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o ministério da Saúde mais do que dobra a oferta de bolsas de residência médica em Saú-
de em 2014 nas áreas mais demandadas pela população brasileira no Sistema Único de Saúde (SUS). 
o objetivo é atingir a meta do Programa mais médicos de criar 12,4 mil vagas até 2018 para uni-
versalizar a residência médica para todos os graduados em medicina a partir daquele ano.

recebemos um telefonema de uma 
cidadã de maravilha, mãe de uma crian-
ça de cinco anos. ela estava indignada 
com o atendimento da saúde pública. À 
procura de socorro em um dos postos de 
saúde do município, mais precisamente 
na manhã da última terça-feira (17), 

com seu filho necessitando de aten-
dimento de um pediatra, a cidadã foi 
informada que não havia nem pediatra 
nem médico clínico-geral para seu filho. 
Sugeriram o atendimento de enferma-
ria, o que foi recusado pela informante. 
e ainda segundo seu relato, haviam 

muitas crianças no mesmo posto de 
saúde sem atendimento médico. Nós 
questionamos: Sendo nós a Cidade 
das Crianças, é este tratamento dado 
às mesmas? Pediu o registro de nossa 
coluna. Com a palavra, o responsá-
vel pela nossa Secretaria de Saúde.

FALTAM MÉDICOS EM MARAVILHA

MÉDICOS ESPECIALISTAS
Com Mais Médicos, Ministério da Saúde dobra 
oferta de bolsas para residência em 2014
Serão financiadas 3,6 mil novas vagas de residência médica, totalizando 6,4 mil. Brasil deve universalizar oferta de especialização para todos 
os graduados em Medicina no país até 2018

Idoso doente
o diário oficial da União publicou 

na edição da última quinta-feira (19) 
lei que dispensa idosos que estejam 
doentes de comparecer a órgãos 

públicos para resolver assuntos pessoais 
ou atender a eventuais chamados do 
governo a nova lei já está em vigor. A 
nova lei prevê que nos casos em que 

o comparecimento do idoso ao órgão 
público for de interesse do governo, 
a administração deverá providenciar 
uma visita à casa do paciente. 

CAe aprova 
indenização 
para 
passageiro 
de voo 
cancelado

A Comissão de Assuntos econô-
micos (CAe) do Senado aprovou, na 
última terça-feira (17), proposta que 
garante ao consumidor o direito de 
receber multa correspondente à tarifa 
cheia mais o reembolso do valor do 
bilhete caso tenha seu voo cancelado 
pela empresa aérea. Atualmente, o 
passageiro vítima de cancelamento 
que não puder ser imediatamente 
reacomodado em outro voo tem direito 
apenas ao ressarcimento do que pagou.
Vale de alerta, porque nesta época do 
ano, os aeroviários entram em greve, e o 
grande prejudicado não é o governo ou 
a companhia aérea, mas sim o usuário...

Fotos: Divulgação
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Wolmir Hübner

LIÇÃo de VIdA
Cuidado com seus pensamentos, pensamentos geram palavras, palavras 

geram atitudes, atitudes geram hábitos e os hábitos formam a personalidade.
os fatos revelam tudo, as atitudes confirmam. o que você diz – com 

todo o respeito – é apenas o que você diz. bom final de semana e até breve! 

FÉRIAS COLETIVAS
Nossos funcionários estarão em férias coletivas até dia 

06 de janeiro, e considerando a dificuldade de impres-
são de nosso jornal, em datas comemorativas como o 
Natal e final de ano, haja vista ser ela terceirizada, não 
circularemos nesse período. estamos em inovações 
para 2014, procurando fazer um jornal sempre melhor, 
com mais atrativos, preservando sempre sua integrida-
de e imparcialidade. retornaremos com a circulação 
no dia 04 de janeiro de 2014, porém sempre em aler-
ta para qualquer fato que merecer destaque. Nossos 
leitores não ficarão à mercê de informações jornalísti-
cas, nem de entretenimento para uma boa leitura, pois 
estará disponibilizado em nosso site www.sistema103.
com.br todo material informativo. esse é o diferencial. 
Aproveitamos para desejar a todos um Natal abençoa-
do e que 2014 seja repleto de realizações. boas festas! 

FICHA LImPA A eXemPLo 
de mArAVILHA

A vereadora maria Tereza Capra 
apresentou na Câmara de Vereado-
res o projeto Ficha Limpa que “ins-
titui condições de probidade para 
nomeação de ocupantes de cargos 
públicos de livre nomeação e exo-
neração e também de provimento 
efetivo no âmbito da administração 
direta, autárquica e fundacional 
do poder executivo e também do 
poder legislativo do município de 
São miguel do oeste. "os funcioná-

rios públicos são os responsáveis 
pelo atendimento ao cidadão e 
julgamento de algumas ações da 
Administração ou do Legislativo, 
portanto, temos garantir a idonei-
dade e a moralidade daqueles que 
prestam serviço aos munícipes” 
reforça a vereadora. Aqui em mara-
vilha o prezado vereador dorACI 
FeLISIAK (PSd), teve o projeto 
idêntico de sua autoria aprovado, 
cuja prática já está em vigor. Carro novo

Se o prezado leitor esta com planos de adquirir carro novo, apro-
veite logo, pois segundo o ministro da Fazenda, a partir de janeiro 
o Imposto sobre Produtos Industrializados (IPI), vai subir, não afir-
mando o percentual, mas se voltar aos patamares originais o de car-
ro 1.0 subirá 5% e  para os demais 8%. É uma senhora diferença! 

de NoVo PreFeIToS? 
o Tribunal de Justiça de Santa Catarina (TJSC) determinou, na última quarta-feira (18), o afas-

tamento do cargo de oito agentes públicos envolvidos na operação “Fundo do Poço”. Foram afas-
tados dos cargos os prefeitos de erval Velho, Walter Kleber Kucher Júnior, de Abdon batista, Lu-
cimar Salmória, a prefeita de Celso ramos, Inês Terezinha Pegoraro Shons; os vices-prefeitos de 
Abdon batista, Fernando mocelin, de Peritiba, Valmor Pedro bacca; o vereador e secretário de 
Assistência Social de Celso ramos, Juvelino Varela; o secretário de Agricultura de Piratuba, An-
dré Jamir Turra; e o secretário de Turismo de Piratuba, Adélio Spanholi, além do ex-secretário 
do desenvolvimento regional de Campos Novos, Luiz Antonio zanchett. Segundo o ministé-
rio Público de Santa Catarina, o afastamento foi necessário para evitar interferência na instru-
ção do processo que tramita no Tribunal de Justiça e para prevenir a prática de novos crimes.

esse é o nosso sentimento hoje. Perdemos durante 
a semana duas pessoas íntegras, amigas e muito 
corretas. Nos referimos aos amigos ANTeNÓGeNeS 
PerIN, grande causídico, excelente profissional da 
área do direito, um  amigo de fato e coerente em todas 
suas atitudes. Não tinha meio termo. era um homem 
na acepção da palavra. bom pai e grande chefe de fa-
mília. Perdem todos com seu prematuro falecimento. 

beNITo PeSSoA mAGNANTI, todos os ad-
jetivo qualificativos que enobrecem uma pessoa, 

são identificadores, neste homem que nos deixou 
também nesta semana. Pai exemplar, grande esposo 
e dedicado avô. o nosso profundo sentimento de 
dor e em especial para a amiga roSImAr mALdA-
Ner, com a qual compartilhamos da sua dor, bem 
como da querida CAroLINe e seu dileto irmão 
edUArdo, que perdem o avô, a quem tanto idola-
travam. mas, o que nos resta escrever é que deUS 
sabe o que faz. Que eLe dê forças para supera-
ram a lacuna deixada por esse nosso amigo.  

MUITO TRISTE

Divulgação



 -  MARAVILHA  -  S C,  21  de dezembro de 2013A/04..................................................................................................

Opinião
TWITTAdAS

CHArGe

Diário Catarinense@dconline em 
19/12/2013

Portal R7.com@portalR7 em 
19/12/2013

VEJA@VEJA em 19/12/2013

Ag Câmara Deputados@
AgenciaCamara em 19/12/2013

Último Segundo@ultimosegundo 
em 19/12/2013

Consultor Jurídico@
Cons_Juridico em 19/12/2013

Henrique Alves 
vê risco de 'grave 
discordância' 
com o Supremo. 

STJ nega Embar-
gos de Declara-
ção de deputado 
em caso contra 
Juca Kfouri. 

Presidente da 
Câmara faz 
balanço do ano 
e fala sobre 
perspectivas 
para 2014. 

Procurador-geral 
é contra prisão 
domiciliar de 
Roberto Jefferson. 

WhatsApp 
alcança marca 
de 400 milhões 
de usuários. 

Nova facção 
da fronteira 
com Paraguai 
e Argentina é 
desarticulada em 
mega operação 
da Polícia Civil, em Chapecó.
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Chegou o tempo de refletirmos sobre o 
ano que vem se findando e esta é uma data 
que vem ao encontro de muitas emoções. 
A beleza do Natal nos encanta e nos emo-
ciona. Nesta edição trazemos um caderno 
especial retratando as belezas desta data 
na nossa região, os espetáculos natalinos, 
o verdadeiro sentido do Natal com os seus 
principais símbolos e também contando um 
pouco da história desta data e dos seus per-
sonagens especiais, os Papais Noéis que são 
sempre muito queridos por todos, em espe-
cial pelas crianças. 

Natal também é momento de agradecer, 
por este motivo, gostaríamos de externar 

a nossa gratidão a todos os leitores, anun-
ciantes comerciais e colaboradores, que nos 
impulsionam diariamente para que con-
tinuemos realizando o nosso trabalho com 
imparcialidade, levando até cada um de vo-
cês o nosso principal objeto de trabalho: a 
notícia com qualidade. 

Que possamos sempre continuar com 
esta parceria que nos estimula diariamen-
te. Para o próximo ano, muitas serão as 
novidades apresentadas. Obrigado por nos 
acompanhar neste ano de 2013. 

UM FELIZ E VENTUROSO 
NATAL A TODOS!

Natal 2013! 
CAROLINE MALDANER - EDITORA CHEFE
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Opinião

Luciane Mozer

Fique por Dentro

Lembranças

em 2014, tenha mais atitude com as pessoas
*Diego Andreasi

 
Vou começar o texto de hoje contando uma 

pequena história.
Você já observou um elefante no circo? 

durante o espetáculo, o enorme animal faz 
demonstrações de força descomunais.  mas, 
antes de entrar em cena, o elefante permanece 
preso, quieto, contido somente por uma cor-
rente que aprisionava uma de suas patas a uma 
pequena estaca de madeira cravada no solo.

Ainda que a corrente fosse grossa, parece 
óbvio que esse animal, capaz de arrancar uma 
árvore com sua própria força, poderia, com fa-
cilidade, arrancá-la do solo e fugir.

Que mistério! então por que ele não foge?
Perguntei então a um adestrador sobre o 

mistério do elefante.
ele explicou que o elefante não escapa por-

que está adestrado. Fiz então a pergunta óbvia.
Se está adestrado, por que o prendem? 

Houve um silêncio...
Procurando a resposta, me informaram 

que o elefante do circo não escapa porque foi 
preso à estaca ainda muito pequeno, ou seja, 
quando bebê, apesar de todo o seu esforço 
para tentar se soltar, suas tentativas eram todas 
frustradas. A estaca era certamente muito pe-
sada para ele.

e o elefantinho passou toda sua infância 
tentando, e nada. Até que um dia, cansado, 
aceitou o seu destino.

então, aquele elefante enorme não se solta 
porque acredita que não pode.

Tal como a história do elefantinho bebê, 
crescemos, há décadas atrás, ouvindo nossos 
pais e nossos professores da escola primária 
nos dizendo para não nos comunicarmos com 

estranhos. estranhos são perigosos, nos di-
ziam.

Quando adultos, parece que não consegui-
mos nos livrar desse pensamento. Sentimos 
vontade de nos aproximar de pessoas que não 
conhecemos, mas nosso consciente já está for-
mado e nos diz que esse não é o melhor cami-
nho a seguir.

Já estamos no final de 2013, mas as pessoas 
ainda se comportam como se estivessem nos 
anos 50.

Hoje há uma explosão aplicativos no mer-
cado que tem como objetivo aproximar pes-
soas, estreitar relacionamentos. Pessoas que 
se não fosse pela ajuda da tecnologia, muito 
provavelmente não teriam a oportunidade 
de se conhecer. Hoje, vendas acontecem pelo 
Whatsapp e relacionamentos se formam pelo 
Facebook. essa é a nova realidade.

e por falar em oportunidades, existe algo 
mais frustrante do que ter vontade de conhe-
cer alguém, mas não ter atitude suficiente para 
se apresentar?

em 2013 eu consegui quebrar essa barreira 
e ao final de toda palestra que assisto, vou até 
o palestrante, me apresento, e também peço 
para tirar uma foto. Uma atitude simples, que 
só me proporcionou ganhos, mas que tive uma 
tremenda dificuldade em adotar. 

É claro que no caminho você encontrará 
certas pessoas que se julgam superiores, mas 
não se preocupe com elas, pessoalmente, elas 
não valem a pena, e profissionalmente, elas 
não estão preparadas para o atual mercado de 
trabalho. São amadores, releve.

Sendo assim, desejo que em 2014 você 
tenha mais atitude com as pessoas que você 
queira conhecer!

em decisão unânime, a Terceira Turma do Superior Tribunal de Justiça (STJ) 
entendeu que um vestido de noiva, como o vestuário em geral, enquadra-se na ca-
tegoria de bem durável e, portanto, conforme o Código de defesa do Consumidor, 
é de 90 dias o prazo decadencial para reclamação de defeitos aparentes.  A decisão 
foi tomada na análise de recurso interposto por uma noiva. 

Segundo o processo, a consumidora comprou o vestido para seu casamento, 
realizado em agosto de 2006. Porém, uma semana antes da cerimônia, constatou 
inúmeros defeitos no vestido, reformado às pressas por um estilista brasiliense, 
contratado à última hora, já que a loja que originalmente havia confeccionado o 
vestido se negou a realizar os ajustes necessários.  

de acordo com os autos, os vícios já haviam sido notados na data da última 
prova, em julho de 2006, no entanto, após a reclamação da consumidora, nenhum 
reparo foi feito. Transcorridos 16 dias do casamento, a compradora notificou for-
malmente a empresa contratada, que dez dias depois negou o alegado vício no 
produto. A noiva, então, buscou amparo na Justiça. 

Decadência: o juiz de primeira instância extinguiu o feito, sem resolução do 
mérito, por julgar que o direito da autora teria sido atingido pela decadência. ele 
considerou o prazo decadencial de 30 dias previsto no CdC para a reclamação re-
lacionada a bens não duráveis.  

o Tribunal de Justiça do distrito Federal (TJdF) confirmou a sentença. Segun-
do o colegiado de segunda instância, peças de roupa seriam produtos não dura-
douros, principalmente um vestido de noiva, “cujo uso se extingue com a realiza-
ção da cerimônia”. 

Bem durável: o ministro Villas bôas Cueva, relator do recurso interposto no 
STJ, esclareceu que o produto durável é aquele que “não se extingue pelo uso, le-
vando algum tempo para se desgastar”. Salientou que “ao consumidor é facultada a 
utilização do bem conforme sua vontade e necessidade”, afirmando que “nenhum 
produto é eterno, pois, de um modo ou de outro, todos os bens tendem a um fim 
material em algum momento, já que sua existência está atrelada à sua vida útil”. 

Valor sentimental:  Para o relator, o vestido de noiva é um bem de uso espe-
cial, um artigo de luxo, com valor sentimental e características singulares, que des-
perta desejos e pode ser, inclusive, resultado de esforço especial para a aquisição. 
“É notório que, por seu valor sentimental, há quem o guarde para a posteridade, 
muitas vezes com a finalidade de vê-lo reutilizado em cerimônias de casamen-
to por familiares (filhas, netas e bisnetas) de uma mesma estirpe”, acrescentou o 
ministro.   

CDC : Para finalizar,   segundo o relator, incide o prazo decadencial de 90 dias, 
previsto pelo CdC, aplicável às reclamações relativas a vícios aparentes ou de fácil 
constatação em produtos definidos como bens duráveis, contado da data de en-
trega efetiva do produto. 

VESTIDO DE NOIVA É BEM DURÁVEL E PRAZO PARA 
RECLAMAR DE DEFEITOS APARENTES É DE 90 DIAS

Chapecó nos anos 1970

ÚLTIMA

As opiniões emitidas nos artigos são de responsabilidade do seu autor e não expressam a opinião do veículo. enviei seu artigo com até 4.200 caracteres para o e-mail editora@jornalolider.com.br

Já estamos no final de 2013, mas as pessoas ainda se comportam como se estivessem nos anos 50

Sorteio de hoje da mega-Sena 
pode pagar r$ 53 milhões

ACUMULOU 

No último sorteio da mega-Se-
na, realizado na quinta-feira (19), 
186 apostas acertaram a quina e vão 
receber, cada uma, r$ 18.644,94. 
outras 11.538 apostas acertaram a 
quadra e vão receber r$ 429,38.

Nenhuma aposta acertou os 
seis números sorteados no con-
curso 1.558 e o prêmio acumulou, 
podendo chegar a r$ 53 milhões 
no próximo concurso. os números 
sorteados foram: 07 - 15 - 17 - 31 - 
42 – 54. 

Nesta semana que antecede o 
Natal, a Caixa programou três sor-
teios da mega-Sena. Foram sorte-

ados os concursos 1.557 e 1.558, 
respectivamente, na terça (17) e na 
quinta-feira. o próximo sorteio, 
do concurso 1.559, vai acontecer 
hoje (21).

Mega da Virada
Uma das apostas mais espera-

da do ano acontecerá no dia 31 de 
dezembro, quando será sorteada a 
mega da Virada, com previsão de 
prêmio superior a r$ 200 milhões. 
As apostas para o concurso espe-
cial, de nº 1.560, devem ser feitas 
por meio do volante (cartela) espe-
cífico disponível nas lotéricas.

A mega da Virada será sortea-
da às 20h25, no horário de brasília, 
no estúdio da rede Globo, em São 
Paulo.

Ilustração
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Secretário de Administração e vice-prefeito, Sandro donati 
participou da reunião visando às melhorias para maravilha

Aprofundamento do rio Iracema 
é tema de audiência com o 
ministro da Integração Nacional

MARAVILHA

Acompanhado do vice-prefeito 
de maravilha, Sandro donati, o 
deputado federal Celso maldaner 
(Pmdb/SC) participou na última 
quarta-feira (18), na Liderança do 
Pmdb na Câmara, em brasília, de 
uma audiência com o ministro da 
Integração Nacional, Francisco 
José Coelho Teixeira. Na ocasião, foi 
apresentado ao ministro o projeto 
de aprofundamento do leito do rio 
Iracema, em valor estimado de r$ 
7,8 milhões. o pleito já havia sido 
levado a Francisco na última sema-
na, em reunião com a presença do 
senador Casildo maldaner (Pmdb/
SC) e representantes de outros mu-
nicípios atingidos por enchentes. 
maldaner aproveitou a visita de 
donati a brasília, esta semana, para 
reforçar o pedido.    

“maravilha é cortada pelo rio 
Iracema, que apenas no perímetro 
urbano possui um leito de aproxi-
madamente oito mil metros. Com 
o desenvolvimento local, houve 
a criação de loteamentos onde as 
águas pluviais são canalizadas para 
o leito do rio. em épocas de cheias, o 
Iracema transborda, em enchentes 
de curta duração, mas com grande 

Ascom deputado

Divulgação

Foi apresentado ao ministro o projeto de aprofundamento do leito do Rio 
Iracema, com valor estimado em R$ 7,8 milhões

reincidência, prejudicando residên-
cias e estabelecimentos comerciais 
do município e impedindo inclusi-
ve o tráfego de veículos nas partes 
baixas da cidade. o aprofundamen-
to do leito é uma necessidade, já 
que só assim conseguiremos evitar 
as enchentes”, explicou o deputado.   

o ministro afirmou que vai soli-
citar uma nota técnica à pasta sobre 

o caso de maravilha e encaminhar 
para inclusão no PAC Prevenção. “o 
Vale do Itajaí já está no programa, 
mas o oeste ainda não”, completa 
maldaner. estão previstas verbas fe-
derais para Santa Catarina de cerca 
de r$ 280 milhões por meio do PAC 
Prevenção e Plano Nacional de Ges-
tão de riscos e resposta a desastres 
Naturais.   

Novidade
Santa Catarina tem nova Vara do Crime 
organizado 

o secretário de estado da Segu-
rança Pública, César Augusto Grubba, 
acompanhou, na última segunda-feira 
(16), na Capital, a instalação da Unida-
de de Apuração de Crimes Praticados 
por organizações Criminosas. Tam-
bém conhecida como Vara do Crime 
organizado, sua área territorial abran-
gerá, inicialmente, além da Capital, 
as Comarcas de São José, Palhoça, bi-
guaçu e Santo Amaro da Imperatriz. A 
solenidade contou com a presença do 
presidente do Tribunal de Justiça de 
Santa Catarina, desembargador Cláu-
dio barreto dutra.

A instalação desta unidade atende 
a uma das propostas apresentadas ao 
Poder Judiciário pelo secretário Grub-
ba durante os ataques criminosos, no 
início deste ano, em Santa Catarina. A 
vara vaia atuar nas etapas que prece-

dem a ação penal, notadamente no 
transcurso de inquéritos, a partir da 
concessão de autorização para escu-
tas telefônicas, mandados de busca e 
apreensão e demais medidas cautela-
res próprias desta fase.

existem, neste momento, cerca de 
5,5 mil inquéritos com solicitações de 
medidas desta natureza em andamen-
to nas cinco comarcas listadas. A nova 
unidade atuará também nos proces-
sos que tratem do crime organizado 
– são cerca de 20 em tramitação neste 
momento.

A unidade passará por fase experi-
mental, até alcançar formato adequa-
do e ajustado para seu funcionamen-
to. o juiz Humberto Goulart da Silveira 
assume os trabalhos na Vara já na ter-
ça-feira. em seu discurso, o magistrado 
lembrou que o Judiciário precisa estar 

atento e acompanhar as necessidades 
dos novos tempos com ferramental 
adequado. “maior eficácia no combate 
ao crime é a garantia de maior seguran-
ça para a sociedade”, comentou.

A Vara contará com uma central 
de atendimento, mais assessoria e 
gabinete. Terá sete colaboradores, 
entre servidores e assessores. 
Funcionará no 5º andar do Fórum 
Central da comarca da Capital. 
A Assessoria de modernização 
Judiciária, ligada à diretoria-Geral 
Administrativa (dGA) do TJ, trabalhou 
na organização estrutural da nova 
unidade. Sua instalação, aprovada 
pelo Conselho da magistratura e pelo 
Pleno do TJ, atende a recomendação 
do Conselho Nacional de Justiça 
(CNJ) e agrada às forças policiais 
catarinenses.

os deputados estaduais de 
Santa Catarina aprovaram em as-
sembleia na última quinta-feira 
(19) o Projeto de Lei 305/2013, que 
faz alterações no código ambiental 
catarinense. As mudanças visam 
adequar à legislação estadual ao 
Código Florestal brasileiro, aprova-
do em congresso em 2012. os de-
putados propuseram alterações no 
projeto de lei, que serão analisadas 
em 2014.

de acordo com a Assembleia 
Legislativa de Santa Catarina 
(Alesc), entre as mudanças estão o 
tamanho da pequena proprieda-
de rural, as distâncias nas mar-
gens dos rios em Áreas de Pre-
servação Permanente (APP) e a 
extinção da obrigatoriedade de 
averbação de reserva legal em 
cartório. o texto foi elaborado a 
partir de um trabalho técnico co-
ordenado pelo deputado romil-

do Titon (Pmdb).
o parlamentar comentou al-

gumas das alterações. “Houve a 
separação da pequena e grande 
propriedade. de quatro módulos 
para baixo seria pequena proprie-
dade. de quatro módulos para 
cima, grande propriedade. e uma 
legislação que diferenciou também 
a questão das áreas de APP em rela-
ção à pequena e à grande, flexibili-
zando para o pequeno e dando um 
pouco mais de cargo àqueles que 
têm áreas maiores”, ressaltou. 

Parlamentares e líderes de ban-
cadas concordaram com a aprova-
ção da proposta, com o compromis-
so do presidente da Alesc, deputado 
Joares Ponticelli (PP), e o líder do 
governo na casa, deputado Aldo 
Schneider (Pmdb), de que a análise 
das emendas propostas pelos parla-
mentares seja retomada em feverei-
ro do próximo ano.

Santa Catarina

Lei especial 

Deputados aprovam alterações 
no código ambiental catarinense

Dilma sanciona lei que 
dispensa idoso doente de ir a 
órgãos públicos

o diário oficial da União 
publicou na edição da última 
quinta-feira (19), a lei que dispensa 
idosos que estejam doentes de 
comparecer a órgãos públicos 
para resolver assuntos pessoais ou 
atender a eventuais chamados do 
governo. Sancionada na quarta (18) 
pela presidente dilma rousseff, a 
nova lei já está em vigor.

Aprovado em outubro pela Co-
missão de direitos Humanos do 
Senado em caráter terminativo, o 
texto seguiu direto para a sanção 
da Presidência da república, sem 
passar pelo plenário da Casa. 
dilma sancionou a proposta sem 
vetos.

A nova lei prevê que nos casos 

em que o comparecimento do ido-
so ao órgão público for de interesse 
do governo, a administração deverá 
providenciar uma visita à casa do 
paciente. Caso a ida ao órgão públi-
co seja para tratar de assunto de in-
teresse pessoal do idoso, ele poderá 
indicar um procurador legal como 
representante.

Ainda de acordo com a nova le-
gislação, o laudo médico que vai 
atestar que o idoso está doente 
poderá ser expedido pela perícia 
do Instituto Nacional do Seguro 
Social (INSS) ou por algum serviço 
privado de saúde integrado ao Sis-
tema Único de Saúde (SUS). Nos 
dois casos, o atendimento deverá 
ser feito na casa do idoso.
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Direto ao PontoLuiz Cláudio
Carpes

 E-mail: luiz@jornalolider.com.br

No LeGISLATIVo de SÃo mIGUeL do oeSTe
A vereadora maria Tereza Capra apresentou 

na Câmara de Vereadores o projeto Ficha Lim-
pa que “institui condições de probidade para 
nomeação de ocupantes de cargos públicos 
de livre nomeação e exoneração e também de 
provimento efetivo no âmbito da Administra-

ção direta, autárquica e fundacional do Poder 
executivo e também do Poder Legislativo do 
município de São miguel do oeste”. minha 
amiga maria Tereza é polêmica em muitas 
afirmações. e desta vez, por mais que pareça 
polêmica, é correta sua preocupação. Fica-

riam impedidos de assumir cargos públicos 
indivíduos que estivessem em situação de 
inelegibilidade em razão de condenação ou 
punição de qualquer natureza, na forma da 
Lei da Ficha Limpa, como crimes contra a 
administração pública, crimes eleitorais e 

crimes hediondos. Nada mais justo. o servidor, 
e principalmente o “cargo de confiança”, tem 
que ter probidade sim. Sem dúvida, a lei, se 
aprovada, beneficiar a proteção do público e da 
coletividade. está aí uma boa dica para outras 
câmaras de vereadores pensarem a respeito. 

TEMPO MÁXIMO DE CADEIA
As reformas previstas por 

ocasião do novo Código Penal são 
muitas. recentemente, a comis-
são especial do Senado aprovou 
a proposta de reforma do Código 
Penal que prevê mais rigor para 
crimes contra a vida e eleva o 
tempo máximo na prisão. Con-
forme o texto, o limite de 30 anos 
continuaria em vigor no brasil, mas 
com a ressalva de que, caso ocorra 
condenação por fato posterior ao 
início do cumprimento da pena, o 
preso poderá ficar até 40 anos na 
cadeia. Hoje em dia, para que o 

leitor se situe, por maior que seja 
a pena, ninguém fica mais do que 
30 anos recluso. Por isso quando 
a gente ouve ou lê que para certo 
tipo de crime (via de regra em 
julgamentos do Tribunal do Júri se 
vê bastante) houve condenação de 
80, 100, ou 120 anos, ao comple-
tar 30 recluso o criminoso estará 
livre, e de volta às ruas. Com a 
reforma este tempo passa para 40 
anos, mas não em todos os casos. 
Convenhamos que há severa difi-
culdade em reinserção de um in-
divíduo no seio social após tanto 

tempo preso. Isto considerando 
também que cadeia não ressocia-
liza ninguém. mas para deter-
minado tempo, estes 10 anos a 
mais fazem grande diferença. 
existem criminosos que, por 
mais psicopatas que sejam, não 
foram assim considerados após 
os exames submetidos, e são cri-
minosos em potencial ao serem 
novamente livres por força de lei. 
Portanto, 10 anos a mais signifi-
ca bastante sim. e convenhamos: 
pode ser a diferença entre a vida e a 
morte. do cidadão, ou dele próprio. 

AINdA Sobe o NoVo CÓdIGo PeNAL
em relação ao homicídio, a 

“pena mínima” subiria de seis 
para oito anos, no caso do homi-
cídio simples, sem qualificadoras. 
deverá haver mudanças também 
na questão da progressão de 
regime. Pela nova redação pro-
posta, o projeto aumenta de um 

sexto para um quarto da pena o 
tempo mínimo que o condenado 
primário é obrigado a ficar preso 
em regime fechado. Somente 
após esse período, ele poderá ser 
beneficiado pela progressão para 
o semiaberto.e por fim, a comis-
são do Senado da república, que 

trabalha nas modificações do 
Código Penal, mantém o aborto 
como crime. Continua, como 
exceção, os casos de anencefalia 
(fetos comprovadamente sem 
cérebro). Continuam permiti-
dos abortos em caso de estupro 
ou de risco à vida da gestante. 

DESENCONTROS 
SOBRE ABS E AIRBAG

Tem vezes que ninguém consegue entender as ordens “ema-
nadas” de brasília.. Após muitas montadoras já terem se adaptado, 
ou adaptado suas linhas de produções para colocação do AbS e 
do airbag em seus automóveis, deparamo-nos com notícias de-
sencontradas sobre a obrigatoriedade ou não de tais dispositivos, 
vitais muitas vezes para a segurança do cidadão. Agora parece 
que ficou decidido que a obrigatoriedade para 100% dos veícu-
los ano 2014 fosse mantida. É justa a medida. o que me parecerá 
injusto é se houver aumento de preços em valores além do que 
os itens, ainda quando “opcionais”, eram cobrados. Por exemplo, 
um modelo subir mais do que mil e quinhentos ou dois mil re-
ais se quando opcional o acessório custasse abaixo disso. Vamos 
aguardar para ver. de toda sorte, ainda bem que a lei foi mantida. 
os veículos 2014 já devem ter como itens básicos o AbS e o airbag. 
exceção é a Kombi, que sai de linha, e que tecnicamente não teria 
como ver instalados tais itens, agora obrigatórios. mas convenha-
mos que a “velha Kombi” já fez sua parte, em terras brasileiras. 

Feliz Natal!
Por fim, quero desejar a todos os leitores um feliz e abençoado Natal. 

Que todos possam confraternizar, em suas casas, com seus familiares, vi-
vendo momentos de muito significado, de paz, de amor. e que possam ter 
uma boa ceia, mesmo com as informações de que a ceia estará 8,1% mais 
cara neste ano, segundo a Fundação Getúlio Vargas. Feliz Natal a todos!

Fotos: Divulgação



 -  MARAVILHA  -  S C,  21  de dezembro de 2013A/08..................................................................................................



 -  MARAVILHA  -  S C,  21  de dezembro de 2013 A/09............................................

Geral
FERRO NELES

Acabei de ler uma edição da revista Exame e fiquei pensando por bons 
momentos. Do que pensei, inferi: você e eu, leitora, somos iguais... Vou expli-
car por que somos iguais. É que você, eu e todos os que estão agora ali na 
esquina somos o resultado de dois fatores que somados dão no que somos 
e não há como escapar. O assunto me vem à cabeça porque numa revista 
Exame faziam uma pergunta, esta: - “Dá para vencer a corrupção”? Sim e 
não, sim e não como em tudo na vida. A vida, sabe-se, é bipolar. Tudo no 
Universo é bipolar, alto, baixo, magro, gordo, feio, bonito, bons, maus etc etc...

Você e eu, nós todos, somos o resultado do temperamento e da educa-
ção. Temperamento é um punhado de características que nos empurram para 
um determinado tipo de ação, é inato, é visceral, vem dos pais e dos pais 
dos pais, até chegarmos a Adão e Eva... Temperamento é marca de fábrica. 
Se ninguém puser uma pedra no caminho, nas tendências ruins desse tem-
peramento, vamos acabar no desfiladeiro do inferno, e pela singela razão 
de que ninguém nasceu para ser santo. Jamais um santo pisou esta terra, 
jamais... Todo os que já nasceram e morreram foram pecadores contumazes, 

demoníacos... É traço humano.

Bom, de um lado o temperamento, imutável, de outro a educação, essa 
sim, essa a norma bendita de que precisamos para que nos salvemos um 
pouco desse inferno condenatório do temperamento. A educação é o que nos 
pode fazer toleráveis, melhores. E é essa educação que precisa ser dada, 
ainda que tardiamente, aos corruptos. Ferro neles. E ferro maior se for alguém 
dos favoritismos do governo ou no governo... Canalhas não aprendem senão 
pelo ferro, o temperamento, o traço ruim, eles trouxeram do berço, e os pais 
– visivelmente– se esqueceram de educá-los, que nós então os eduquemos 
com a lei, a ferro. E ferro não é figura de linguagem, é ferro mesmo... Canal-

has.

VERÃO
O Verão já chegou, faz dias. Mas agora o Verão está aí com direitos asse-

gurados pelo calendário... Então, vamos lá. Que todas as empresas tenham 
dirigentes “homens” ou mulheres que honrem as calcinhas e determinem que 
a ninguém será permitido trabalhar de bermudas ou de shortinhos. Sem ex-
ceção. Quem se atrever que seja mandado para casa para se vestir como 
gente, como funcionário e não como otário ou perigueti, certo? Acho bom. 

Ordem, disciplina ou falência.

BANDO
Sexta-feira passada. Um “bando” de bermudões e dengosas saía de uma 

escola estadual em Florianópolis. Ué, aulas ainda, as férias já tinham começa-
do... Foi aí que ouvi uma guria dizer ao bando que estava com ela – “Saco, 
fiquei em segunda época!...” Não era preciso dizer mais nada, ali estavam 
os vadios e vadias do ano letivo. Bons alunos entram em férias no início de 

outubro, já estão passados...

FALTA DIZER
“Jovens” de dois grandes colégios “religiosos” de Florianópolis constran-

gem pessoas num dos shoppings centrais da cidade. Sexo explícito. Os caras 
até estão na deles, não valem nada, não vão dar para nada e aproveitam o 
tempo “amassando” ordinárias da classe média. Quem duvidar que dê uma 
passada pelo shopping entre meio-dia e duas da tarde, horário forte... Mui-
tos desses ordinários sem educação são também intercambistas que viajam 
para o exterior, gente “boa” classes “boas”. E as gurias o que mais levam nas 
bolsas para essas viagens são pílulas anticoncepcionais, sabias disso? Uma 
médica me contou. Pouca gente sabe ou desconfia disso; imagine, gurias 
puras... Gurias bem “legais” da cidade... Intercâmbio, é? 

LUIZ CARLOS PRATES  
prates@scc.com.br 

  www.pratesnosbt.com.br           

@pratesnosbt             prates@scc.com.br

Vanderlei Ferreira de melo responderá pelo crime de tentativa de 
homicídio contra a sua ex-esposa 

Tribunal do júri condena 
acusado 

PODER JUDICIÁRIO

Aconteceu na última quarta-feira (18) a últi-
ma sessão do Tribunal do Júri para o ano de 2013. 
estava sendo acusado Vanderlei donizete Fer-
reira de mello por tentar matar a sua ex-esposa 
Clarice Caçador. de acordo com a denúncia pro-
posta pelo ministério Público de Santa Catarina, 
no dia 23 de abril de 2009, por volta das 9h, o acu-
sado desferiu golpes com um facão (arma bran-
ca) na vítima. Conforme a denúncia, o ato teria 
sido praticado após a descoberta de que a vítima 
estava tendo um relacionamento extraconjugal. 
Após apresentadas todos os quesitos pela acusa-

ção, representada pelo ministério Público e pela 
devesa, representada pelos advogados Antenó-
genes Perin e Gustavo Segalla, o tribunal do júri 
decidiu pela condenação do réu, por entende-
rem que ele cometeu um ato doloso tentando 
ceifar a vida da sua esposa. 

A pena arbitrada pelo juiz de direito de 
maravilha, ficou de três anos e quatro meses de 
reclusão, em regime aberto e terá que pagar r$ 
3 mil para a vítima, pois a mesma, após os fatos, 
teve grandes danos no seu membro superior, 
dificultando-lhe os movimentos.

Recesso 
forense

o Fórum da 
Comarca de 

maravilha 
entrou em 
recesso na 

última sexta-
feira (20). 

os trabalhos 
retornarão no 
próximo dia 
07 de janeiro 

de 2014.Acusado por homicídio tentado foi condenado para 3 anos e 4 
meses em regime aberto

 Ilaine Rohden/ O Líder 
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Economia POUPANÇA
HoJe 0,57%

DÓLAR COMERCIAL
ComPrA r$ 2,348

VeNdA r$ 2,350

EURO
ComPrA r$ 3,208

VeNdA r$ 3,210

LIBRA
ComPrA r$ 3,861

VeNdA r$  3,844

OURO (grama)
r$0 0%

ÍNDICES
INPC 0,54

IGP-m 0,29 

IPCA 0,54

SALÁRIO
r$ 678,00

A receita Federal liberou na úl-
tima segunda-feira (16) as consultas 
ao sétimo e último lote do Imposto 
Pessoa Física de renda 2013. Quem 
não estiver nesse lote, e também não 
esteve nos seis lotes anteriores neste 
ano, está automaticamente na malha 
fina do Leão.

estar na malha fina não represen-
ta, necessariamente, um problema 
com a receita Federal. Quando en-
tram na malha fina, as declarações 
dos contribuintes ficam retidas para 
correção dos erros, e as eventuais 
restituições são pagas somente após 
a questão ter sido resolvida – nos cha-
mados lotes residuais do Ir.

Para esses contribuintes, a resti-
tuição, se houver, pode levar até cinco 
anos para ser liberada – é esse o prazo 
que a receita tem para notificar os 
contribuintes com declaração retida 
e convocá-los para prestar esclare-
cimentos. Liberadas, as declarações 
são incluídas nos lotes residuais.

É possível saber se está com as 
contas pendentes na receita consul-
tando o último lote do Imposto de 
renda de 2013, ano-base 2012.

Sem pânico
especialistas dizem que não há 

motivo de pânico caso o contribuinte 
tenha caído na malha fina do Leão.

Segundo a empresa de contabili-
dade Confirp, para saber se há incon-
sistências na declaração, quem teve o 
documento retido para verificações 
deve acessar o extrato da declaração 
do Imposto de renda Pessoa Física 
de 2013, disponível no portal e-CAC 
da receita Federal.

Para acessar, é necessário utili-
zar o código de acesso. esse código é 
gerado na própria página da receita 
Federal (o contribuinte deve informar 
CPF, data de nascimento e os núme-
ros dos recibos de entrega das decla-
rações do Imposto de renda Pessoa 
Física (dIrPF) dos exercícios de 2012 
e 2013).

Caso não sejam encontrados 
erros por parte do contribuinte que 
resultem na necessidade de uma 
declaração retificadora, a Confirp 
recomenda que os contribuintes an-
tecipem seu atendimento na receita 
Federal (sem a necessidade de aguar-

dar a notificação). esse atendimento 
é feito com hora marcada.

Declaração retificadora
entretanto, caso sejam 

encontrados erros na declaração, 
recomenda-se fazer a declaração 
retificadora. “Caso tenha sido 
detectada alguma divergência, o 
Fisco já aponta ao contribuinte o item 
que está sendo ponto de divergência 
e orienta o contribuinte em como 
fazer a correção”, explica o diretor 
tributário da Confirp, na nota.

o procedimento é o mesmo que 
para uma declaração comum, com a 
diferença que no campo “Identifica-
ção do Contribuinte”, deve ser infor-
mada que a declaração é retificadora. 
É fundamental que o contribuinte 
possua o número do recibo de en-
trega da declaração anterior para a 
realização do processo. A entrega da 
declaração retificadora poderá ser 
feita pela internet.

o contribuinte que já estiver pa-
gando imposto não poderá interrom-
per o recolhimento, mesmo havendo 
redução do imposto a pagar. Nesse 
caso, o contribuinte deve recalcular o 
novo valor de cada quota, mantendo 
o mesmo número de quotas em que 
o imposto foi parcelado na declara-
ção retificadora, desde que respeita-
do o valor mínimo. os valores pagos 
a mais nas quotas já vencidas devem 
ser compensados nas quotas com 
vencimento futuro. Também é possí-
vel pedir restituição.

Se a retificação resultar em au-
mento do imposto declarado, o pro-
cesso é parecido: o contribuinte deve 
calcular o novo valor de cada quota, 
mantendo o número de quotas em 
que o imposto foi parcelado na decla-
ração retificadora. Sobre a diferença 
correspondente a cada quota vencida 
incidem acréscimos legais (multa e 
juros), calculados de acordo com a le-
gislação vigente, esclarece a Confirp.

Na declaração retificadora não 
é permitida a mudança da opção 
(completa ou simplificada). ou seja, 
se o contribuinte declarou na "com-
pleta" deve retificar sua declaração 
nesta forma, mesmo que o resultado 
na “simplificada” seja mais vantajoso, 
diz a Confirp.

Imposto de renda
Saiba o que fazer se você 
caiu na malha fina da 
Receita Federal

Divulgação

deputados estaduais aprovaram o reajuste nas quatro faixas do 
salário mínimo regional que vai de r$ 835 a r$ 957

Piso catarinense é aprovado na 
Assembleia Legislativa

SANTA CATARINA

 Ilustração

Inflação
Ceia de Natal está 8,1% mais cara neste ano

A ceia de Natal está 8,1% mais cara 
neste ano em relação a 2012, segun-
do levantamento feito pelo Instituto 
brasileiro de economia da Fundação 
Getúlio Vargas (FGV/Ibre), divulgado 
na última quarta-feira (18). de acordo 
com o estudo, a inflação dos produtos 
que fazem parte da cesta de Natal subiu 
mais do que a inflação média registrada 
pelo Índice de Preços ao Consumidor 10 
(IPC-10) no período de janeiro de 2013 a 
dezembro de 2013, que foi de 5,48%.

No acumulado do ano, entre os 
itens que registraram os maiores au-
mentos de preçoestão a farinha de trigo 
(30,56%), a batata-inglesa (21,07%) e as 
frutas (15,41%). outros produtos típicos 
da ceia de Natal também tiveram alta 
acima da inflação, como os pães de 
outros tipos e panetone (15,31%), o 
azeite (13,67%), o frango (10,28%), o 

lombo suíno (10,07%) e a azeitona em 
conserva (9,50%).

Na outra ponta, alguns produ-
tos importantes da cesta natalina 
registraram redução de preços ou au-

mentos abaixo da inflação média, entre 
eles a cebola (-29,42%), o óleo de soja 
(-19,39%), o bacalhau (-9,69%), o arroz 
(-5,13%), o pernil suíno (3,44%) e vinho 
(3,87%).

Brasileiros irão gastar mais neste ano para a ceia de Natal 

os deputados estaduais aprovaram 
o reajuste nas quatro faixas do salário 
mínimo regional que vai de r$ 835 a r$ 
957. o aumento é de aproximadamente 
9,4% em relação aos valores atuais. Ago-
ra, o projeto irá para sanção do gover-
nador raimundo Colombo e os valores 
passam a vigorar a partir de 1º de janeiro 
de 2014.

A primeira faixa do mínimo cata-
rinense, que estava em r$ 765 passa a 
r$ 835. Na primeira faixa estão: agricul-
tura e pecuária; indústrias extrativas e 
beneficiamento; empresas de pesca e 
aquicultura; empregados domésticos; 
indústrias da construção civil; indústrias 
de instrumentos musicais e brinquedos; 
estabelecimentos hípicos; e empregados 
motociclistas, motoboys, e do transporte 
em geral, excetuando-se os motoristas.

A segunda faixa aumentou de r$ 793 
para r$ 867. A segunda faixa é composta 

pelos setores: indústrias do vestuário e 
calçado; indústrias de fiação e tecelagem; 
indústrias de artefatos de couro; indús-
trias do papel, papelão e cortiça; empre-
sas distribuidoras e vendedoras de jornais 
e revistas e empregados em bancas, ven-
dedores ambulantes de jornais e revistas; 
empregados da administração das em-
presas proprietárias de jornais e revistas; 
empregados em estabelecimentos de 
serviços de saúde; empregados em em-
presas de comunicações e telemarketing 
e indústrias do mobiliário.

Já a terceira faixa, que abrange dire-
tamente as empresas do setor de comér-
cio e prestação de serviços, subiu de r$ 
835 para r$ 912. Compõem a terceira 
faixa: indústrias químicas e farmacêu-
ticas; indústrias cinematográficas; in-
dústrias da alimentação; empregados 
no comércio em geral; e empregados de 
agentes autônomos do comércio.

A quarta faixa, que abrange empre-
sas do setor imobiliário e também do tu-
rismo, que tinha como valor de r$ 875, 
agora está fixada em r$ 957. Na quarta 
faixa estão: indústrias metalúrgicas, me-
cânicas e de material elétrico; indústrias 
gráficas; indústrias de vidros, cristais, 
espelhos, cerâmica de louça e porcela-
na; indústrias de artefatos de borracha; 
empresas de seguros privados e capi-
talização e de agentes autônomos de 
seguros privados e de crédito; edifícios 
e condomínios residenciais, comerciais 
e similares, em turismo e hospitalidade; 
indústrias de joalheria e lapidação de 
pedras preciosas; auxiliares em admi-
nistração escolar (empregados de esta-
belecimentos de ensino); empregados 
em estabelecimento de cultura; empre-
gados em processamento de dados e 
empregados motoristas do transporte 
em geral.
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Se lhe pedirem para ser varredor 
de ruas, varra as ruas como 
michelangelo pintava, como 
beethoven compunha ou 
como Shakespeare escrevia”. 

Martin Luther King

Dilma confirma salário mínimo 
entre R$ 722 e R$ 724 em 2014

A presidente dilma rousseff 
confirmou, na manhã da última 
quarta-feira (18), que o novo 
salário mínimo, vigente a partir 

de 1º de janeiro de 2014, fica-
rá entre r$ 722 e r$ 724, o que 
representaria uma alta de 6,5% 
a 6,78% sobre os r$ 678 atuais.

Faesc apoia inserção de frigoríficos 
de SC no mercado nacional

o presidente da Faesc destacou 
que as pequenas agroindústrias te-
rão maior competitividade e julgou 
um grande avanço para a agroin-
dústria barriga-verde a inclusão 
de Santa Catarina no Sisbi-PoA, 
que integra o Sistema Unificado de 
Atenção à Sanidade Agropecuária 
(Suasa). “Temos muitos laticínios e 
frigoríficos de pequeno porte com 
grande qualidade em produtos 
lácteos e cárneos que não tinham 

a oportunidade de exportar a pro-
dução para outros estados”, expôs 
Pedrozo. A Cidasc fará a inspeção 
higiênico-sanitária e tecnológica 
em conformidade com as normas 
do ministério da Agricultura. Para 
garantir o ingresso no Sisbi, que dá 
à empresa condições de comercia-
lizar seus produtos em todo o terri-
tório nacional, as indústrias passam 
por auditorias que avaliam proce-
dimentos de serviço, documentos e 

planilhas. Também são realizados 
treinamentos com o quadro funcio-
nal, bem como cursos em parceria 
com o ministério da Agricultura 
com o propósito de harmonizar e 
padronizar os procedimentos de 
inspeção. A medida, que beneficia 
principalmente os pequenos e 
médios produtores, vem de en-
contro ao crescimento da agrope-
cuária catarinense ao auxiliar na 
comercialização fora da porteira. 

Santa Catarina é o Estado que 
menos fez investimentos no Sul

Na contramão dos vizinhos 
do Sul que ampliaram os investi-
mentos nos últimos quatro anos, 
Santa Catarina apresentou uma 
retração de 26% entre 2008 e 2013. 
o número faz parte de um le-
vantamento realizado a partir de 
relatórios da Secretaria do Tesouro 
Nacional. de acordo com estes 
mesmos números, o Paraná foi o 
estado da região que mais ampliou 
o bolo de investimentos, com 
crescimento de 62%. No mesmo 
período, o rio Grande do Sul apre-
sentou alta de 58,6%. o secretario 
da Fazenda, Antonio Gavazzoni, 

aposta em uma economia mais 
forte em Santa Catarina em 2014, 
estimulada pelos últimos acor-
dos com o Governo Federal para 
investimento em obras nas áreas de 
educação, saúde e infraestrutura.

Piso catarinense é aprovado na 
Assembleia Legislativa

os deputados estaduais aprovaram o 
reajuste nas quatro faixas do salário míni-
mo regional que vai de r$ 835 a r$ 957. o 
aumento é de aproximadamente 9,4% em 

relação aos valores atuais. Agora, o pro-
jeto irá para sanção do governador rai-
mundo Colombo e os valores passam a 
vigorar a partir de 1º de janeiro de 2014.

Os melhores investimentos para 2014
Segundo analistas da casa de análise 

empiricus, as oportunidades para inves-
timento em 2014 devem se concentrar 
em ativos de renda fixa,  que se benefi-
ciem da taxa básica de juros (Selic) alta, 
como os títulos atrelados à inflação ne-
gociados via Tesouro direto. outra op-
ção são as ações de empresas que se be-
neficiam da alta do dólar, uma vez que a 
moeda americana deve se apreciar ain-

da mais em 2014, e em algumas poucas 
ações que não costumam estar muito no 
radar de analistas e investidores. Para 
eles, a maior parte da carteira de investi-
mentos de um investidor pessoa física 
(que pode ser de 90% a 95%) deve estar 
concentrada em ativos de renda fixa 
bem conservadora. o restante em ativos 
de mais risco e grande potencial de 
valorização, como ações mais voláteis.

Governo volta atrás e airbag e 
freio AbS serão obrigatórios

A obrigatoriedade de insta-
lação de airbag e freios AbS em 
todos os carros novos foi manti-
da para o ano de 2014, anunciou 
o ministro da Fazenda, Guido 
mantega, na última terça-feira 
(17) após reunião com represen-
tantes dos trabalhadores e do se-
tor automobilístico em brasília. 
Segundo mantega, o preço dos 

carros populares, que não con-
tam com esses equipamentos de 
segurança, vai subir de 4% a 8% 
no ano que vem para que eles 
sejam adequados. o governo 
estuda ainda reduzir o imposto 
de importação de autopeças sem 
similar nacional, para minimi-
zar o impacto dessa medida no 
preço dos carros e no emprego.

bolha imobiliária no brasil em 2014?
Luis Carlos ewald, economis-

ta conhecido como Sr. dinheiro, 
afirmou em entrevista ao site 
Infomoney que, no primeiro 
semestre de 2014, uma bolha 
imobiliária vai estourar no brasil. 
de acordo com ele, não existe uma 
procura por imóveis e ninguém 
mais está conseguindo vender. 

Para o economista, o cenário está 
“desesperador”. Na entrevista, ele 
disse que “quando o mercado fica 
fantasioso, podemos esperar uma 
crise”. ele também lembrou que 
não é o único a fazer esta previsão, 
citando o vencedor do Prêmio 
Nobel de economia de 2013, robert 
Shiller, que alertou o país à crise. 

Fotos: Divulgação
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Destaque Empresarial

Astra Assessoria em Segurança 
e medicina do Trabalho

A 
Astra Assessoria em Se-
gurança e medicina do 
Trabalho deu início as 
suas atividades em feve-
reiro de 2001, portanto, 

há quase 13 anos e tem como só-
cios Julio César Soares da Silveira e 
Ivair Land. Começou em um prédio 
na Avenida Araucária, em uma sala 
comercial de aproximadamente 25 
m² conjugada com outra sala, onde 
funcionava um consultório odonto-
lógico de propriedade da esposa de 
um dos sócios. 

No início eram apenas os dois 
sócios a realizar as atividades e uma 
secretária que atendia tanto na As-
tra Assessoria como no consultório 
dentário, para fins de economia. 
“Fato pitoresco é que a sala comer-
cial não comportava os dois sócios, 
dessa forma as atividades de segu-
rança e medicina do trabalho eram 
realizadas assim: quando acabava 
os atendimentos médicos saía um 
sócio e entrava o outro para as ati-
vidades de segurança do trabalho”, 
relembram. 

Posteriormente, com o aumento 
do número de clientes tornou-se ne-
cessário uma sala maior e dessa for-
ma a empresa mudou-se para Ave-
nida Anita Garibaldi, 110, ficando 
aproximadamente cinco anos, nesse 
tempo houve a contratação de duas 
funcionárias. 

Com o passar do tempo nova-
mente à sala comercial ficou peque-
na havendo outra mudança, dessa 
vez para o prédio onde funciona 
a Infopoint, ocupando duas salas 

comerciais. No novo endereço a 
empresa ficou três anos, mudando 
recentemente para outra sala com 
área bem maior, no mesmo pavi-
mento do prédio onde dispõe de 
vários ambientes, dentre eles, uma 
sala para cursos e consultório fono-
audiológico. 

Atualmente, a Astra conta com 
dois médicos do trabalho, um en-
genheiro de segurança do trabalho, 
dois técnicos de segurança do traba-
lho e uma fonoaudióloga. 

 
Jornal O Líder – Como surgiu a 

ideia de criar uma empresa neste 
ramo? Quem foram os precursores 
desta ideia?

A ideia surgiu quando eu (Jú-
lio) ainda estava cursando pós-
graduação em engenharia de 
segurança do trabalho. Na oportu-
nidade verifiquei que existia uma ca-
rência muito grande na região para 
esse tipo de atividade. dessa forma a 
ideia de constituir uma empresa foi 
amadurecendo e quanto terminei o 
curso, soube de um médico que tam-
bém tinha terminado medicina do 
trabalho e queria começar a atuar. 
enfim, nos encontramos, trocamos 
ideias e construímos uma sociedade 
que dura até hoje.

Jornal O Líder – Na trajetória da 
empresa, quais foram as principais 
inovações? 

Com o passar dos anos, acom-
panhando o crescimento das em-
presas de maravilha e região, bem 
como as mudanças constantes na 

legislação de saúde e segurança do 
trabalhador, a necessidade de inovar 
é imprescindível para poder acom-
panhar e atender a demanda. dessa 
forma, a empresa vem ao longo des-
se tempo investindo em capacitação 
de seus membros, em equipamentos 
e estrutura para realização de levan-
tamentos ambientais e em estrutura 
física proporcionando melhor quali-
dade nos atendimentos médicos.  

Jornal O Líder – Qual o público-
alvo e quais produtos/serviços a 
empresa oferece? 

o público-alvo é toda e qualquer 
empresa física ou jurídica (pública 
ou privada), pois a saúde e seguran-
ça do trabalhador é um direito cons-
titucional. Já os serviços oferecidos 
pela Astra Assessoria vão desde a 
assessoria em segurança e medici-
na do trabalho que engloba progra-
mas, laudos e exames médicos bem 
como todo e qualquer outro tipo de 
serviço relacionado à área, nas quais 
atuamos principalmente em cursos, 
palestras e treinamentos, perícias 
técnicas, projetos de segurança, en-
tre outros.

 
Jornal O Líder – Qual foi a maior 

dificuldade já vivenciada?  
Ao longo desses anos podemos 

garantir que as dificuldades encon-
tradas foram exatamente em dar 
uma melhor qualidade de atendi-
mento aos nossos clientes, isso justi-
fica as várias mudanças de endereço 
da empresa, sempre buscando um 
espaço mais amplo de modo a aten-

der as necessidades.

Jornal O Líder – Por ser um 
ramo diretamente ligado à saúde 
do trabalhador, quais são as maio-
res exigências e cuidados? 

esse é um ramo de atividade que 
não admite a falta de conhecimento 
técnico sobre o assunto, sendo assim 
a Astra vem ao longo desses anos se 
adequando as exigências legais atra-
vés da capacitação de seus mem-
bros. 

Jornal O Líder – Qual é o objeti-
vo da empresa?

Crescer para atender a demanda 
sem, portanto, perder a qualidade 
dos serviços prestados.

Jornal O Líder – Qual é o dife-
rencial da empresa?

  desde quando começamos a 
trabalhar o nosso pensamento é 
manter um diferencial com relação 
ao mercado atuante e esse diferen-
cial está exatamente em atender a 
todo o momento e a qualquer tem-
po, dentro do possível é claro, todo 
e qualquer cliente, sem distinção. 
Só como exemplo, podemos citar a 
realização de exames médicos que, 
em algumas empresas de maravilha 
e outras regiões, esses exames são 
realizados na própria empresa, sem 
precisar os funcionários se deslocar 
até a empresa Astra, o que demanda 
tempo para o médico que vai prestar 
esse atendimento, mas em contra-
partida a empresa não vai apresentar 
perda de produtividade.

Jornal O Líder – O que falta para 
melhorar ainda mais os negócios?

Podemos dizer que a Astra está 
sempre preocupada em investir em 
seu quadro técnico para propiciar 
melhor qualidade no atendimento.

Jornal O Líder – Quais os planos 
que a empresa tem para o futuro?

os planos da Astra para o futuro 
são praticamente os mesmos planos 
dos outros anos. Podemos dizer que 
está no aperfeiçoamento técnico e 
pessoal bem como não perder qua-
lidade no atendimento.

Jornal O Líder – Na visão de vo-
cês, qual o segredo para o sucesso? 

A palavra “sucesso” nos assusta, 
não gostamos de nos referenciar a 
ela, ao nosso entendimento, tudo 
que deve ser bem sucedido passa 
obrigatoriamente por: dedicação, 
esforço e inovação. Qualquer empre-
sa que se considerar bem sucedida 
se deve ao esforço de todos os seus 
membros e não somente de seus só-
cios

Jornal O Líder – Algo mais que 
gostaria de destacar sobre a sua 
empresa?

Passados praticamente 13 anos a 
Astra Assessoria presta serviços não 
só na nossa cidade e região, mas vem 
ao longo dos anos prestando ser-
viços até mesmo no Sul e Norte do 
estado, rio Grande do Sul e Paraná, 
em todas as áreas relacionadas à se-
gurança e saúde do trabalhador. 
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Medicina e SaúdeDr. Geovani
Delevati

Câncer de Pele - Dicas que 
podem salvar vidas no verão

O autoexame é uma prática também saudável para se prevenir contra o 
câncer de pele, doença que mata sete milhões de pessoas ao ano

os dias mais longos e as altas temperaturas de verão atraem 
as pessoas para as praias e atividades ao ar livre. mas o con-
vívio nesse ambiente saudável de contato com o sol exige 
um cuidado especial para proteger a pele e evitar o surgi-

mento do câncer de pele, doença que ataca 576 mil brasileiros ao ano, 
segundo o ministério da Saúde. A mais grave forma de câncer de pele, 
o melanoma, pode levar à morte a partir de uma simples e pequena 
pinta. No mundo, sete milhões de pessoas morrem por melanoma ao 
ano.

A exposição exagerada ao sol é o principal fator que pode com-
prometer definitivamente a nossa saúde. o problema pode, porém, ser 
facilmente evitado se alguns cuidados forem observados.

 PROTEJA-SE 
• Além de óculos de sol, use chapéus e bonés de abas largas e pro-

teja as partes mais expostas. Não são raros os melanomas que surgem 
como pequenas pintas nos pés ou nas costas. 

• Evite ficar sob o sol entre as 10 e 16 horas, quando a irradiação de 
ultravioleta émaior.

• Conheça o histórico de problemas de pele na sua família. Ele 
pode indicar a necessidade de cuidados especiais. 

• Abuse do protetor solar em todas as partes do corpo. Repita a 
aplicação diversas vezes e não apenas no início da atividade. e lembre-
se: protetor solar bloqueia somente até 55% dos raios ultravioleta que 
danificam a pele. 

ATENÇÃO AOS ALERTAS DA SUA PELE 
os principais sinais de alerta são pintas ou lesões novas que sur-

gem na pele. Por isso, um autoexame rotineiro é fundamental.

TRATAMENTO
Quando o melanoma é identificado precocemente, faz-se cirurgia 

no local. mas se o melanoma se espalha para outras partes do corpo, o 
tratamento pode ser realizado com medicamentos de última geração. 

O ABCDE QUE PODE SALVAR VIDAS
A observação rotineira dos cinco passos da tabela abaixo são fun-

damentais. Um AbCde que pode salvar as nossas vidas. então, aten-
ção a eles.

Fontes: Bristol-Myers Squibb, SkinCeutical, 
World Lifestyle e InCA-Instituto do Câncer

Divulgação
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FÉRIAS ESCOLARES

muitos pais não conseguem tirar férias nos mesmos períodos das férias escolares, e não é 
habitual para os pais ter os filhos em casa em tempo integral. Saiba algumas dicas e como 
aproveitar este tempo ao lado das crianças

O que fazer com as crianças?

F
ilhos em casa em tempo in-
tegral, o que fazer? essa é a 
pergunta que muitos pais 
fazem, quando se deparam 
com os filhos em casa no 

período de férias. Afinal estar em tem-
po integral com os filhos não é habitu-
al para a grande maioria. muitos pais 
não conseguem tirar férias nos mes-
mos períodos das férias escolares e os 
filhos acabam ficando sozinhos longe 
dos amiguinhos e dos pais.

Para ajudar a entender melhor 
sobre o assunto, a psicóloga Carmem 

eidelwein, explica que as férias escola-
res são momentos de lazer, descanso, 
como também de comunicação de 
novas experiências e de acompanha-
mento do crescimento dos filhos. “É 
preciso entreter os filhos e de certa 
forma manter-se empregados e tra-
balhando. É importante salientar que 
os filhos não estão atentos se os pais 
estão trabalhando ou se também estão 
de férias, porque eles querem é passe-
ar, curtir as férias, ter coisas legais e di-
ferentes e divertidas para fazer.  Como 
também é “estranho e não habitual” 

para esses pais estarem em tempo 
integral com os filhos. e de fato não 
existe uma fórmula mágica para entrar 
em um equilíbrio nesse período. mas 
sim, disponibilidades desses pais em 
compreender esse momento de reces-
so escolar e encontrar jeitos e modos 
de tornar esses momentos prazerosos 
a todos do grupo familiar”, destaca a 
psicóloga.

Nessas condições, os pais devem 
organizar atividades para que as férias 
se tornem prazerosas para seus filhos, 
mesmo não tendo viajado. Para isso, é 

bom manter os contatos sociais tanto 
com pessoas da família como avós, 
primos e tios, para que as crianças 
possam visitá-los em alguns dias.

Para a psicóloga Carmem, a famí-
lia se faz muito importante nesse pe-
ríodo, como em tantos outros na vida. 
Porém, sabe-se que cada família tem 
sua realidade, seu modo de agir e se re-
lacionar, sua situação financeira, tem-
po e vontade. “Cada família tem um 
planejamento para esse período de re-
cesso escolar, ou ao menos procura ter. 
entretanto, esse período não pode ser 

compreendido para todos da mesma 
maneira e nem tão pouco uma regra. 
mas sim, criar condições para viven-
ciar momentos agradáveis junto dos 
filhos. É fundamental que possa ser 
dialogado com seus filhos. Pedir que 
eles enumerem o que desejam fazer, e 
então caberá aos pais selecionar o que 
é sensato e possível de realizar, de for-
ma a ajudá-los a encontrar as ativida-
des que melhor atendam a você e aos 
seus filhos. Poucas horas, mas, com 
qualidade e dedicação são fundamen-
tais para a relação pai e filho”, afirma.

ISABEL MÜLLER

Ilustração
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o importante mesmo é a famí-

lia se organizar para que tudo cor-
ra na mais tranquila ordem, para 
atender os filhos que merecem um 
descanso de qualidade. É impor-
tante pontuar que a presença da 
criança na escolha do que fazer é 
indispensável, assim como a parti-
cipação dos pais nas brincadeiras. 
Segundo a psicóloga a criança se 
sente importante quando faz parte 

da escolha. “explicar a criança que 
é bom achar graça nas pequenas 
coisas, senão fica difícil surpreen-
der uma criança que está sempre 
usando recursos externos para se 
divertir e aprender. mostre para os 
filhos as texturas diferentes exis-
tentes na natureza, os cheiros, a 
temperatura. Faça passeios as li-
vre com seus filhos. Pois conhecer 
lugares, modos diferentes de viver 

favorecem o desenvolvimento so-
cial da criança bem como a sua co-
municação. Até a frustração tam-
bém é importante, porque se não 
for como ela espera, ela vai apren-
der a lidar com esse sentimento 
de lidar com o que é inesperado”, 
afirma Carmem.

Para a psicóloga o importan-
te é intensificar os momentos de 
estar juntos, mesmo o momen-

to único de colocá-los na cama, 
para dormir e ouvir sobre seu dia, 
seus brinquedos seus desejos, de 
amanhã. “esses momentos devem 
acontecer mesmo que não estejam 
de férias, mas nas férias, serem 
premiados pela presença e pela 
importância de um período de fol-
ga, diante de tantas cobranças que 
o cotidiano disciplinar envolve 
desde cedo, os direitos à escolha 

de momentos prazerosos com os 
filhos. estudos revelados de peda-
gogos e psicólogos apontam esses 
aspectos como essências ao desen-
volvimento da criança. É equivoca-
do quem pensa que as férias podem 
custar muito. Planejar algumas das 
atividades acima já será o suficiente 
para deixar as crianças felizes sem 
gastar quase nada”, reforça a psicó-
loga.

Dicas que podem auxiliar 
os pais nesse período

- Nem todas as famílias disponibilizam tempo e dinheiro para viagens. 

Pode-se organizar um final de semana para fazer um piquenique com seu filho 

em lugares que não exigem altos custos.

- Façam bolo ou biscoito juntos.

- Faça um convite aos amigos dos seus filhos para brincarem na sua casa. 

É importante que possam ser revezadas “essas idas e vindas na casa dos ami-

gos”.
- Faça a noite da pizza: fazer a pizza, comprar juntos os ingredientes, ler 

uma receita juntos. 
- Ter um tempo alguns dias e/ou horários com os avós e/ou tios, dindas e 

dindos.
- Planejar um concurso de canto e dança. 

- Sessão do cimena e pipoca em casa. O dia do sorvete, o dia do pastel, 

cachorro-quente. Como é muito quente nesse período do verão, fazer picolés e 

sorvetes em casa.
- Faça um jardim ou uma horta, floreira pequena. Se não tiver quintal, 

usem uma jardineira.
- Visite um Museu ou uma Biblioteca.

- Se puder faça uma pescaria e/ou acampar.

- Separar algumas roupas que não usam mais, e customizar usando reta-

lhos, adesivos, pintura, colagem.

- Fazer o Diário de Férias: fotografe, escreva as brincadeiras, passeios, 

novas amizades se surgirem.
-  “Esconda” brinquedos,  chocolates ou balas no jardim e realize a “Caça 

ao Tesouro”.
- Leve as crianças a um parque ou pracinha para soltar pipa, mas antes 

tente confeccionar uma.
- Passeios ao lar livre, andar de bicicletas.

 - Aprenda jogos de tabuleiro que talvez sempre tiveram interesse em 

aprender:  como dama, xadrez, monopólio, soletrando, entre outros.

- Invistam em brincadeira com os amigos, atividades para diverti-los e boa 

alimentação. Vale lembrar que é em épocas como esta que o número de aci-

dentes domésticos mais cresce, por isso é necessário tomar alguns cuidados. 

Também é importante que os pais procurem conversar com os demais pais, por 

exemplo, se algum amiguinho/a tem algum tipo de alergia a algum alimento. 

Ou se, é restrito algum tipo de alimento ao filho, para que sejam respeitados os 

hábitos das crianças. Vale lembrar que, é importante que as crianças possam 

experimentar novos alimentos, não façamos desses momentos, algo rotulador 

e controlador, mas respeitoso.

Arquivo/O Líder

Psicóloga Carmem Eidelwein
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Psicóloga CrP 12/10388

e-mail: karinebrandaleze@hotmail.com

Karine 
Brandaleze

Vem chegando o final de ano e com ele as tão merecidas 
férias.  Nesta época a magia do Natal toma conta das cidades, 
o comércio fica aquecido com as vendas, as crianças estão na 
expectativa pela chegada do Papai Noel e muitos se preparam 
para receber familiares e amigos. Tem coisa melhor? 

Ah... esse gostinho de quero mais dos bons momentos vi-
venciados durante um ano inteiro vai deixar saudades. Sa-
bemos que nesta época do ano os trabalhos são dobrados, os 
horários ampliados e o cansaço de um ano inteiro começa a in-
comodar, mas nada se compara a sensação do dever cumprido 
de um ano cheio de realizações e claro, da possibilidade de um 
novo recomeço. 

Vocês pararam para pensar que ainda temos poucos dias 
para fazer tudo o que planejamos para o ano de 2013.  Sabe 
aquelas coisas simples, mas que por coisas à toa foram ficando 
para trás, pois é, está na hora de por tudo em prática. 

Corre que ainda é tempo, é tempo de dar aquele abraço no 
amigo, de  dizer aquele eu te amo que ficou para outra hora, de 
fazer um passeio com as crianças, de ler aquele livro que você 
queria há muito tempo, da tempo de começar a praticar exercí-
cios, de por as fofocas em dia com as colegas, da tempo para re-
encontrar os amigos e jogar um futebolzinho, da tempo de dizer 
aos pais o quanto eles são importantes para você, da tempo de 
ousar nos negócios, de visitar quem se tem saudade, corre pois 
sempre é tempo de fazer o que lhe faz bem. 

Não permita que os anos apenas passem por você. deixe 
para trás as angustias e frustrações, deixe as perdas e as lamen-
tações. Leve apenas o aprendizado. erros provavelmente acon-
teceram e ainda vão ocorrer, então aprenda com eles, eles tem 
apenas essa função, se não tentar não saberá. 

Início, meio ou fim de ano, não importa a data, é você quem 
decide a hora certa para refletir sobre sua vida, seu ano, suas 
metas e seus sonhos, e principalmente é você quem decide a 
hora de começar a agir, apenas não deixe os anos passarem por 
sua vida, sem desfrutar tudo que ela tem a lhe oferecer. 

Corre que sempre é tempo de fazer acontecer!

Não deixe que os anos 
apenas passem por você! Gelsemina Pissatto ao ingressar na vida religiosa, por exigência 

da Igreja na época, recebeu o nome de irmã Iara Pissatto

Irmã Iara Pissatto 
comemora 50 anos de 
Consagração religiosa 

DEDICAÇÃO

A imã Gelsemina Pissatto do 
Imaculado Coração de maria, 
comemorou com seus familiares 
e a comunidade da Paróquia São 
José operário de maravilha, os 50 
anos de sua Consagração religio-
sa.   

A irmã Gelsemina Pissatto, fi-
lha de Ângelo Pissatto e mônica 
Pelinson Pissatto, nascida em 16 
de setembro de 1938, em evan-
gelista/rS, ingressou no aspiran-
tado em 1952, a primeira con-
sagração foi em janeiro de 1963 
e a consagração definitiva em 
janeiro de 1968. No decorrer da 
caminhada de formação acadê-
mica e pastoral realizou cursos de 
secretariado, teologia, formação 
missionária, doutrina social da 
Igreja, cultivo na espiritualidade 
e missiologia. 

Atuou em projetos sociais em 
Alegrete/rS, Canoas/rS e Sinop/
mT; na educação escolar, em Por-

to Alegre/rS; em Nova Guarita/
mT e Terra Nova do Norte/mT; 
na área pastoral, em Criciúma/
SC, meleiro/SC, Terra Nova do 
Norte/mT, Nova Guarita/mT e 

Itaúba/mT.
Ao ingressar na vida religiosa, 

por exigência da Igreja na época, 
recebeu o nome de Irmã Iara Pis-
sato, conforme é conhecida.

Fotos: Divulgação

Celebração religiosa foi realizada em homenagem a irmã

Irmã Iara Pissatto fez a renovação dos votos em 
Maravilha no último domingo (15)

Familiares comemoraram com a irmã 
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Lucas Miguel Gnigler é professor e jornalista, especializado em 
Marketing e Gestão Estratégica. Outros textos, informações e 
contato em www.lucasmiguel.com

Nelson rodrigues inventou a expressão “complexo de vira-lata” 
para descrever o sentimento e, especialmente, o comportamento 
do brasileiro. era a Copa de 1950 e o brasil havia sido derrotado 
pela seleção uruguaia na final, em pleno estádio maracanã. Na 
ocasião, Nelson rodrigues escreveu que “o brasileiro é um nar-
ciso às avessas, que cospe na própria imagem. eis a verdade: não 
encontramos pretextos pessoais ou históricos para a auto-estima”. 
No futebol o brasil superou o sentimento de inferioridade. mas 
ele subiu as arquibancadas e se espalhou, do oiapoque ao Chuí.

Nossos escritores do romantismo Indianista, como José de 
Alencar, o Chato, decidiram inventar um herói nacional no século 
XIX: idealizaram um índio esbelto e sensível. mas uns 30 e pou-
cos anos antes da Copa de 1950, monteiro Lobato descreveu um 
merecido anti-heroi para a nação: Jeca Tatu. o criador do Sítio do 
Pica-pau Amarelo detalhou o caipira brasileiro (não vou citar o 
termo originalmente usado pelo autor para fugir da patrulha po-
liticamente correta) como um “parasita da terra” e “inadaptável 
à civilização”. monteiro Lobato teve a ousadia de culpar o caipira 
pela sua própria miséria, quando deveria, segundo a opinião pú-
blica da época, culpar a herança maldita dos portugueses e o des-
caso do novo governo republicano. o escritor, achincalhado pela 
crítica, desculpou-se pelo desabafo – mas o estrago, num bom e 
esclarecedor sentido, estava feito.

eis a consequência do complexo de vira-latas: a suposta su-
perioridade alheia é a desculpa para as derrotas. estamos acos-
tumados a justificar nossos fracassos culpando alguém. monteiro 
Lobato ouvia que o brasil era pobre porque foi explorado pelos 
portugueses. Nós crescemos ouvindo a mesma coisa, só mudou 
o algoz: os estados Unidos. Uma justificativa confortável para o 
subdesenvolvido.

Nas empresas o sentimento é semelhante. o empresário não 
vai bem por culpa do funcionário, do Governo, do cliente. o fun-
cionário não vai bem por culpa do chefe, dos colegas, das opor-
tunidades que alguém deveria ter lhe oferecido mas que foram 
negadas. ou foi ele que esqueceu de pedir?

eis o Jeca Tatu moderno com complexo de vira-lata: “uma vida 
inteira que podia ter sido e não foi”. e ele tem certeza que a culpa 
não foi dele.

O JECA TATU 
MODERNO

Itelvino Frandoloso deixou o cargo e repassou para 
brescovici, que assume juntamente com Lorivan Webber

Crm empossa nova 
diretoria

GESTÃO 2014/2015

Luiz Hermes brescovici tomou 
posse do Clube recreativo maravilha 
(Crm) na noite da última quinta-feira 
(19). Na presença dos sócios foi reali-
zada a reunião com repasse de infor-
mações sobre a atual situação do clu-
be, posse da nova diretoria e jantar de 
confraternização.

Na oportunidade, a diretoria que 
deixou o cargo destacou que a maior 
ação realizada na diretoria foi não dei-
xar a sede social ser leiloada por um 
terço do valor que vale. 

Itelvino Frandoloso deixou o cargo 
e repassou para brescovici que assu-
me juntamente com Lorivan Webber a 
gestão 2014/2015. os demais compo-
nentes da diretoria são: vice-presiden-
te de futebol: Ari Silva Filho; 1º tesou-
reiro: rafael desconsi; 2º tesoureiro: 
Josemar Spessato; 1º secretário: Luis 
Carlos Tremea; 2º secretário: Neri Al-
meida. Conselho Fiscal: Adriano Paulo 
breda; Ideno José zardo e Ércio Heydt. 
Suplentes: delson roman; Valdayr 
damaren e Vilson bernardi.

Frandoloso agradeceu as pessoas 
que contribuíram na sua diretoria e 
lembrou que desde 1978 participa do 
clube e que fez o possível na sua ges-
tão para manter a entidade. “espero 
que todos se unam em prol ao nosso 
clube”, enfatizou.

brescovici lembrou que o clube foi 
criado pensando no futebol e afirmou 
que inicialmente terá que ser regulari-
zado o quadro social e depois decidir 
o que será feito com o estádio e com 
a sede social. “em uma sociedade te-
mos que aceitar a vontade da maioria, 
mas se fizermos tudo de acordo e cer-
to tenho certeza que podemos fazer 
do Crm um modelo de patrimônio e 
orgulho para todos os maravilhenses. 
Com diálogo, paciência e seriedade, 
tenho certeza que vamos fazer um óti-
mo trabalho”, finalizou.

Fotos: Isabel Muller/ O Líder

Sócios participaram da reunião festiva e posse

Nova diretoria 2014/2015 tomou posse e fez o juramento

Brescovici e Lorivan Webber estão agora a frente da entidade
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EDITAL DE NOTIFICAÇÃO Nº 007/2013

o município de maravilha, estado de Santa Catarina, pessoa jurídica 
de direito público interno, inscrito no CNPJ sob o nº. 82.821.190/0001-72, 
notifica nos termos dos Artigos 172 e 173 da Lei municipal 1942/93 (Códi-
go Tributário municipal), os proprietários dos imóveis e empresas abaixo 
relacionados, que se encontram inadimplentes com o pagamento de “Im-
posto Predial e Territorial Urbano, junto a Fazenda Pública municipal.

outrossim, informamos que o prazo para a regularização é de 30 (trin-
ta) dias após a publicação do presente. Caso a não observância será toma-
da às medidas administrativas e judiciais que prevê a legislação pertinente.
  CAD. TIPO CAD. NOME ENDEREÇO      ANO 

   284100-0  IPTU Eloi Domingos Bachinski Travessa Eloi Luiz Dadam 2008 a 2012 
284200-0  IPTU Eloi Domingos Bachinski Rua Balduino Gehn 2008 a 2012 
530000-0  IPTU Thais Sangalli BR - 282 2008 a 2012 
 

Para que chegue ao conhecimento de todos e surta seus efeitos jurídi-
cos e legais, é publicado na forma da lei o presente edital de Notificação. 

maravilha, SC, 17 de dezembro de 2013.

NEIMAR FREDERICO SACHETT                Publicado no mural público
           Fiscal de Tributos                                                   Data:    /     / 
       Mat. 952/0                                                            Nome:

Seu benito magnanti foi conhecido sempre pelo trabalho coerente 
realizado no Poder Legislativo. o ex-vereador também é pai da 
atual prefeita de maravilha, rosimar maldaner

maravilha perde grande personalidade, 
benito Pessoa magnanti, aos 83 anos 

MARAVILHA

Faleceu na manhã da última 
quinta-feira (19), por volta das 9h o ex-
vereador e comerciante maravilhense, 
benito Pessoa magnanti, pai da prefeita 
de maravilha, rosi maldaner.

benito magnanti, seu benito, como 
era popularmente chamado, era filho 
de Luiz magnanti e Celestina magnan-
ti. Nasceu no dia 18 de outubro de 1930, 
na cidade gaúcha de Carazinho. ele foi 
o penúltimo dos seis filhos que o casal 
Luiz e Celestina tiveram. 

em 1969 mudou-se para maravi-
lha, para ficar próximo a alguns familia-
res e para dar a oportunidadede estudo 
para seus filhos. benito era casado com 
Amélia Garcia magnanti e pai de oito 
filhos: Celestina Inez, João Vanderlei, 
José Sidnei (in memoriam), Sonimari, 

Gilnei, Solanger, rosimar e marcos. Seu 
benito e dona Amélia foram casados 
por 60 anos, sempre com uma união 
de respeito e carinho. benito deixa tam-
bém 13 netos e cinco bisnetos.

Sua família sempre teve participa-
ção política. osmar, seu irmão, que já 
tinha sido vereador e o primeiro edil a 
assumir interinamente a Prefeitura, o 
convidou e o influenciou a participar 
da vida pública. Pensando em seguir 
os conselhos do seu irmão e a sua von-
tade, benito candidatou-se pela Arena 
a uma vaga na Câmara de Vereadores, 
em 1976. Foi eleito com 275 votos. 

durante uma difícil campanha 
para as eleições da 6ª Legislatura, beni-
to magnanti fez votos em todas as urnas 
do município, sendo eleito o presidente 

da segunda sessão legislativa. Nos anos 
80, por motivo de transferência de do-
micílio, oficializou o seu pedido renún-
cia, deixando a vaga para o 3º suplente, 
Luiz Provensi. 

Aos 83 anos ex-vereador Benito Pessoa 
Magnanti faleceu de causas naturais  

Arquivo pessoal

Reconhecimento 
Aluno da Unoesc conquista 
primeiro lugar em exame de 
suficiência

o acadêmico do Curso de Ciên-
cias Contábeis da Universidade do 
oeste de Santa Catarina (Unoesc) 
de Pinhalzinho, douglas Secchi, 
conquistou o primeiro lugar no es-
tado no exame de Suficiência para 
Contador. 

Secchi recebeu uma premiação 
do Conselho regional de Conta-
bilidade (CrC), durante o evento 
“destaques da Contabilidade”, pela 
colocação no exame. o evento reu-
niu diversos profissionais da área 
contábil em Florianópolis. 

o resultado do exame foi di-
vulgado pelo Conselho Federal de 
Contabilidade (CFC) ainda em no-
vembro. o acadêmico conta que 
não esperava conquistar o primeiro 
lugar e que para passar estudou as 
questões das provas aplicadas em 
anos anteriores, a fim de ter conhe-
cimento das matérias mais cobra-
das. “os meus professores também 
foram essenciais para eu alcançar 
o primeiro lugar”, salienta douglas, 
que se forma no próximo ano e pen-
sa em seguir carreira em auditoria 

pública. 
de acordo com a coordena-

dora do curso de Ciências Contá-
beis, professora marli braun, os 
acadêmicos estão conquistando 
excelentes resultados em diversos 
concursos públicos, exame Nacio-
nal de desempenho de estudantes 
(enade) e em programas de trainee. 
marli destaca que a colocação de 
douglas é resultado da dedicação 
dele aos estudos e o comprometi-
mento dos professores do curso. “A 
Unoesc conta com professores qua-
lificados, que ensinam, aos acadê-
micos, competências e habilidades 
e conhecimento requeridos pelo 
mercado para o desempenho da 
profissão”, enfatiza.  

o exame de suficiência é um 
requisito para obter o registro pro-
fissional no Conselho regional de 
Contabilidade. o Conselho Federal 
de Contabilidade está com as inscri-
ções abertas, até o dia 30 de janeiro 
de 2014, para a realização da próxi-
ma prova, que será aplicada no dia 6 
de abril.  

Ascom Unoesc

Presidente do CRC/SC, Adilson Cordeiro e Douglas
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mais de 100 brinquedos foram arrecadados e destinados 
às crianças do Serviço de Convivência e Fortalecimento 
de Vínculos

Tabelionato de Notas e Protestos 
de Títulos faz entrega do “Natal 
de brinquedos”

AGRADECIMENTOS

o Tabelionato de Notas e Pro-
testos de Títulos da Comarca de 
maravilha, por meio do seu titular 
mateus da Silva, vem agradecer a 
todos que ajudaram na campanha 
“Natal de brinquedos”.

Nesta campanha foram arre-
cadados mais de 100 brinquedos, 
todos identificados com os nomes 
dos doadores, e que destinados às 
crianças do Serviço de Convivên-
cia e Fortalecimento de Vínculos. 

os brinquedos arrecadados fo-
ram distribuídos pelo Papai Noel 
a todas as crianças, na quarta-
-feira (18), após a chegada de um 
passeio ao mini-mundo, em Cha-
pecó. “em especial, gostaria de 
agradecer as empresas e as pes-
soas abaixo nominadas, que acre-
ditaram e fizeram parte de nossa 
campanha, doando brinquedos”, 
comenta mateus se referindo a 
Astra Assessoria, Laticínio bela 
Vista – Piracanjuba (com todos os 
seus colaboradores), Fantinel Ad-
vogados Associados, Incorporado-
ra América Ltda, denise Primon, 
Conselheira Sirlei Jung, edio bartz 
(empresa Voar), Ivan Tomazoni, 
emanuelli radaelli, Gabrielli Pa-
tias, Cleusa regner, André marcos 
da Silva, milena Santana braga Sil-
va e toda a equipe do Tabelionato 
de Notas. 

“Neste momento, gostaria de 
agradecer toda comunidade de 
maravilha e toda a equipe de co-
laboradores por terem acreditado 
em nossa campanha e, princi-
palmente, por terem ajudado e 
por terem doado brinquedos às 

crianças carentes. É com orgulho 
e respeito ao próximo que promo-
vemos campanhas sociais, através 

dos fundos arrecadados da Cam-
panha dia do Selo digital Solidá-
rio”, finaliza mateus.   

Mais de 100 brinquedos foram arrecadados na campanha

Brinquedos foram doados para as crianças do Serviço de Convivência e 
Fortalecimento de Vínculos

Fotos: Divulgação

Parceria 

Alimentação escolar  

Sicoob Credial confirma apoio 
ao Liquida Maravilha 2014

Comissão aprova projeto que 
isenta ICMS de produtos da 
agricultura familiar

o Sicoob Credial será novamen-
te patrocinador do Liquida maravi-
lha 2014, realizado pela CdL/Asso-
ciação empresarial de maravilha e 
pelo Núcleo de desenvolvimento 
Comercial. No próximo ano, a pro-
moção terá duas edições, uma entre 
os dias 8 e 15 de fevereiro e outra 
no período de 5 a 12 de julho, sen-
do mais uma oportunidade para o 
comércio alavancar suas vendas e 
para o consumidor adquirir produ-
tos com preços e condições diferen-
ciados.

o presidente do Sicoob Credial, 
Hermes barbieri, esteve na entida-
de, na quinta-feira (19), para confir-

mar o patrocínio. Segundo barbieri, 
esta é uma forma de valorizar todos 
os empresários do município e que 
também são associados à coopera-
tiva de crédito.

Também participaram da reu-
nião os gerentes das agências de 
maravilha, darci Kluge e eliandro 
biazi, a secretária executiva da en-
tidade, Sandra duarte Heinz, e o 
vice-presidente Jeovany Folle, que 
assume a presidência a partir de 
janeiro. Na ocasião, a CdL/Associa-
ção empresarial também entregou 
uma placa de agradecimento ao Si-
coob Credial pelo apoio ao longo da 
gestão 2012/2013.

Ascom CDL/AE

Presidente do Sicoob e gerentes das agências de Maravilha firmaram o 
novo patrocínio 

A Comissão de Constituição e 
Justiça (CCJ) da Assembleia Legisla-
tiva aprovou nesta semana o Projeto 
de Lei 578/11, do deputado estadual 
dirceu dresch (PT), que garante a 
isenção do ICmS dos alimentos pro-
duzidos por agricultores familiares 
destinados à alimentação escolar e ao 
Programa de Aquisição de Alimentos 
(PAA). A proposta segue agora para a 
Comissão de Finanças e Tributação e 
o projeto só deve ser votado em ple-
nário no próximo ano. 

A isenção de imposto pode signi-
ficar uma soma de r$ 2 milhões que 
deixaria de ser cobrada dos agriculto-
res familiares catarinenses. "Há anos 

reivindicamos essa ação. A aprovação 
na comissão é um passo importante 
para que a proposta seja aprovada 
e se torne lei. o governo dá incenti-
vos bilionários para grandes empre-
sários, não faz sentido não apoiar 
também agricultores familiares, que 
precisam do apoio do estado", afirma 
drech, que assina o projeto junto com 
a deputada Luciane Carminatti (PT). 

o deputado explica que havia 
uma negociação com o governo para 
que o executivo apresentasse propos-
ta como o mesmo teor. Como isso não 
ocorreu, o líder do governo, Aldo Sch-
neider (Pmdb), apoiou a aprovação 
do projeto petista.
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Então é Natal...
o Natal está se aproximando. entenda agora 

como surgiu a data e as comemorações alusivas
o Natal é a data em que se comemora o 

nascimento de Jesus Cristo. Na antiguidade, 
o Natal era comemorado em várias datas 
diferentes, pois não se sabia com exatidão 
a data do nascimento de Jesus. Foi somente 
no século IV que o 25 de dezembro foi esta-
belecido como data oficial de comemoração. 
Na roma Antiga, o 25 de dezembro era a data 
em que os romanos comemoravam o início 

do inverno. 
Portanto, acredita-se que exista uma re-

lação deste fato com a oficialização da co-
memoração do Natal.  As antigas comemora-
ções de Natal costumavam durar até 12 dias, 
pois este foi o tempo que levou para os três 
reis magos chegarem até a cidade de belém 
e entregarem os presentes (ouro, mirra e in-
censo) ao menino Jesus. 

As árvores de Natal
em vários países do mundo, as pessoas 

montam árvores de Natal para enfeitar casas 
e outros ambientes. Junto com as decora-
ções natalinas, as árvores garantem um cli-
ma especial nesta importante época do ano. 
de acordo com pesquisadores das tradições 
cristãs, a montagem de árvore de Natal teve 
início no ano de 1530, na Alemanha, com 
martinho Lutero. 

Numa determinada noite, enquanto an-
dava pela floresta, Lutero ficou impressiona-
do com os lindos pinheiros cobertos de neve. 
As estrelas do céu ajudaram a formar a ima-

gem que Lutero reproduziu com galhos de 
árvore em sua residência. Além das estrelas, 
algodão e outros ornamentos, Lutero usou 
velas acesas para mostrar aos seus familiares 
a linda cena que havia visto na floresta.

esta tradição chegou ao continente ame-
ricano através de alguns alemães, que vieram 
residir na América durante o período colo-
nial. No brasil, país em que o cristianismo 
prevalece, as árvores de Natal estão presentes 
em diversos lugares na época natalina, pois, 
além de decorar, simbolizam paz, alegria e 
esperança. 
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Poucos sabem que o 
Papai Noel do bra-
sil é catarinense e 

que vive em São Lourenço 
do oeste/SC. Um bom velhinho real e 
moderno, que voa de helicóptero, res-
ponde cartas, distribui presentes, rea-
lizando milhares de sonhos e fazendo 
visitas em até seis cidades, em um 
único dia.

em 1982, elio Lazzarotto, um 
gaúcho de Caxias do Sul que vive no 
estado desde 1982, aceitou o convite 
para representar o personagem Pa-

pai Noel e desde então, nunca mais 
parou. em 1999, resolveu que seria 

a figura lendária em tempo integral. 
mas ele quis ser um Papai Noel dife-

rente. Por isso, criou um personagem 
que voa de helicóptero. 

Com o tempo ele viu que a barba pos-
tiça não inspirava confiança nas crianças. 
Alguém sugeriu-lhe deixar a barba cres-
cer naturalmente e, depois descolorir, ali 
surgiu um Papai Noel de verdade e para 
isso, em 2009, veio o registro no Institu-

to Nacional da Propriedade Industrial 
(INPI), o "nome e sobrenome" do bom 
velhinho – Papai Noel do brasil. 

Com dia e hora previamente agenda-
dos, o Papai Noel do brasil sobrevoa a ci-
dade por alguns minutos e desce no meio 
da multidão. Lazarotto já visitou mais de 
600 cidades na região Sul do país e onde 
passa espalha sua lição de generosidade.

No site oficial do Papai Noel, Lazza-
rotto, diz que, “quando fazemos esse 
trabalho com tanta dedicação, carinho e 
amor, e após vemos o resultado através da 
alegria que proporcionamos às crianças 
e às pessoas que participam desta festa, 
é impossível haver um número, uma me-
dida que possa avaliar o tamanho dessa 
emoção. realmente é o trabalho mais 
gratificante do mundo.”

o Papai Noel do brasil também tem 
uma forte preocupação ambiental. Ativis-
ta dos direitos dos animais e da luta pela 
manutenção da natureza, o bom velhinho 
brasileiro já passou um dia enjaulado, 
como protesto contra o aprisionamento 
de animais em Chapecó. 

O bom velhinho 
real e moderno, 
trocou as renas 
para voar de 
helicóptero

Papai Noel 
do Brasil 

é catarinense 

Figura lendária
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ENCANTO 

Coral municipal Cidade das Crianças e Natal Luz e magia encantaram as milhares de pessoas 
que prestigiaram o evento

Papai Noel do brasil traz a magia do Natal 
para a Cidade das Crianças 

Sim, o Papai Noel existe. essa foi a 
conclusão de muitas pessoas após co-
nhecer o Papai Noel do brasil que visi-
tou a Cidades das Crianças na última 
terça-feira (17).

Com os olhares voltados para o 
céu, todos estavam atentos e curiosos 
avistando um helicóptero e dentro 
dele se aproximava um camarada, de 
vermelho, acenando para todos. o 
Papai Noel do brasil chegou a mara-
vilha. o sobrevoo pela Praça Cidade 
das Crianças aconteceu por volta das 
20h. Por precauções e segurança, o he-
licóptero não desceu no lugar previsto, 
em frente à Prefeitura, mas logo após 
o sobrevoo, o simpático Papai Noel já 
estava junto da criançada, que estava 
encantada com a sua presença. 

Com brilho nos olhos, as crianças 
e até mesmo alguns adultos, queriam 
somente dar um abraço e ficar alguns 
minutinhos ao lado do bom velhinho. 
ele também não escapou de bons pu-
xões na barba para provar a todos que 
ela era de verdade. 

Ao som das canções do Coral mu-
nicipal Cidade das Crianças, o Papai 
Noel subiu ao palco com a prefeita de 
maravilha, rosi maldaner, os patroci-
nadores daniel Ferrari representando 
a Sicoob Credial e o presidente da Co-
operativa Auriverde, Cláudio Post, a di-
retora de Cultura, rosi reichert, o presi-
dente da CdL/Associação empresarial, 
Jonas dall’Agnol, vereadores eder mo-
raes e Ivo badia, ambos do Pmdb.

os representantes da Sicoob Cre-
dial e Cooperativa Auriverde usaram a 
palavra, destacando a parceria entre a 
Prefeitura e as empresas. “esperamos 
contribuir cada vez mais com toda a 
população”, ressaltaram.

A prefeita rosi agradeceu a pre-
sença de todos e a confiança que a po-
pulação depositou na Administração. 
“Natal é tempo de paz, de realizações. 
e, estamos muito realizados por ter 
a participação de todos vocês no dia 
de hoje. Nosso compromisso é com 

maravilha e, por isso, vamos trabalhar 
muito para que os maravilhenses te-
nham mais qualidade de vida. Agra-
decemos o apoio da Sicoob Credial e 
Cooperativa Auriverde, parceiras des-
te evento”, comentou.

o Papai Noel também usou a pa-
lavra e lembrou do verdadeiro sentido 
do Natal. ele destacou ainda sobre os 
princípios da fé, religiosidade e amor 
ao próximo. “Há 2.001 anos, acon-
teceu uma festa em Jerusalém, era 
uma festa de Páscoa e um menino de 
12 anos se perdeu dos pais e três dias 
depois ele foi encontrado no templo 
falando com os doutores da lei. Isso 

provou que foi a própria mãe dele 
que ensinou a doutrina e a religio-
sidade para aquele menino. Porque 
será que nós, hoje, não seguimos o 
exemplo da família de Nazaré e co-
meçamos também ensinar a religiosi-
dade para os nossos filhos, conversar 
com eles, mostrar os caminhos do 
bem, da alegria, do amor e da felicida-
de e mostrar também o caminho peri-
goso, das drogas, do álcool e das más 
companhias que pode levar a morte. 
Se fizermos isso com certeza nossos fi-
lhos não farão o mal. Neste espírito de 
confraternização eu quero desejar um 
Feliz Natal a todos”, destacou.

Após os pronunciamentos, o Pa-
pai Noel recepcionou todas as crian-
ças na Casa do Papai Noel. Neste mo-
mento, também houve a encenação 
do Natal Luz e magia, que encantou o 
público com a interpretação do nasci-
mento de Jesus Cristo, contemplando 
dança, música e teatro. A apresenta-
ção foi coordenada pela equipe do 
professor danilo André Gregory com 
apoio dos professores da musicarte. 

o evento foi promovido pela 
CdL/Associação empresarial de ma-
ravilha e Núcleo de desenvolvimento 
Comercial, Prefeitura de maravilha, 
por meio do departamento de Cul-

tura, com o apoio de empresas par-
ceiras.

Programações continuam
Na noite de ontem (20), foi rea-

lizado o show da orquestra munici-
pal de Teutônia na Praça Cidade das 
Crianças.

No próximo dia 31, momento de 
despedida do ano de 2013, haverá a 
partir das 20h, réveillon, com show 
com a dupla robson e Josiel, show 
pirotécnico e contagem regressiva 
para 2014 na Avenida Araucária. o ré-
veillon é uma realização da Secretaria 
de Indústria, Comércio e Turismo.

Fotos: Isabel Müller e Renata Mattia/ O Líder

Papai Noel foi conduzido de carro até a Praça Cidade das Crianças Natal Luz e Magia realizou a sua terceira apresentação 

ISABEL MÜLLER E RENATA MATTIA
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Casa do Papai Noel atraiu a criançada Prefeita e mamães noéis recepcionaram o bom velinho na 
casa preparada para ele   

Crianças tiveram a oportunidade de abraçar e tirar foto com 
o Papai Noel

Lions vendeu pastéis e chopp durante o evento 
Apresentações foram encerradas com uma linda canção 
natalina interpretada pelo professor Danilo André Gregory, 
do grupo Bom Bom  

Papai Noel do Brasil chegou de helicóptero e pousou no 
campo do CRM

Bom velinho foi recepcionado pela prefeita e representantes 
das empresas patrocinadoras

Crianças aproveitaram os momentos com o Papai Noel Multidão esteve reunida em frente à Prefeitura 

Prefeita Rosi agradeceu a todos e a confiança que a 
população depositou na Administração

Autoridades enalteceram a importância do evento e da 
parceria que deu certo 

Crianças subiram ao palco para abraçar o Papai Noel

Coral Municipal Cidade das Crianças fez a abertura do eventoEm seu pronunciamento, o Papai Noel lembrou do 
verdadeiro sentido do Natal

Crianças fizeram fila para visitar o bom velhinho
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ISABEL MÜLLER

maravilha teve a oportunidade 
de receber neste ano um espetáculo 
de Natal diferenciado. A encenação 
do Natal Luz e magia, com a inter-
pretação do nascimento de Jesus 
Cristo, contemplando dança, músi-
ca e teatro, que encantou o público 
nas três apresentações de 40 minu-
tos, aconteceram nos dias 8, 15 e 17 
de dezembro.

Aproximadamente 60 crianças 
e adolescentes ensaiaram ao longo 
de três meses que teve como coor-
denador o professor danilo André 
Gregory, do grupo bombom, com 
apoio dos professores da musicarte 
e da coreógrafa Juliana Saraiva. 

Para escolher as crianças que 
iriam participar do espetáculo, foi 
divulgado nas escolas convidando 
meninos e meninas, contemplan-
do a todos que tinham interesse em 

participar. A peça foi de criação de 
Gregory, com texto e direção. Con-
forme o professor, o espetáculo foi 
adaptado especialmente para as 
apresentações em maravilha. “o 
nascimento do menino Jesus é uma 
história que não tem como mudar, 
então, são feitas adequação e ajus-
tes para ter um diferencial, mas com 
essa concepção foi exclusiva para 
maravilha”, salientou.

Conforme Gregory, a ideia em 
realizar esse espetáculo e o convi-
te surgiu após vir para maravilha 
com o Grupo bombom. “No mês 
de agosto firmamos a parceria e os 
ensaios ocorreram nos meses de se-
tembro, outubro e novembro, todos 
os sábado pela manhã, com início 
às 08h30 até próximo ao meio-dia”, 
disse o professor.

Para ele foi um trabalho fantásti-
co, teve uma recepção muito grande 
em maravilha. “Foi viabilizado tudo 

o que era preciso para que o espe-
táculo fosse um sucesso, como o 
palco, iluminação e figurino, pois é 
toda essa questão por trás da apre-
sentação que da sentido ao espetá-
culo”.

Gregory conclui dizendo que 
ver o grande público, parados para 
assistir uma apresentação cultu-
ral é fantástico, principalmente em 
um mundo tão corrido que vivemos 
hoje. “e esses foram momentos em 
que as pessoas pararam para ver o 
nascimento do menino Jesus, da-
quele homem que acabou mudan-
do toda a história da humanidade. 
então isso para mim foi gratifican-
te demais, fiquei muito realizado”, 
enalteceu.  

A apresentação do Natal Luz e 
magia foi promovido pela CdL/As-
sociação empresarial de maravilha 
e Núcleo de desenvolvimento Co-
mercial. 

A encenação com a interpretação do nascimento de Jesus 
Cristo, envolvendo dança, música e teatro, encantou o 
público nas três apresentações realizadas em maravilha 

Natal Luz e magia mobiliza cerca 
de 60 crianças maravilhenses 

ESPETÁCULO 

Danilo André Gregory, do grupo Bombom foi o diretor e 
criador do espetáculo 
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 Arquivo/O Líder
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Eles engrandecem ainda mais as belezas das épocas natalinas

Quem são os Papais Noéis 
maravilhenses?

ho... ho... ho... 

roupas vermelhas, botas pretas e gorro na 
cabeça, assim é o Papai Noel. mas quem são 

eles que se vestem dessa figura lendária para 
trazer alegria para as crianças e preservar a 

cultura do Natal? o jornal o Líder buscou co-
nhecer alguns Papai Noéis maravilheses, suas 

histórias, a magia e encanto que o persona-
gem traz.

Papai noel voluntário 
Nelson Salmin é segurança e bombeiro comunitário, 

mas nos dias que antecedem o Natal, ele entrega doces 
e brinquedos voluntariamente para as crianças. Há 17 
anos, ele visita as crianças do interior e dos bairros e rea-
lizando a doações de doces e brinquedos que recebe por 
meio de empresas e colaboradores do projeto.

Salmin enfatiza que foi sua a iniciativa de realizar to-
dos os anos esse trabalho foi dele. “Com as doações faço 
os pacotes com doces e brinquedos para serem entre-
gues”, diz. ele iniciou esse trabalho voluntário quando foi 
convidado a se vestir de Papai Noel para uma empresa 
onde trabalhava. “Fiz umas brincadeiras com as crian-
ças, elas vinham me abraçar e eu achei bonito isso. en-
tão comecei a comprar algumas coisas e distribuir para 
as crianças. em conversas com algumas pessoas busquei 
o auxílio do Corpo de bombeiro e depois disso nunca fa-
lhei, todos os anos faço a entrega dos doces”, aponta.

ele começa a organizar a entrega dos doces no mês de 
outubro e inicia oficialmente no mês de dezembro até o 
dia 24. Atualmente, Salmin se veste de Papai Noel para as 
empresas em troca de doces e realiza o trabalho voluntá-
rio visitando, os bairros e o perímetro rural de maravilha 
e região.

1º ano como Papai noel 
Começando agora a carreira de Papai Noel, José Sergio da Silva, 40 anos, foi 

convidado a se vestir de Papai Noel para uma empresa e quem o acompanha, é 
seu filho dhyhordan, de 10 anos, que é o duende ajudante do Papai Noel.  

“A dona da loja propôs e no começo fiquei inseguro porque nunca tinha feito 
o personagem de Papai Noel e não sabia como ia ser reação das pessoas. mas no 
momento que coloquei a roupa, senti algo muito bom. entrei no clima do Natal 
e estou me sentindo muito bem com isso, ver o sorriso das crianças é gratificante 
e contagiante”, ressalta Silva.

Lembra que quando saiu a primeira vez na rua vestido de Papai Noel sentiu 
o carinho das pessoas, sendo elas crianças, adulto e até mesmo idosos, que aba-
navam, queriam abraçar, tirar foto e ao menos encostar no Papai Noel. 

Silva já tem projetos para os próximos Natais, entre eles comprar a roupa do 
bom velinho e seguir entregando doces e brinquedos para as crianças. “o espíri-
to do Natal é muito bonito e quero preservar isso”, destaca.

ele também é um Papai Noel de bengala, mas que usa bengala de verdade. 
Silva sofreu um acidente de trabalho há 11 anos e isso fez com que ele precisasse 
usar bengala, por isso também é afastado do trabalho.  

Silva diz que as pessoas devem olhar mais o sentido humanitário do Natal 
não se pensar em presente. “As pessoas devem se reunir mais, trocar carinho, ter 
compreensão e amor no coração nesta época do ano, se não tiver sentimento 
do que adianta dar um presente . desejo que este Natal seja diferente, que as 
famílias se reúnam e que quem vive distante do pai ou da mãe busque esta apro-
ximação”, menciona.

15 ano como Papai noel
Há mais de 15 anos o vigia noturno João mu-

rari, 61 anos, se veste de Papai Noel para algumas 
empresas. este ano, ele foi contratado pela Pre-
feitura para ficar na Casa do Papai Noel localiza-
da na praça Cidade das Crianças e para ele é um 
prazer. “É muito bonito fazer o bom velinho e ver 
as crianças felizes. É muito bonito e gratificante”, 
salienta.

murari iniciou fazendo Papai Noel para uma 
loja de maravilha e depois disso nunca mais pa-
rou. “Na época aceitei o convite, gostei e pretendo 
fazer isso até que deus me der força e saúde”, diz.

Como vigia, trabalha todas as noites e nesta 
época de Natal, se veste de Papai Noel durante o 
dia. desde o dia 02 de dezembro está atendendo 
na Casa, realizado a entrega de doces em alguns 
bairros e no interior do município e partici-
pando de festas e confraternizações de esco-
las e eventos.

A roupa é própria e todos os anos procura 
renovar. “o Natal para mim é o nascimento 
de Jesus e é algo que só me traz felicidade”, fi-
naliza.   
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Nelson Salmin é segurança e bombeiro 
comunitário

Re
na

ta
 M

at
ti

a/
O

 L
íd

er

Primeiro Natal como Papai Noel de José Sergio 
da Silva e seu filho Dhyhordan 

João Murari se sente realizado fazendo a alegria 
das crianças

ISABEL MÜLLER



 -  MARAVILHA  -  S C,  21  de dezembro de 2013/01 ..................................................................................................

Simone 
Hübner

 E-mail: simone@jornalolider.com.br

10 dicas de como organizar a ceia de Natal

o Natal se aproxima e já 
está mais do que na hora 
de pensar nos prepara-
tivos para a ceia. A me-

lhor forma de evitar inconvenientes 
é, sem dúvida alguma, investir na 
organização. Agrade os parentes e 
amigos seguindo 10 dicas simples:

1) Não deixe de pensar em tudo 
com antecedência, incluindo a 
lista de convidados e a preparação 
dos convites. A confirmação de 
presença é imprescindível para se 
saber o número de pessoas, o tipo 
de recepção e o que será servido.

2) Uma sugestão prática é o ser-
viço de bufê à americana. Assim, 

todos ficam à vontade e podem se 
servir em uma mesa central, onde 
os pratos salgados estão dispostos. 
As sobremesas devem permanecer 
em uma segunda mesa. Pratos, ta-
lheres e guardanapos ficam na dos 
convidados ou em uma à parte. Se 
possível, prepare uma para as crian-
ças, já que não se adaptam muito a 
esse tipo de jantar.

3) Caso não tenha mesa para 
todos, é importante providenciar 
apoio de colo e/ou bandejas de colo.

4) Por tradição, a ceia é servida 
à meia-noite, mas nada impede que 
você mude o horário ou ainda con-

te com uma mesa de petiscos com 
frios, frutas secas, frutas oleaginosas.

5) As bebidas podem ficar na 
cozinha. Na hora de comprá-las, deve-
se levar em consideração o número de 
adultos que ingerem álcool e os que 
não (incluindo as crianças). A partir 
disso, adquira pelo menos três tipos 
de bebidas alcoólicas (cerveja, vinho 
e champanhe), além de refrigerante, 
suco e água, aproximadamente 500 
ml por convidado (refrigerante e/ou 
suco).

6) em relação a pratos quentes, 
calcula-se cerca de 550g por pessoa, 
sendo que crianças comem menos 

e, alguns adultos, mais. dois perus 
de 5 kg cada um, servem, por exem-
plo, aproximadamente 24 pessoas. 
Cuidado com receitas muito exóti-
cas, pois podem não agradar a todos 
os paladares.

7) Faça uma lista para não se 
perder na organização, incluindo a 
programação do horário de preparo 
dos pratos natalinos, principalmen-
te porque alguns demoram a ficar 
prontos e devem ser temperados 
com até dois dias de antecedência.

8) reserve um espaço especial 
para que as crianças brinquem à 
vontade.

9) Faça uma coletânea com mú-
sicas natalinas e também com as 
suas preferidas (seja eclético para 
agradar a todos).

10) decore sua casa com mo-
tivos de Natal, sem se esquecer de 
uma grande árvore para acomodar 
todos os presentes. Se puder, pre-
senteie cada família com algo espe-
cial como forma de agradecimento 
pela presença.

espero que tenham gostado das 
dicas... o mais importante é reunir 
a família e curtir essa data especial!

uM FELIz nATAL
 PARA TODOS!

Divulgação
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Destaque Jovem

Profissão: Advogado 

Idade: 25 anos 

Hobbies: Acompanhar jogos de fute-
bol, especialmente do meu time do cora-
ção, o Grêmio, viajar, ler e ouvir música.

Música: rock, especialmente raul 
Seixas e black Sabbath. 

Filme: A Procura da felicidade. 

Livro: entre os preferidos estão: Carta 
a um jovem advogado (Francisco müs-
simch); A cabeça do brasileiro (Alberto 
Carlos Almeida); Jovens Falções (eduardo 
Lyra); o espírito das leis (montesquieus). 
Atualmente estou lendo o homem que 
matou Getúlio Vargas e Jô Soares.

Esporte: Futebol.

Formação: Iniciei o curso de direito 
em fevereiro de 2007 na Unoesc - campus 
de São miguel do oeste, vindo a me for-
mar em 24 de março de 2012. 

Especialização: Concluindo a pós-
graduação em Advocacia Trabalhista pela 
Universidade Anhanguera (Uniderp). 

Profissão: Sempre tive proximidade 
com a atividade jurídica antes mesmo de 
planejar meu futuro profissional, tendo 
em vista que meu pai João Paulo é ad-
vogado e minha mãe maristela, bacharel 
em direito, os quais contribuíram direta-
mente para a minha escolha profissional, 
pois são exemplos de pais e profissionais. 

Agregado a isso, quando cursava a 
terceira série do ensino médio, decidi 
pelo direito porque me fascinava poder 
trabalhar visando garantir uma ampla 
defesa aos cidadãos indistintamente. 

deste modo, além do meu encanto 
pelo mundo jurídico e a inspiração vin-
do do âmbito familiar, também foram 
fundamentais na escolha por esta pro-
fissão, a convivência com meu colega 

e amigo Igor damaren, o qual tenho 
muito apreço. 

Carreira: A carreira teve início quan-
do ingressei na faculdade de direito e 
iniciei o estágio profissional no escritório 
Simjur Consultoria e Planejamento Jurí-
dico onde continuo prestando serviços 
jurídicos.  

No dia 18 de dezembro de 2013, 
completou um ano do recebimento de 
minha carteira profissional de advogado. 
desde então, foram diversos trabalhos 
durante esse lapso temporal, cada qual 
com seus procedimentos legais e suas 
peculiaridades. mas enalteço e agradeço 
a oportunidade de estar trabalhando ao 
lado dos colegas João Paulo Tesseroli 
Siqueira e Jalusa roselle Giusti os quais 
me oportunizaram logo no primeiro ano 
de advocacia poder trabalhar diante de 
situações jurídicas diversas. 

Clubes de serviço: Participo do Nú-
cleo do Jovem empreendedor ligado à 
CdL/Associação empresarial de maravi-
lha. A partir do início do ano, com a nova 
diretoria do Núcleo, estarei integrando a 
comissão de avaliação de eventos. Vale 
destacar que o Núcleo tem como princi-
pal objetivo proporcionar oportunidades 
de negócios e ser reconhecida como ge-
radora de ideias e lideranças. 

Para o futuro: Trabalhar na criação 
de novas ferramentas operacionais jurí-
dicas, visando dar maior comodidade e 
praticidade para os clientes, bem como 
buscar uma especialização direta nas áre-
as do direito empresarial e Tributário. 

Para o futuro: espero que maravilha 
siga esse desenvolvimento estrutural que 
está tendo, pois a cidade de uma forma 
geral, é dotada de pessoas trabalhadoras 
e comprometidas com o crescimento 
do município, e isso automaticamente 
só vem a melhorar quando é gerido por 
pessoas de condutas probas e que visam 
o interesse público.

Genesini Siqueira

Assim que 
você confiar 
em si mesmo, 
você saberá 
como viver”.

 (Johan Wolfgang 
Von Goethe)

João Rafael
Fotos: Isabel Müller/O Líder
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Galeria

FeLIz NATAL !!!

Parabéns para o nosso querido colega 
Fernando Zimmermman que hoje (21), 
completa mais um ano de vida. Muitas 

felicidades... Continue sendo esta pessoa 
que nos anima diariamente! Você é 

show! Parabéns... Com muito carinho, 
equipes jornal O Líder Maravilha e São 

Miguel do Oeste e Rádio Líder FM. 

QUem VeIo Ao mUNdo No ÚLTImo dIA 16 FoI o 
PeQUeNo LUCAS GIeLoV. PArAbÉNS À FAmÍLIA! 

A psicóloga débora bock festejou o seu ani-
versário na última quinta-feira (19). Felicidades 
e sucesso!

Hoje (21) é um dia muito especial, 
afinal, a mulher mais importante das 

nossas vidas está festejando o seu 
aniversário. Queremos lhe desejar 

tudo o que a vida tem de bom, você 
merece. Você é o nosso exemplo de 

caráter, amor e honestidade! Amamos 
você, das filhas Ana Paula, Camila, 

Rafaela e Roberta e do esposo Walter. 

na última quita-feira (19) foi o 
dia da Gláucia Varotto festejar o 
seu aniversário! Felicidades... 
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Renata Teresa Mattia 
 E-mail: vip@jornalolider.com.br

“O Natal! A própria palavra enche nossos corações de alegria. Não importa quanto temamos as pressas, as listas de presentes natalinos e as felicitações que nos fiquem por fazer. Quando 
chegue no dia de Natal, vem-nos o mesmo calor que sentíamos quando éramos meninos, o mesmo calor que envolve nosso coração e nosso lar”.

(Joan Winmill Brown)

Aos nossos leitores um feliz natal de muitas alegrias e amor! que a luz desta data especial permaneça sempre conosco, tornando 2014 um ano de muitas conquistas e sucesso!

A festa aconteceu em maravilha, reunindo as equipes de São miguel do oeste, descanso, Guaraciaba e maravilha
Jantar de encerramento reúne os colaboradores do Sistema 103

Na noite da última quarta-feira (18) aconteceu no restau-
rante Skina Grill, em maravilha, um grande jantar de encerra-
mento de ano dos meios de comunicação pertencentes ao Sis-
tema 103. estiveram presentes os comunicadores, jornalistas 
e demais colaboradores da rádio 103 Fm, 92,3 Fm, raio de 
Luz, além dos jornais o Líder de maravilha e São miguel do 
oeste e a equipe do escritório de contabilidade Serteco.

o jantar foi de integração e muita animação 
de todos. estiveram presentes os diretores executi-
vos Wolmir Hübner e sua esposa Simone, Fernando 
Hübner, a editora-chefe dos jornais, Caroline mal-
daner e o casal João Paulo e maristela Siqueira.

Para o diretor executivo Wolmir Hübner, este é 
um momento de agradecimento e muita felicidade. “É 

muito importante reunirmos toda a nossa equipe para 
confraternizarmos mais um ano de sucesso. Que em 2014 
possamos continuar colaborando com uma informação 
imparcial e responsável para todo o extremo oeste. desejo 
a todos um feliz Natal e um venturoso 2014”, finalizou. 

Um maravilhoso Natal a todos os nossos colegas, o encon-
tro foi fantástico e ficará para sempre nas nossas memórias! 

Colaboradores de Maravilha e São Miguel do Oeste, Celso Ledur, 
Mauro Berticelli, Luiz Cláudio, Marcos Lewe e Gilmar Oliveira 
estiveram festejando

Os “meninos” do Sistema 103 Agora as “meninas”... 

Mais de 50 colaboradores do Sistema 103 estiveram presentes 
na festa de confraternização e encerramento

Jornalistas e colaboradoras do jornal O Líder Maravilha e Rádio 
Líder FM, 92,3 

Colaboradores de São Miguel do Oeste estiveram em Maravilha 
para confraternizar

Os colunistas da dupla GreNal dos jornais de Maravilha e São 
Miguel do Oeste, juntamente com o locutor, Inácio Rohden

Jornalista Caroline Maldaner, com os demais participantes do 
programa matinal, Atualidades

Equipe do Chamada Geral 
Fo

to
s:

 O
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Karine Müller
 E-mail: simone@jornalolider.com.br

Moda & Estilo

CINEMA EM CASA

O Ataque

o ex-militar John Cale (Channing Tatum) tinha o grande sonho de entrar 

para a equipe do serviço secreto que protege o presidente dos estados 

Unidos (Jamie Foxx), mas vê sua intenção ir por água abaixo quando não é 

aprovado na seleção. Sem saber como dar a notícia para sua filha, ele a leva 

para um passeio à Casa branca. o que John não esperava era que neste mes-

mo dia o local fosse atacado por um grupo paramilitar fortemente armado. 

Com o governo tendo que enfrentar o caos na nação e o relógio correndo, 

cabe a John encontrar algum jeito de salvar o presidente do ataque.

Os Smurfs 2

Após fracassar em sua caça aos Smurfs em Nova York, Gargamel (Hank Aza-

ria) partiu para Paris e lá se tornou um sucesso, sendo considerado o maior 

mágico do mundo. entretanto, por trás dos shows lotados que faz na opera 

está um plano para capturar os pequenos seres azuis. Para tanto o bruxo 

cria dois danadinhos, Vexy e Hackus, que o ajudam em seus planos. Garga-

mel consegue criar um novo túnel para a aldeia dos Smurfs, para onde Vexy 

viaja e sequestra Smurfette. A ideia é que ela revele o segredo da fórmula 

mágica que fez com que deixasse de ser uma danadinha para se tornar uma 

smurf, algo que apenas ela e o Papai Smurf têm conhecimento. Não demora 

muito para que Papai Smurf organize uma nova expedição rumo ao mundo 

real, com o objetivo de resgatar Smurfette das garras de Gargamel.

Oportunidades

Fim de Ano!
momento de festas, férias e dias cheios de compromissos, 

mesmo assim estar em dia com a beleza é indispensável. 
em 2012 falamos sobre looks de Natal e réveillon, mesmo 

assim vamos rever algumas dicas para estes dias especiais. 
Natal é motivo de festa de comemoração e de estar impe-

cável, caprichar no look para a ceia de Natal é lei por mais sim-
ples que ela seja. devemos nos sentir bem neste dia!

Tudo depende do ambiente aonde acontecerão às come-
morações, seguir as tendência apostar na cor vermelha tudo é 
valido sem exageros, nesta noite evite misturar as cores verde, 
vermelho e branco, você não quer competir com o Papai Noel.

Ir ao salão, fazer cabelo, make e dar uma atenção aos aces-
sórios, detalhes que fazem a diferença e com certeza trarão 
elogios e satisfação. 

Vestidos e saias longas, curtas e longuetes, bermudinhas, 
macaquinhos e macacões, tente sair da rotina da calça jeans é 
noite é de festa, devemos dar uma atenção especial para nós 
mesmos. 

Fotos: Ilustração

mais de mil jovens tem uma 
oportunidade de estágio 

no Governo do estado
o programa Novos Valores do Governo do estado tem o objetivo de inserir 

jovens no mercado de trabalho, o programa prioriza no processo de seleção o 
critério da menor renda per capita familiar.

o programa é oferecido para estudantes acima de 16 anos de instituições 
de r ede pública ou privada. 

As inscrições estarão reabertas no início de 2014.

Números de 2013- entre as vagas preenchidas neste ano, 954 são de estu-
dantes de nível superior, 424 de nível médio e 15 de cursos profissionalizantes. 
os estágios são realizados em entidades da administração direta, autarquia e 
fundações do Governo do estado. os órgãos que mais contrataram bolsistas 
foram a Secretaria de estado da Segurança Pública (471) e a Secretaria de es-
tado da Saúde (235). os cursos mais solicitados foram direito, Administra-
ção, enfermagem, Ciências Contábeis e engenharia Civil. o valor investido no 
programa é de r$ 750 mil por mês.
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DONA BENTA - COMER BEM 
Há mais de 60 anos, 'dona benta - 
Comer bem' é a bíblia da culinária 
brasileira. A obra ganhou um novo 
visual, mas sem perder o charme 
da tradição. Pelas mãos do chef Luiz 
Cintra, o livro foi atualizado e ampliado, 
incorporando novas receitas. Um livro 
que ensina sobre culinária, disposição 
da mesa, cardápios para festas, dá dicas 
para principiantes e até ajuda a dona-
de-casa a preparar xarope para os filhos.

AINDA SOMOS UMA FAMÍLIA
Passar pelo divórcio dos pais pode 
ser uma experiência traumati-
zante para as crianças. Porém, 
quando os adultos conseguem 
colocar o bem-estar dos filhos aci-
ma de suas diferenças, é possível 
tornar essa fase tão difícil menos 
dolorosa para eles. 'Ainda somos 
uma família' expõe as emoções e 
reações das crianças com as quais 
os pais devem aprender a lidar 
durante e após a separação. Além 
disso, revela os principais equívo-
cos que os adultos cometem e dá 
valiosas dicas de como evitá-los. 
este livro prioriza o bom senso, 
levando aos leitores conselhos 
sensatos e práticos para que eles 
possam orientar seus filhos du-
rante essa etapa delicada da vida.

A BÍBLIA DA NUMEROLOGIA
Segundo a autora, a maioria das pessoas tem 
um número da sorte, mas também há nú-
meros pessoais que cada um pode usar para 
aumentar seu potencial e até mesmo prever 
o futuro. esse guia pretende revelar fórmulas 
acessíveis para determinar todos os números 
e mostrar como usá-las para descobrir traços 
ocultos de personalidade e metas, como 
também para ter sucesso na carreira profis-
sional, escolher o par amoroso e mais. busca 
também mostrar como escolher as datas mais 
auspiciosas para eventos futuros importantes e 
fazer predições numerológicas para si mesmo 
e para outros com relação aos próximos anos.

Games Henrique Hübner

Bayonetta
 É um jogo de ação para Xbox 360 e 

PlayStation 3, dirigido por Hideki Kamiya, 
diretor de outros jogos como devil may Cry, 
okami e Viewtiful Joe. o jogo foi desenvolvido 
pela Platinum Games, desenvolvedora recém-
fundada (criadora de madworld para Wii) e 
contou com a publicação pela Sega (também 
foi responsável pela versão para PS3). 
Passando-se em uma cidade fictícia na europa, 
o jogo se centra sobre a sua personagem-título, 
bayonetta, que pode utilizar quatro revólveres, 
entre outras armas e executar ataques mágicos 
para derrotar vários inimigos. o jogo conta 
com cinco níveis de dificuldade, seus dois 
mais fáceis contém um modo de jogo jogável 
com apenas um botão, similar a um modo 
que Kamiya usou em devil may Cry. Seus 
personagens foram desenhados com estilo 
moderno e fashion em mente, enquanto a sua 
música é amplamente otimista e feminina.

bayonetta é um dos poucos jogos que já 
conseguiram a nota máxima (40/40) na con-
ceituada revista japonesa Famitsu.

o jogo começou a ser desenvolvido em tor-
no de janeiro de 2007 e foi lançado no Japão 

no final de outubro de 2009. ele foi promovi-
do através de um comercial de televisão, com 
música de cantora pop japonesa, michi, um 
concurso de sósias, um tema para o navega-
dor Google Chrome, um livro de imagens e 
trilhas sonoras. opiniões críticas de versões 
pré-lançamento elogiaram seus movimentos 
facilmente aprendidos, ritmo rápido, bata-
lhas de chefes, "Witch modo mecânico de de-
saceleração" e design de personagens e fases. 
No entanto, lamentou que as taxas de frame 
inconsistente, problemas gráficos e técnicos 
em sua versão de PS3, bem como a sua uti-
lização de ângulos de câmera em ambas as 
versões.

A sequência bayonetta 2 foi anunciado 
exclusivamente para Wii U, publicado pela 
Nintendo.

http://www.youtube.com/
watch?v=oWolGerlxlU – trailer do jogo 

É isso ai campers ou gamers essa foi mais 
uma das minhas dicas para jogos. Até semana 
que vem! Fiquem com deus!

Uso de sandálias aumenta a 
possibilidade de infecção nos pés?

Saco com farinha de mandioca 
aquecida sobre a barriga cura 

dor de cólica menstrual?

Sentar em cadeira ainda 
aquecida por outra pessoa 
pode transmitir doença?

Não é verdade. É lógico que, quanto 
mais expostos ao solo, maiores as chan-
ces de infecção nos pés. Por isso, não 
é saudável andar descalço. Proteger 
a sola dos pés é importante. 
As sandálias exercem essa 
tarefa e são suficientemente 
arejadas para impedir o suor, 
este sim um gerados de 
fungos. É preciso cuida-
do sim, com a umidade 
provocada por sapatos 
fechados, que pode gerar 
o ‘pé de atleta’, um fungo 
por demais conhecido, que 
causa lesão da pele entre os 
dedos. Não secar bem os pés e depois 
usar meias sintéticas que não permitem 
a ventilação e sapatos fechados pode 
ser muito pior do que usar sandália.

bolsa de água quente causa efeito semelhan-
te. o aquecimento do abdômen relaxa a musculatu-
ra e reduz cólica. mas há tratamentos medicamento-
sos muito mais eficientes. Fale com seu médico.

de modo algum. Não há trans-
missão de doença simplesmente 
pelo calor da cadeira. do-
enças são transmitidas 
por contato sexual 
(dST), por contato 
de pele (derma-
tites por fungos 
ou bactérias) 
etc. mas nunca 
através de rou-
pas e cadeiras.
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CINe PePerI 
Um Time Show 
de Bola
exibição: Sab (21), 
dom (22) às 14h e 
16h30. Qua (25) e 
Qua(01) às 16h30
elenco: davis 
masainik, Juan 
José Campanella, 
Pablo rago

direção: Juan José Campanella
Gênero: Infantil
duração: 1h46 min
desde garoto Amadeo é aficcionado 
por totó, tendo construído seus próprios 
jogadores e com eles ensaiado as mais 
diversas jogadas. Um dia ele é desafiado 
por ezequiel (Juan José Campanella), 
um arrogante garoto que vive se 
gabando por ser um exímio jogador de 
futebol de verdade. mas a partida épica 
de totó entre os dois não foi vencida por 
ele. Anos mais tarde, ele retorna rico e 
com seu dinheiro quer transformar a 
cidade natal em um espécie de parque 
temático. Agora, para salvar a cidade, 
Amadeo terá que aceitar o desafio 
proposto pelo vilão: enfrentá-lo numa 
partida de futebol de verdade. É quando 
algo mágico acontece e os bonecos da 
mesa de jogo ganham vida para ajudar 
o seu companheiro de grandes jogadas. 

Meu Passado me 
Condena
exibição: Sab (21), 
dom (22), Qua (25) 
e Qui (26) às 19h
elenco: Fábio 
Porchart, 
miá mello, 
marcelo Valle
direção: 

Julia rezende
Gênero: Comédia
duração: 1h42 min
Quando Fábio e miá se encontram, é 
amor à primeira vista. eles se casam um 
mês depois de se conhecerem e decidem 
viajar à europa em um cruzeiro em lua 

de mel. Só que, durante a viagem, eles 
encontram seus antigos namorados, 
beto e Laura, que hoje estão juntos e 
também passam sua lua de mel.

Jogos Vorazes- 
Em chamas 
exibição: Sab 
(21), dom (22), 
Qua (25) e Qui 
(26) às 21h30
elenco: Jannifer 
Lawrence, Lian 
Hemsworth, Josh 
Hurcherson

direção: Francis Lawrence
Gênero: Ação
duração: 2h26 min
este é o segundo volume da trilogia 
Jogos Vorazes, baseada nos romances 
de Suzanne Collins. A saga relata 
a aventura de Katniss (Jennifer 
Lawrence), jovem escolhida para 
participar aos "jogos vorazes", espécie 
de reality show em que um adolescente 
de cada distrito de Panem, considerado 
como "tributo", deve lutar com os 
demais até que apenas um saia vivo. 
Neste segundo episódio da série, após 
a afronta de Katniss à organização 
dos jogos, ela deverá enfrentar a forte 
represália do governo local, lutando 
não apenas por sua vida, mas por toda 
a população de Panem.

PÁTIo SHoPPING CHAPeCÓ 
O Hobbit: A 
desolação de 
smaug
exibição: Todos 
os dias ás 14h10, 
17h20 e 20h30
elenco: benedict 
Cumberbatch, 
martin Freeman, 
richard Armitage
direção: 

Peter Jackson
Gênero: Aventura
duração: 2h41 min
Segunda parte do prequel da famosa 

trilogia o Senhor dos Anéis. A história, 
ambientada 60 anos antes da saga do 
Anel, mostra a inesperada aventura de 
bilbo bolseiro, tio do jovem Frodo,ao 
lado do mago Gandalf, do anão 
Thorin escudo de Carvalho e seus 
13 companheiros, no resgate de um 
tesouro da família de Thorin, que foi 
roubado pelo temido dragão Smaug.

Última viajem a 
Vegas 
exibição: Todos 
os dias às 15h10, 
17h10, 19h10 
e 21h10
elenco: michael 
douglas, robert 
de Niro, morgan 
Freeman

direção: Joan Turteltaub
Gênero: Comédia
duração: 1h45min
este é o segundo volume da trilogia 
Jogos Vorazes, baseada nos romances 
de Suzanne Collins. A saga relata 
a aventura de Katniss (Jennifer 
Lawrence), jovem escolhida para 
participar aos "jogos vorazes", 
espécie de reality show em que 
um adolescente de cada distrito 
de Panem, considerado como 
"tributo", deve lutar com os demais 
até que apenas um saia vivo. Neste 
segundo episódio da série, após a 
afronta de Katniss à organização 
dos jogos, ela deverá enfrentar a forte 
represália do governo local, lutando 
não apenas por sua vida, mas por toda 
a população de Panem.

Um Time Show 
de Bola
exibição: Todos 
os dias às 13h40
elenco: davis 
masainik, Juan 
José Campanella, 
Pablo rago
direção: 
Juan José 

Campanella
Gênero: Infantil
duração: 1h46 min
desde garoto Amadeo é 
aficcionado por totó, tendo 
construído seus próprios jogadores 
e com eles ensaiado as mais 
diversas jogadas. Um dia ele é 
desafiado por ezequiel (Juan 
José Campanella), um arrogante 
garoto que vive se gabando por 
ser um exímio jogador de futebol 
de verdade. mas a partida épica 
de totó entre os dois não foi 
vencida por ele. Anos mais 
tarde, ele retorna rico e com 
seu dinheiro quer transformar 
a cidade natal em um espécie 
de parque temático. Agora, para 
salvar a cidade, Amadeo terá 
que aceitar o desafio proposto 
pelo vilão: enfrentá-lo numa 
partida de futebol de verdade. 
É quando algo mágico acontece 
e os bonecos da mesa de jogo 
ganham vida para ajudar o seu 
companheiro de grandes jogadas. 

Vovô Sem 
Vergonha
exibição: 
Todos os dias 
às 15h50, 
17h40, 19h30 
e 21h20
elenco: 
Johnny 
Knoxville
direção: 

Jeff Tremaine
Gênero: Comédia
duração: 1h 32 min 
Irving zisman (Johnny Knoxville) 
é um senhor de 86 anos que viaja 
ao redor dos estados Unidos ao 
lado de seu neto billy, de apenas 
oito anos. durante o percurso 
ele permite que o garoto fume, 
ofenda as pessoas e beba bebidas 
alcóolicas, o que gera protestos das 
pessoas à sua volta.

Meu Passado me 
Condena
exibição: Todos 
os dias às 
19h10 e 21h10
elenco: Fábio 
Porchart, 
miá mello, 
marcelo Valle
direção: 

Julia rezende
Gênero: Comédia
duração: 1h42 min
Quando Fábio e miá se encontram, é 
amor à primeira vista. eles se casam 
um mês depois de se conhecerem 
e decidem viajar à europa em um 
cruzeiro em lua de mel. Só que, durante 
a viagem, eles encontram seus antigos 
namorados, beto e Laura, que hoje estão 
juntos e também passam sua lua de mel.

Thor (O mundo 
Sombrio)
exibição: Todos os 
dias às 14h40 e 17h
elenco: Chris 
Hemsworth, 
Natalie Portman, 
Tom Hiddleston
direção: Alan Taylor

Gênero: Ação
duração: 1h52 min
enquanto Thor (Chris Hemsworth) 
liderava as últimas batalhas para 
conquistar a paz entre os Nove reinos, o 
maldito elfo negro malekith (Christopher 
eccleston) acordava de um longo sono, 
sedento de vingança e louco para levar 
todos para a escuridão eterna. Alertado 
do perigo por odin (Anthony Hopkins), 
o herói precisa contar com a ajuda dos 
companheiros Volstagg (ray Stevenson), 
Sif (Jaimie Alexander), entre outros, e 
até de seu irmão, o traiçoeiro Loki (Tom 
Hiddleston), em um plano audacioso 
para salvar o universo do grande mal. 
mas os caminhos de Thor e da amada 
Jane Foster (Natalie Portman) se 
cruzam novamente e, dessa vez, a vida 
dela está realmente em perigo.
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CINEMA ... PROGRAME-SE!

Receita
Divulgação

ratatouille

Ingredientes
2 colheres (sopa) de azeite
cebola média picada
colher (chá) de açúcar
tomates sem sementes em cubos
meio pimentão vermelho pequeno 
em tiras
1 berinjela grande em rodelas finas
1 abobrinha grande em rodelas
2 envelopes de tempero para legu-
mes  

1 pitada de pimenta do reino
3 colheres (sopa) de cheiro-verde 
picado

Modo de Preparo
em uma panela, aqueça o azeite 
e doure a cebola com o açúcar até 
murchar. Junte o tomate, o pimen-
tão, a berinjela, a abobrinha e o 
tempero para legumes e cozinhe 
por cerca de 30 minutos, em fogo 

baixo, com a panela tampada. Com 
uma escumadeira, retire os legu-
mes e reserve o molho. Leve o mo-
lho novamente ao fogo, deixando 
reduzir até começar a engrossar. 
Junte a pimenta do reino, misture 
bem e despeje sobre os legumes. 
Polvilhe o cheiro-verde sirva aque-
cido.

Bom apetite!
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Manfred observa de longe 
o carro de Silvia pegar 
fogo. Sonan admite para 
Tenpa que ama Matilde. 
O delegado encontra os 
documentos de Silvia perto 
do carro carbonizado e 
conta para Franz que ela 
está morta. Aurora dorme 
na pensão e Davi leva o 
café dela no quarto. Viktor 
se desespera ao saber da 
morte de Silvia e diz a 
Franz que ela foi assassi-
nada. Ernest se emociona 
ao ver a mansão vazia na 
noite de Natal. 

William enfrenta Kléber, 
e Hermes tenta amenizar 
o clima entre eles. Nilson 
segue William e Hermes. 
Tereza impede LC de se 
aproximar de Lili. Heloísa 
decide falar com a família 
de Rafa. Inês briga com 
Heloísa no escritório do 
marido e acaba acertando 
Marcelo. Selma se insinua 
para William. Marlon 
fala com Vitória sobre sua 
família. Rita leva Lili para 
fazer compras. Rafa defen-
de Fátima de um cliente. 
Hermes repreende LC por 
tentar falar com Lili. 

A pedido de Ernest, 
Josué leva para Pérola 
uma caixinha de música 
como presente de Natal. 
Ernest leva Dália para 
jantar no clube e Laura 
fica incomodada com 
a presença dele. Odilon 
se veste de Papai Noel 
para alegrar Pérola e 
as outras as crianças 
do cortiço. Manfred 
enfrenta Ernest e o 
obriga a comer a ceia 
preparada por Gertrude. 
Um casal de idosos cuida 
de Silvia, que está muito 
machucada.

Inês implora para que 
Thomaz não saia de 
casa. Nilson se explica 
para William. Celina 
chega em casa abalada 
e é surpreendida pela 
simpatia de Lili. Inês 
afirma que vai se vingar 
de Heloísa. Thomaz 
avisa a Heloísa que se 
separou de Inês. Kléber 
tenta falar com Celina, 
mas ela o repreende. 
Rita se insinua para 
Rafa. Paulinha se preo-
cupa com a amnésia de 
Joana.

Sonan sonha com Matilde. 
Depois da ceia, Manfred 
manda que Ernest abra 
os presentes. Em um dos 
embrulhos estão as cartas 
de Catarina e Heitor.Hilda 
incentiva Toni a procurar 
Giuseppe. Ernest se deses-
pera com as atitudes de 
Manfred, se lembra do dia 
em que Catarina morreu 
e chora. Pérola distribui 
brinquedos, roupas e 
comida para os pobres na 
rua. Aurora dá um carro 
para Davi. Ernest admite 
para Franz que Manfred é 
seu filho.

Thomaz leva Inês para 
fora da casa de Heloísa. 
Berenice consegue falar 
com William sobre a 
Comunidade, antes que 
entrem na delegacia. 
Marcelo leva Inês para 
o hospital. Líder Jorge 
beija Selma, e Hermes 
fica desapontado com seu 
comportamento. William 
vê Berenice dopada na 
cela. Priscila e Marcelo 
se beijam. Marlon desiste 
de um encontro com 
Angelique para ficar com 
Vitória. 
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NãO Há ExIBIçãO.

NãO Há ExIBIçãO.
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SEGUNDA tERçA qUARtA qUINtA SExtA SáBADO

Amarilys e Eron desco-
brem que Niko é o único 
parente biológico de Fabrí-
cio e saem do tribunal para 
falar com Laerte. Paulinha 
pede para passar o Natal 
com Bruno e Paloma. 
Carlito ajuda Valdirene 
a entrar no Projac. Eron 
decide entregar Fabrício 
para Niko e Amarilys 
se desespera. Perséfone 
avisa que precisa de um 
acompanhante para fazer 
uma viagem de navio e 
deixa Daniel e Vanderlei 
animados. Niko agradece a 
Félix por tê-lo ajudado. 

Félix fica pasmo ao ver 
Niko, que pede para 
conversar com ele. 
Paulinha pede para Pilar 
deixar que ela e Paloma 
passem o Natal em casa 
com Bruno. Edith ajuda 
Herbert a comprar um 
presente para Ordália e 
acaba ganhando uma joia. 
Niko leva Félix, Márcia 
e Rinaldo para passar o 
Natal com ele e os filhos. 
Paulinha tenta reconciliar 
Paloma e Bruno. Pilar 
ganha um presente de 
Maciel. Niko promete 
ajudar Félix e decide 
procurar Pilar.

Niko tenta convencer 
Pilar a chamar Félix de 
volta para sua casa. Gina e 
Elias saem para distribuir 
brinquedos e comida pelas 
ruas de São Paulo. Paloma 
confessa que ainda é apai-
xonada por Bruno, e Pauli-
nha conta para o pai. Niko 
elogia Félix para Pilar e 
a convida para ver onde 
seu filho está trabalhando. 
Ciça conta para César que 
Aline usa um ingrediente 
especial em suas receitas 
e o médico fica curioso. 
Pilar vê Félix vendendo 
cachorro-quente.

Aline disfarça e não reve-
la o ingrediente que usa 
nas comidas que faz para 
César. Félix fica arrasado 
ao saber que ele e Márcia 
trabalharão no Réveillon. 
Niko aconselha Pilar a 
perdoar Félix. Valdirene 
consegue que seu vídeo 
seja assistido pelo diretor 
do programa de TV. Car-
lito se entristece ao saber 
que Valdirene conseguiu 
falar com o diretor do 
programa.Pilar vai à casa 
de Márcia para falar com 
Félix.

Pilar se impressiona com 
as atitudes de Félix e o 
chama para voltar a mo-
rar com ela. Eron avisa a 
Niko que vai tirar Fabrício 
dele. Jefferson fica com 
medo de sua entrevista 
para o programa. Félix e 
Pilar se reconciliam. Ama-
rilys sugere que ela e Eron 
tirem Fabrício à força de 
Niko. Ordália acredita que 
Aline possui uma razão 
misteriosa para querer 
Paloma longe de César, e 
Bruno decide falar com a 
ex-mulher. Félix volta para 
a mansão.

Todos na mansão estranham 
o comportamento simpático 
de Félix.  Amarilys arma 
com Eron de ganhar a con-
fiança de Niko para tomar 
Fabrício dele. Rinaldo se en-
tristece quando Márcia diz 
que nunca esquecerá Gentil. 
Vega conversa com Thales 
na livraria. Natasha se 
recusa a contar para Lídia 
quais são seus planos contra 
Thales. Félix decide dar 
metade de sua mesada para 
Márcia. Amarilys chega 
à casa de Niko no mesmo 
instante que Félix.
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3/ten. 4/dial. 5/assis — camus. 7/folhoso. 8/elastano — patronal.
Receita médica
Um cara chegou ao trabalho bêbado e trançando as per-
nas, o chefe dele chegou e falou pra ele: 
- Porra que história é esta que te aconteceu pra você estar neste estado?
E o bêbado respondia: 
- A culpa é do Doutor... Foi o Doutor que fez isso... 
- Mas como assim? O médico? 
- Eu fui ao doutor, e ele me examinou, e disse pra eu comprar uns negó-
cios... Escreveu num papel. Eu não entendi muita coisa. Era uma letra 
ruim... Mas li lá embaixo dos garranchos... E pinga três vezes ao dia.

Bar fechado
Um rapaz ligou pra casa de um cara que é dono de um bar e perguntou:

- Amigo, que horas você vai abrir o bar?
O dono respondeu:
- Às 17h.
O rapaz:
- Obrigado, amigo...
Depois de meia hora liga o cara de novo pro 
dono do bar e pergunta a mesma coisa. O 
dono do bar respondeu a mesma coisa.
Meia hora depois liga o rapaz de novo, 
o dono do bar furioso, gritou:
- Olha quando abrir o bar você não entra!
O cara:
- Eu quero é sair, porra!
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mÚSICA

1º LUGAR

2º LUGAR

3º LUGAR

4º LUGAR

A rocket To The moon – 
ever enough

Ittalo Fernandes – Tá Calor demais

Falling In reverse - The drug In 
me Is You

Héster & Helena – Preciso de você

áries
A configuração astrológica atual causa conflitos de ego que le-

vam a impasses causadores de desavenças, litígios e separações. Po-
dem acontecer acontecimentos inesperados nem sempre positivos, 
que vão requerer paciência e tranquilidade para não sair do controle 
e causar estragos. 

Touro 
Você está passando por um momento de grande perturbação in-

terior por causa da oposição de Saturno ao seu signo natal. essa con-
figuração que induz o taurino a refletir sobre sentimentos e emoções, 
remexe o seu interior, revolve no mais profundo de sua psique e traz 
à tona lembranças e necessidades básicas de segurança e aconchego 
que nem sempre consegue obter. 

Gêmeos
mercúrio, seu regente, está em conjunção com o Sol em Sagitário 

e esse contato agita sobremaneira sua mente, que sofre de hiperati-
vidade! mas não é somente o mental que esta a mil, seu dia a dia se 
encontra cheio de atividades e você tem a impressão de que o tempo 
voa! 

Câncer
o canceriano inicia a semana com uma sensação de fatiga cau-

sado pela sobrecarga de trabalho. emoções intensas podem precipi-
tar as suas ações e os riscos dessas atitudes serão certamente nega-
tivos, podendo não resultar nos objetivos almejados. Você precisa se 
controlar --e manter-- a tranquilidade, especialmente nos assuntos 
emocionais. 

Leão
o leonino ainda não tirou o pé do acelerador e mantém uma roti-

na muito cheia de atividades e compromissos. o trânsito do Astro rei 
em Sagitário melhora o bom-humor e induz ao otimismo, mas pode 
também induzir ações exageradas que podem inclusive afetar o seu 
orçamento! 

Virgem
o virginiano deve estar de mala pronta, como sugere o trânsito 

de mercúrio em conjunção com o Sol. esta configuração aumenta o 
otimismo e o bom-humor, porém, pode causar uma hiperatividade 
mental que terá como resultado fatiga e estresse no final do dia. 

Libra
os conflitos causados pelo ego e a impaciência promovem ações 

precipitadas e não isentas de risco. essa é a indicação da configuração 
astrológica da semana que indica a possibilidade de um aumento dos 
imprevistos e das atividades em seu dia a dia, que será cheio de sur-
presas, positivas e negativas! 

Escorpião
Seu signo astrológico será particularmente afetado pela configu-

ração astrológica dessa semana, que produz o aumento da irritabili-
dade e da impaciência. Como resultado, você se comportará de ma-
neira rude e até agressiva, comprometendo os seus relacionamentos 
pessoais ou profissionais. 

Sagitário
este é o momento astral mais importante para o sagitariano, pois 

o trânsito do Sol em seu signo renova suas energias imprimindo uma 
qualidade especial ao seu ano astral. os sagitarianos que aniversa-
riam nesta semana terão um ano de intensa atividade mental e física. 

Capricórnio
Vênus transita em seu signo produzindo uma sensação de be-

nesse que você deve aproveitar e compartilhar com seus entes que-
ridos. Serão comuns os convites para festas e comemorações que o 
ajudarão a aliviar o peso dos compromissos e responsabilidades as-
sumidas nas ultimas semanas. Aproveite essa configuração astral que 
o ajudará a recuperar a harmonia no ambiente familiar. 

Aquário
o aquariano inicia a semana com um ótimo astral, otimista, bem 

humorado e planejando uma viagem de férias que certamente lhe 
trará muita alegria e bem-estar. No entanto, desde que seu regente, 
Urano, inicia um aspecto tenso com marte, você se sentirá muito an-
sioso e agitado e precisará se acalmar para poder fazer face aos inú-
meros compromissos assumidos. 

Peixes
o campo astral anuncia uma semana agradável para o pisciano, 

mas que não será isenta de turbulências por causa de acontecimentos 
imprevistos. Não se desespere! Tente recuperar a paz interior com al-
gumas atividades leves de lazer e poderá enfrentar qualquer situação 
sem ansiedade. 
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Geral

Na sua profissão foi consagrado pelos mais de 300 júris 

morre em maravilha o advogado 
criminalista, Antenógenes Perin 

CONDOLÊNCIAS 

Na madrugada da última quinta-
feira (19), por volta da 1h15, a advocacia 
maravilhense perdeu um grande 
profissional, o delegado da ordem 
dos Advogados do brasil (oAb) em 
maravilha, dr. Antenógenes Perin. 
Há meses, Perin vinha realizando 
tratamentos contra um câncer de 
pulmão. Porém, a causa da morte foi 
uma parada cardíaca. 

Antenógenes Perin nasceu no dia 
21 de maio de 1958, na cidade de Xanxe-
rê. É filho do casal Adevino Valentin Perin 
(in memorian) e Lorena Garcia Perin. 
Perin, como é popularmente chamado, 
casou-se com Liliane maria da Silva Perin 
no dia 29 de dezembro de 1989, neste ano 
completariam 24 anos de união conjugal, 
e da união tiveram as filhas bruna Valen-
tina Perin, mãe de Antônio Perin bia-
zussi e Giulia Luiza Perin. 

o advogado iniciou a sua vida de 
labor em 1976, quando iniciou os tra-

balhos como aprendiz de mecânico, 
atuando após chapeador, recepcionis-
ta, mecânico e auxiliar de contabilida-
de. No ano de 1989, exerceu o cargo 
de administrador da Sociedade bene-
ficente Hospitalar de maravilha, ainda, 
trabalhou como professor na rede mu-
nicipal de ensino, ministrando aulas de 
direito e Legislação na extinta escola 
Técnica de Comércio rui barbosa.

em 1985 se formou em direito, 

pela Universidade de Cruz Alta, no rio 
Grande do Sul. Perin atuou deste sem-
pre na Comarca de maravilha, conso-
lidando a sua carreira pela magistral 
atuação no Tribunal do Júri. Conforme 
consta, Perin trabalhou em mais de 300 
júris, sendo que o último ao qual atuou, 
foi um dia antes de vir da sua morte, na 
última quarta-feira (18). Atualmente, 
Perin acumulava o cargo de presidente 
da oAb de maravilha e conselheiro por 
durante 27 anos da oAb de São miguel 
do oeste. Foi o responsável pela sub-
seção, que será implantada no mês de 
fevereiro em maravilha. “ele sempre 
lutou pelas causas justas. É um grande 
profissional e um grande homem. Cer-
tamente deixará muitas saudades e as 
suas lições nunca serão esquecidas. A 
subseção em maravilha será um pre-
sente dado a nós, por ele”, explanou o 
presidente da subseção da oAb de São 
miguel do oeste.

Perin tem em seu currículo mais 
de 300 júris

Reprodução/Facebook

Saúde bucal
Programa de Prevenção 
Odontológica de Maravilha 
obtém bons resultados no ano

As equipes de Saúde bucal, 
formadas por cirurgiões dentis-
tas e auxiliares de saúde bucal, 
da Secretaria de Saúde de mara-
vilha, realizaram neste ano um 
trabalho preventivo e levanta-
mento epidemiológico (número 
de dentes cariados, perdidos e 
obturados) nos escolares do mu-
nicípio da faixa etária entre zero 
e 12 anos.

de acordo com os profissionais 
em todas as escolas da rede 
municipal, estadual e particular, 
foi desenvolvido o trabalho 
preventivo, onde cada criança 
recebeu um kit contendo escova, 
fio-dental e creme dental para 
realizarem a escovação na escola 
após o lanche. Na ocasião, com 
auxílio de escovas e macro-
modelos, foi realizada a escovação 
supervisionada e a aplicação 
tópica de flúor. os profissionais 
orientaram as crianças sobre a 
importância de ter uma boca 
saudável e os cuidados necessários 
para sua saúde. “este trabalho já 
vem sendo realizado anualmente 
desde 1995 e os resultados são 
promissores”, frisa a equipe.

Conforme a equipe o levanta-
mento epidemiológico é preconi-
zado pela organização mundial 
da Saúde (omS), a qual fornece 
dados concretos sobre a eficácia 
do trabalho preventivo realizado 
através do Índice CPo-d (núme-
ro de dentes cariados, perdidos 
e obturados dividido pelo nú-
mero total de crianças), o qual é 
utilizado para avaliar elementos 
dentários permanentes e Índi-

ce Ceo-d (número de dentes 
cariados, extraídos e obturados 
dividido pelo número total de 
crianças), utilizado para avaliar 
elementos dentários temporários 
(de leite). “Com base nesses re-
sultados pode-se planejar novas 
ações de promoção, prevenção 
e recuperação em saúde. os ín-
dices geraram gráficos, a partir 
dos quais pode-se comparar os 
resultados dos últimos dez anos 
do programa”, explicam os profis-
sionais. 

A omS preconiza, para até 
2020, que o índice CPo-d aos 12 
anos de idade seja inferior a 1,5. 
Há 10 anos o índice encontrado 
nos escolares foi de 2,65 e neste 
ano passou para 1,79 no municí-
pio, demonstrando sucesso nas 
ações realizadas. A omS também 
tem como meta que 80% das crian-
ças aos seis anos de idade estejam 
livres de cárie até o ano 2020. Com 
o intuito de atingir estes objetivos, 
a Secretaria de Saúde de maravi-
lha, oferece também o Programa 
de odontologia para bebês, que 
compreende crianças de zero a 
dois anos, onde os pais recebem 
orientações e informações sobre 
os cuidados que devem ter com a 
saúde bucal do bebê.

“Sabendo que a prevenção é 
o melhor remédio e que a saú-
de começa pela boca o trabalho 
conjunto entre profissionais da 
saúde, familiares e professores é 
necessário com o comprometi-
mento de todos para que os ín-
dices ideais sejam alcançados”, 
destaca a equipe. 
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A notícia que você lê aqui, mais de 800 mil pessoas também leem.  Esta página circula em 52 jornais.

DEPUTADO JOARES PONTICELLI

Um ano marcado por muitas realizações e conquistas
À Agência Adjori de 
Jornalismo, Ponticelli 
destaca as ações à 
frente do  Parlamento 
catarinense e no 
comando do Executivo 
estadual, e ressalta que 
a integraçao entre os 
Poderes aperfeiçoa a 
democracia

Com uma trajetória marcada 
por muito esforço e determinação, 
o deputado Joares Ponticelli vi-
veu momentos de glória em 2013.  
Depois de trabalhar na roça, em 
lanchonete de supermercado e 
dedicar-se ao magistério, iniciou 
uma carreira política com votações 
crescentes. Elegeu-se vereador, 
venceu quatro pleitos para depu-
tado estadual e chegou  à presi-
dência da Unale (União Nacional 
do Legislativo). “Em 2013, registrei 
as duas mais expressivas vitórias: 
presidente da Alesc e governador 
em exercício.  Vivi desde a posse 
uma emoção nunca antes sentida. 
Só tenho motivos para agradecer 
a confiança que o governador 
Colombo e o vice Eduardo Morei-
ra depositaram em mim e na As-
sembleia Legislativa”, acentuou.  
Acompanhe os principais momen-
tos da entrevista à Agência Adjori.

Presidência  da Alesc
“Na quarta legislatura, cheguei 

à presidência da Assembleia Le-
gislativa de Santa Catarina no dia 
1º de fevereiro de 2013. O momen-
to foi de extrema alegria, o ápice e 
a recompensa de anos de trabalho 
no Legislativo estadual. No primei-
ro discurso, já busquei a unidade e 
dei mostras de como seria o man-
dato. Participei de muitos momen-
tos nessa Casa e sempre prezei o 
diálogo. Os votos que conquistei 
são fruto de muito diálogo, assim 
como a montagem de uma Mesa 
Diretora plural e engajada”.

Bandeiras 
“Preocupação com o crack, re-

adequação do Código Ambiental 
e valorização do carvão mineral fo-
ram as principais pautas de 2013. 
Ao assumir a presidência da Alesc,  
anunciei que teria três principais 
focos: a readequação do Código 
Ambiental catarinense à nova re-
gulamentação federal, a valoriza-
ção do carvão mineral como matriz 
energética importante para o Brasil 
e a preocupação constante com o 
efeito devastador que o crack tem 
na sociedade. Esses três pontos 
são de fundamental importância 
para Santa Catarina e, por isso, fo-
ram nossas bandeiras”. 

Transparência 
 “Muitas ações foram desen-

cadeadas no sentido de  melho-
rar a possibilidade de os catari-
nenses serem fiscais do trabalho 
realizado pelos deputados. Fim 
do voto secreto e sinal aberto da 
TVAL são exemplos. Interação 
com a população através das 
redes sociais também contribui 
para o desempenho de uma ges-
tão aberta e participativa. A pu-
blicidade dos atos e das ações 
realizadas foi uma constante du-
rante o mandato”. 

Humanização do 
Parlamento

Por meio de ações inclusivas, a 
Assembleia Legislativa ampliou as 
possibilidades dos catarinenses 
e incentivou a responsabilidade 
social.  Como exemplo, temos a 
terceira edição do Troféu Respon-
sabilidade Social 2013 – Destaque 
SC, que certificou cerca de 90 
empresas, cooperativas e entida-
des pelas boas ações em favor 
da população, e o lançamento do 
Programa Alesc Inclusiva, formula-
do pela Comissão de Defesa dos 
Direitos da Pessoa com Deficiên-
cia, que possibilitou a contratação 
de estagiários com deficiência.  E 
mais: neste ano, as sessões da TV 
Assembleia (TVAL) passaram a 
ser transmitidas com tradução si-
multânea em Libras, a Linguagem 
Brasileira de Sinais”. 

Mais próximo do cidadão
O ano de 2013 ficará marcado 

na história do Parlamento catari-
nense pela realização de grandes 
eventos, emocionantes sessões 
especiais e pela participação em 
feiras e festas em muitos municí-
pios. A série “Encontros com a As-
sembleia” trouxe ao Estado reno-
mados palestrantes, e as sessões 
comemorativas e de homenagens 
resgataram fatos e personagens 
importantes da nossa história. Fo-

ram, também, muitos os eventos 
promovidos na Alesc por prefei-
turas e entidades como forma de 
desenvolver potencialidades re-
gionais. 

Recursos para as 
prefeituras

O nosso gabinete trabalhou 
incansavelmente para auxiliar en-
tidades e prefeituras por meio de 
convênios, subvenções e Fundo 
de Apoio aos Municípios. A par-
ceria dos parlamentares com o 
Governo do Estado é o principal 
motivo de, em 2013, entidades 
e prefeituras comemorarem os 
recursos recebidos. Um bom 
exemplo é o Fundo de Apoio aos 
Municípios (Fundam), que disponi-
bilizou mais de R$ 500 milhões do 
Governo do Estado para as prefei-
turas realizarem obras e compras 
com destino certo, como ações de 
infraestrutura e aquisição de equi-
pamentos.

Relação com  
os Poderes

A integração constante entre os 
três Poderes – Executivo, Judiciá-
rio e Legislativo – é tarefa nobre e 
aperfeiçoa a democracia. Quando 
governador, presidente da As-
sembleia Legislativa e líderes do 
Judiciário mantêm boa relação, o 
Estado ganha e a sociedade pode 
estar certa de que os ideais demo-
cráticos estarão sendo honrados”.

Bênção papal
Nos dias 19 e 20 de novembro, 

lideramos missão internacional do 
Parlamento à Itália e ao Vaticano, 
com resultados muito positivos. O 
destaque da programação foi o 
encontro com o Papa Francisco. 
Na ocasião, pedimos ao Santo Pa-
dre uma bênção ao povo de Santa 
Catarina e às causas de Albertina 
Berkenbrock (canonização) e Frei 
Bruno (beatificação).  É evidente 
que o processo de canonização 

de Albertina  deve seguir ritos, mas 
é preciso que o Vaticano saiba o 
quanto SC torce, espera, reza e 
tem fé na santificação da Beata. 

No comando do 
Executivo

Foi um gesto de gratidão do 
governador Colombo e do vice Pi-
nho Moreira. Como governador em 
exercício, foram realizados atos 
oficiais em mais de 20 municípios, 
em todas as regiões do Estado, 
demonstrando a nossa vontade 
de trabalhar pelos catarinenses. 
No centro administrativo, audiên-
cias com autoridades e lideranças 
marcaram a interinidade. Valoriza-
mos o papel do Poder Legislativo, 
sancionando leis, entre elas a que 
institui o serviço de identificação 
digital para recém-nascidos e o 
reconhecimento do papel da im-
prensa catarinense, assinando a 
lei que reconhece a Associação 
dos Jornais do Interior de Santa 
Catarina - Adjori/SC como Entida-
de de Utilidade Pública Estadual.

Ano mais  
que positivo

“Enfim, 2013 foi um ano mar-
cante. No Parlamento, eliminamos 
o voto secreto. Agimos com trans-
parência, responsabilidade social 
e promovemos a inclusão. Defen-
demos um novo pacto federativo, 
para que estados e municípios 
possam investir mais recursos em 
saúde e educação. Nos dez dias 
governando o Estado, imprimimos 
uma agenda de visitas ao interior, 
sancionamos leis e liberamos re-
cursos para obras importantíssi-
mas. Com estas duas experiências 
administrativas relevantes, conclu-
ímos que é preciso olhar para den-
tro de cada estrutura e dar respos-
tas ao movimento que eclodiu nas 
ruas em 2013. Os protestos foram 
espontâneos e ditaram um recado 
à classe política: é preciso fazer di-
ferente e produzir resultados”.

Como governador do Estado  interino, Ponticelli sancionou  lei que reconhece a Adjori/SC como entidade de Utilidade Pública Estadual

PP: unido e coeso 
Sobre o partido do qual é fi-

liado desde o início de sua vida 
pública,  Ponticelli não poupou 
elogios. “Unido e coeso, o Parti-
do Progressista é uma das prin-
cipais forças políticas do Estado 
e é cobiçado por todas as siglas 
para uma composição em 2014. 
O partido saiu do isolamento e 
cresce a cada dia”, proclamou. 
Ponticelli abordou, também, ou-
tros aspectos da vida partidária.

 Presença em SC - “O Par-
tido teve resultado expressivo 
no processo eleitoral de 2012. 
Foram 46 prefeitos e 52 vice-
-prefeitos eleitos. Isso representa 
presença importante do partido 
no cenário político catarinense e 
confirma o legado de lutas que 
o PP trava pelo desenvolvimen-
to de SC. Dos dez municípios 
com maior população no Esta-
do, os progressistas governam 
três: Criciúma, com Márcio Bu-
rigo; Itajaí, com Jandir Bellini; e 
Jaraguá do Sul, onde o prefeito 
é Dieter Janssen. A sigla ainda 
compõe a administração da Ca-
pital, com o vice-prefeito João 
Amin.  

Diálogo -  O Partido Progres-
sista não tem preconceito e es-
tamos sempre dispostos a con-
versar com quem quer o melhor 
para SC. Lideranças de diversas 
siglas foram muito bem recebi-
das  em nosso gabinete, e a rela-
ção política dentro do Legislativo 
também foi aprimorada. 

Com o PMDB - O acordo 
para divisão do mandato com o 
deputado Romildo Titon (PMDB) 
é uma das maiores provas desse 
aprimoramento. Como sempre 
destaco, é um mandato plural e 
feito com a boa política. 

Lideranças regionais - Outra 
ação importante e que aconte-
ceu de forma recorrente neste 
ano foram os almoços de banca-
da que, não raramente, tiveram 
a presença de lideranças regio-
nais do PP. Prefeitos, vereadores 
e presidentes municipais do PP 
passaram pelo Palácio Barriga 
Verde e tiveram oportunidade de 
partilhar momentos de debate e 
integração com os deputados 
José Milton Scheffer, Reno Ca-
ramori, Silvio Dreveck e Valmir 
Comin, bem como os suplentes 
que assumiram o mandato.

Comando do PP - Em maio, 
me licenciei da presidência e en-
treguei ao deputado federal João 
Pizzolatti a missão de comandar 
a sigla. Em dezembro, a Execu-
tiva estadual decidiu prorrogar o 
atual diretório por mais um ano. 
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 Lista com os nomes dos árbitros que compõem o quadro da 
FIFA para 2014 foi divulgada na última sexta-feira (20)

Neuza Ines back agora faz parte 
da lista da FIFA 

ARBITRAGEM 

Férias 
Prazos judiciais estão suspensos até 20 de janeiro de 2014

Atendendo ao pedido formula-
do pela ordem dos Advogados do 
brasil (oAb), Seção Santa Catarina, 
ao Tre-SC que garante 30 dias de 
férias aos advogados, os prazos ju-
diciais com vencimento no período 
de 20 de dezembro a 19 de janeiro 
de 2014 foram prorrogados para 20 
de janeiro de 2014. 

Segundo levantamento da oAb, 
dos 35 mil advogados inscritos no 
estado, mais de 95% exercem a 
atividade em escritórios indivi-
duais, residências ou autonoma-
mente, demonstrando a impor-
tância das férias para a categoria. 
Conforme o presidente da oAb/
SC em petição, Túlio Cavallazzi 

Filho, “com o decorrer do tempo, a 
ausência de um período de suspen-
são de prazos agrava sobremaneira 
todos aqueles que exercem a ativi-
dade”.

A decisão de acolher o pedido 
da oAb levou em consideração, 
entre outros pontos, o recesso fo-
rense da Justiça eleitoral Catari-

nense , entre o dia 20 de dezem-
bro a 6 de janeiro, previsto no artigo 
62 da Lei 5.010/1966. A suspensão 
dos prazos foi fixada pelo Tre-SC 
por meio da Portaria P n. 353/2013.

Nesse mesmo período também 
não serão realizadas audiências e 
julgamentos. Além disso, a primei-
ra veiculação do diário da Justiça 

eleitoral de Santa Catarina em 2014 
somente ocorrerá no dia 20 de ja-
neiro, quando serão retomadas as 
sessões plenárias, voltando a rotina 
de oito sessões por mês. mais in-
formações sobre os julgamentos já 
realizados e as próximas pautas do 
Tribunal podem ser consultadas no 
Calendário de Sessões Judiciais.

Reconhecimento 
Tucha é nomeado diretor 
adjunto regional do Grêmio 

Na última semana o cônsul do Grê-
mio em maravilha, Lademir roberto 
Werner, mais conhecido como Tucha, 
recebeu uma ótima surpresa. 

Tucha conta que ao chegar em 
casa na sexta-feira (13) encontrou de-
baixo da porta um envelope enviado 
pela diretoria do Grêmio Futebol Porto 
Alegrense e para sua surpresa no enve-
lope havia uma carteirinha que muda a 
sua função do clube. “Agora sou diretor 
adjunto regional do Grêmio, e isso sig-
nifica que quando houver alguma coisa 
para resolver dentro da minha região, 

os responsáveis devem me procurar 
para tentarmos resolver a situação”, 
explica. A região que Tucha é diretor 
abrange 59 municípios. 

de acordo com o Tucha é a primei-
ra vez que o Grêmio nomeia um diretor 
nesta região. “É um motivo de muito 
orgulho, porque eu sempre fui um gre-
mista comum, e hoje ser um diretor é 
muito importante”, ressalta.

o novo diretor destacou que em fe-
vereiro já foi convidado para participar 
de uma reunião com o presidente do 
Grêmio, Fábio André Koff. 

tucha é o novo 
diretor adjunto 
regional do Grêmio

Arquivo/O Líder

Divulgação

A Confederação brasileira de 
Futebol (CbF) divulgou na última 
sexta-feira (20) a relação de árbi-
tros que compõem a lista da FIFA 
para o ano de 2014. entre as ar-
bitras assistentes está o nome da 
integrante da Liga maravilhense 
de desportos (Lmd), Neuza Ines 
back. ela havia sido aprovada no 
teste realizado no mês de agosto 
no estado de São Paulo, porém 
outras assistentes também pas-
saram, e desta forma coube a co-
missão fazer a escolha do nome 
entre as aprovadas para compor 
o tão disputado quadro da FIFA, 
pois o brasil conta com somente 
quatro vagas no quadro feminino 
junto a FIFA. 

em 2013, Neuza, atuou em 24 
jogos nacionais, sendo destes 14 
da Série “A”. Como partidas de 
destaque como Vitória x Cruzei-
ro, jogo que consagrou a equipe 
mineira campeã brasileira de 
2013. Também a final da Série 
“C”, entre Santa Cruz x Sampaio 
Correa, onde atuou na parti-
da que consagrou o Santa Cruz 

campeão desta Série. 
Neuza conseguiu ser notada 

dentre os demais árbitros no 
curso de arbitragem realizado 
no ano de 2008 em balneário 
Camboriu, onde conseguiu o 
certificado de primeiro lugar 
entre os formandos. A carreira 
teve sequência e outro fator 
determinante para sua ascensão 
foi o fato de conseguir atingir o 
índice masculino nos testes, e 
assim estar apta para atuar em 
jogos nacionais masculinos. 
ela ingressou então no quadro 
masculino da CbF em 2009, 
sendo que desde então nunca foi 
reprovada em um teste físico ou 
teórico, o que chamou a atenção 
da Comissão Nacional, que no 
ano de 2012 promoveu a árbitra 
Catarinense Aspirante-FIFA. 

Neuza agradece a todos que 
contribuíram na sua carreira, e 
dedica essa conquista a deus. 
“Para ele nada é impossível. 
basta ter dedicação, esforço e 
fé, que tudo é possível”, con-
clui.

Neuza Ines Back é integrante da 
Liga Maravilhense de Desportos

Arquivo/O Líder
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CASA NOVA

Ato aconteceu na tarde da última quarta-feira (18) e contou com a presença de diversas autoridades
Correios inaugura nova sede em maravilha

Aconteceu na tarde da última 
quarta-feira (18) a solenidade de inau-
guração da nova agência dos Correios 
de maravilha. Na solenidade estiveram 
presentes diversas autoridades, entre 
elas o diretor regional dos Correios 
em Santa Catarina, Paulo oliveira de 
Andrade; a prefeita rosi maldaner; o 
gerente de atendimento dos Correios 
em Santa Catarina, Hercílio José Pes-
satti; a gerente da região de vendas dos 
Correios no oeste Catarinense, Fer-
nanda Colatto Guillen; e o gerente da 
agência de Correios em maravilha, 
doraci Felisiak.

o novo endereço da agência agora 
conta com 204 m², comunicação visual 
interna e externa, além de instalações 
elétricas e telefônicas. A unidade conta 

 

Fotos: Isabel Müller/O Líder

ainda com sistema de circuito fechado 
de TV e alarme, garantindo a segurança 
de todos. A agência está adaptada para 
atendimento aos portadores de ne-
cessidades especiais, permitindo total 
acessibilidade dos clientes à agência. 
Além disso, pensando na qualidade de 
vida dos colaboradores, a agência passa 
a contar com balcões no padrão ergo-
nômico. o investimento na nova sede 
foi de r$ 66 mil. 

A agência de maravilha presta to-
dos os serviços postais realizados pelos 
correios como cartas, encomendas, Se-
dex, venda de produtos e como corres-
pondente bancário por meio do banco 
Postal, oferecendo abertura de contas, 
empréstimos, saque e demais serviços 
bancários.

Na oportunidade aconteceu o de-
senlace da fita inaugural, a bênção das 
instalações com o ministro Francisco 

Gialdi e o descerramento da placa.  
o gerente da agência de maravilha, 

doraci Felisiak, destacou que era um 
sonho de todos os colaboradores con-
tar com novas instalações. “Hoje temos 
uma agência moderna, com acessibili-
dade para atender bem a todos”, desta-
cou. 

A prefeita rosi maldaner, em seu 
pronunciamento falou que é uma ale-
gria para os maravilhenses receber essa 
agência nova. “Nós temos que estar 
sempre inovando e melhorando, não 
só no aspecto pessoal, mas temos que 
dar oportunidade as pessoas para ter 
um ambiente de trabalho mais confor-
tável e prazerosos para desenvolver a 
sua função”, enfatizou.

o diretor regional dos Correios em 
Santa Catarina, Paulo oliveira de An-
drade, disse que é um prazer enorme 
poder inaugurar as novas instalações 

dos Correios de maravilha. “Isso de-
monstra quanto o município vem se 
desenvolvendo e quanto a população 
tem se esforçado para que isso acon-
teça. Isso também é um bem para a 
população que possa vir em um lugar 
mais confortável, mais bem localizado 

e esse é o objetivo dos Correios. Hoje foi 
inaugurada em Santa Catarina a agên-
cia 300 e isso é marco e o oeste merece 
isso”, finalizou.     

A agência agora está localizada na 
Avenida Anita Gabibaldi, ao lado da 
Agência da Sicoob Credial.

Autoridades dos Correios e a prefeita acompanharam 
o evento

Desenlace a fita foi feito pelas autoridades 

Bênção das instalações foi realizada 
pelo ministro Francisco Gialdi

Diretor regional dos Correios em 
Santa Catarina, Paulo Oliveira de 
Andrade, esteve presente no evento

Descerramento da placa marcou o ato de inauguração

Gerente da agência de Maravilha, 
Doraci Felisiak, falou da 
necessidade de uma nova sede

Prefeita Rosi Maldaner falou 
da importância para Maravilha 
receber a nova agência

Diversas lideranças municipais e convidados 
participaram do ato inaugural

Ambiente maior e moderno conta com  204 m²  

ISABEL MÜLLER
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Bom Jesus do Oeste
ENCERRAMENTO 

Aproximadamente mil pessoas participaram do evento, que contou com as finas do campeonato, entrega de boletins, 
apresentações, culto ecumênico e visita do Papai Noel 

Natal da Família reúne grande público 

Aproximadamente mil pessoas 
prestigiaram o Natal da Família na 
sexta-feira (13). o evento foi realizado 
pela Secretaria de educação, Cultu-
ra e esporte de bom Jesus do oeste, 
juntamente com a Administração 
municipal, departamento de Cultura, 
departamento de esporte, Jardim de 
Infância Chapeuzinho Vermelho, es-
cola municipal Professor Albano bor-
re, escola de educação básica Profes-
sor Silvio romero. o evento foi alusivo 
ao encerramento das atividades do 
calendário escolar 2013.

Participaram do evento o prefeito 
Airton Antônio reinehr e sua esposa 
Silene, o vice-prefeito elton Henrique 
da Silva e sua esposa Tânia, vereado-

res, secretários municipais, alunos e 
famílias bom-jesuenses. 

Inicialmente aconteceu a final do 
Campeonato da Categoria de base de 
bom Jesus do oeste e entrega dos bo-
letins dos alunos da escola municipal 
Professor Albano borre. 

Após os jogos os participantes pu-
deram assistir diversas apresentações 
culturais de danças, patinação, violão, 
gaita e o coral infantil. Na sequência 
as famílias participaram de um culto 
ecumênico de Natal, que relembrou a 
história do nascimento de Jesus Cris-
to e falou da importância da partilha 
entre as pessoas. Para finalizar a noite 
o Papai Noel realizou uma visita, con-
versando com as crianças e entregou 

uma caixa de chocolate. 
Na ocasião o prefeito parabenizou 

a Secretaria de educação, Cultura e 
esporte pelas atividades realizadas 
durante o ano, bem como pelo even-
to, e agradeceu aos colaboradores do 
município. “desejo que todos tenham 
um feliz Natal e um ótimo ano novo”, 
finaliza.

A secretária de educação, Sirleia 
Gardin, lembrou de algumas ativida-
des que foram realizadas pela pasta, 
como a participação de mais de 100 
crianças nas rotas culturais, campeo-
natos municipais, vários pedidos ao 
ministério da educação (meC), di-
versos projetos pedagógico e o festival 
escolar da canção. 

Autoridades prestigiaram o evento 

de acordo com Sirleia foi realizada 
uma avaliação interna com os colabo-
radores, em que foi constatado que o 
trabalho desenvolvido durante o ano 
foi de boa qualidade. “Foi um ótimo 

ano. e essa avaliação é a recompensa 
do esforço e doação pessoal de todos”, 
destaca finalizando com o desejo de 
um feliz e abençoado Natal para todos 
e um ano novo repleto de realizações. 

Final campeonato 
Na ocasião também aconteceram 

os jogos finais do Campeonato In-
terno de Futsal, 1ª Copa Talentos do 
Futuro 2013, realizados pelo depar-
tamento municipal de esportes em 
parceria com a Secretaria de educa-
ção e com o apoio da Prefeitura.

Pela categoria sub 07/09, a equi-
pe do bernardo consagrou-se cam-

peã ao derrotar na final a equipe do 
Luiz Felipe pelo placar de 2 a 1. o 
goleiro menos vazado foi o atleta Luiz 
Felipe Fazioni e o artilheiro da cate-
goria foi o atleta Samule Wagner com 
sete gols.

Pela categoria sub 11, a equipe 
do Vinicius venceu a equipe do elian 
pelo placar de 1 a 0 e conquistou o 
título de campeão. o goleiro menos 

vazado foi o atleta elian Sehnem e o 
goleador foi o atleta Samuel Wagner 
que balançou as redes oito vezes.

Já pela categoria sub 13/15, o 
grande campeão foi à equipe do Vol-
nei que venceu a equipe do rego pelo 
placar de 2 a 0. o goleiro menos va-
zado foi o atleta Volnei zanata Junior 
e o artilheiro da categoria foi o atleta 
Jeferson Lisboa com quatro gols.

Pela categoria sub 15 feminino, a 
grande campeã foi à equipe da Gabi 
que garantiu o título nas cobranças 
de penalidades máximas, após um 
empate sem gols no tempo normal. A 
goleira menos vazada foi à atleta Joice 
Schultz e a goleadora da categoria foi 
a atleta Ana Paula da rosa com qua-
tro gols. 

o prefeito, Airton Antônio rei-

nher, parabenizou todos os atletas 
pela conquista e salientou a impor-
tância do esporte na vida das pessoas 
e os atletas que fazem parte da es-
colinha Talentos do Futuro. reinher 
também agradeceu ao professor Alan 
reichert e ao diretor de esporte Sel-
mar Wagner pelo belo trabalho que 
os mesmos vêm desenvolvendo em 
prol do esporte bom-jesuense.

Fotos: Ascom Prefeitura

Diversas apresentações encantaram o público Culto ecumênico reanimou a fé das famílias Crianças ganharam uma caixa de bombom Equipe da educação encerrou as atividades 
do ano 

A grande campeã da categoria feminina foi à 
equipe da Gabi

Equipe do Bernardo consagrou-se campeã pela 
categoria sub 07/09

No sub 11 masculino o campeão foi a 
equipe do Vinicius

Já pela categoria sub 13/15, o grande 
campeão foi a equipe do Volnei
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Bom Jesus do Oeste
Saúde 
Setor bucal avalia atividades do ano 

diversos serviços foram prestados 
pelo setor odontológico da Unidade 
de Saúde de bom Jesus do oeste para a 
população durante o ano de 2013. 

de acordo com a equipe o dentista 
Tarci Gebert e técnica de saúde bucal 
(TSb) márcia Ceccon atenderam de 
janeiro até setembro 1.440 pacientes. 
Já o dentista Lucas Kist e a TSb márcia 
atenderam em outubro 396 pacien-
tes. Por sua vez a equipe formada pela 
dentista Fernanda baldissera e a TSb 
Janiara Tesche atenderam de janeiro a 
dezembro 2.661 pacientes. 

Sobre os agendamentos de atendi-
mento fora do município a TSb márcia 
agendou no Centro de especialidades 
odontológicas (Ceo) de Pinhalzinho 
oito exodontias; nove consultas de pe-
riodontia; e oito endodontias. Já no 
Ceo em Chapecó foram agendados 
para tratamento protéticos 12 pa-
cientes. 

A TSb márcia juntamente com a 
TSb Janiara Tesche e a dentista Fernan-
da fizeram durante o ano 12 agenda-
mentos de microáreas. 

Também foram realizados tela TSb 
márcia 102 procedimentos de escova-
ção supervisionada, revelação de placa, 
ação coletiva de bochecho fluoretado 
nos alunos do município. 

A equipe de saúde bucal realizou 
22 visitas domiciliares a puérperas e 
recém-nascidos. de abril a dezembro 
foram confeccionadas pelos dentistas 
Tarci, Lucas e TSb márcia 98 próteses 
totais superiores, 25 próteses totais in-
feriores, 19 próteses parciais superiores 
e 97 próteses parciais inferiores, em um 
total de 239 próteses. 

Para o ano de 2014, o setor odonto-
lógico já tem seu planejamento pronto, 
e dentro deste a equipe cita algumas 
mudanças, como agendamento das 
consultas por horário, revelação de 
placa semanal, acompanhamento das 
puérperas e recém-nascidos com mais 
afinco, entre outros. “esperamos que 
o ano que está por vir seja tão provei-
toso quanto o ano que passou. A equi-
pe de saúde bucal agradece a Adminis-
tração e a todos os munícipes”, finaliza 
a equipe. 

Equipe da saúde bucal está satisfeita com os trabalhos realizados

Secretaria de Saúde 

Noite contou com a magia do Natal, apresentação artística 
das crianças e professoras e a chegada do Papai Noel

Formatura da pré-escola encerra 
atividades do Jardim de Infância 
Chapeuzinho Vermelho

CONQUISTAS 

encantamento e muita alegria 
marcaram a formatura da pré-es-
cola e encerramento das atividades 
do Jardim de Infância Chapeuzinho 
Vermelho. “Se lançarmos um olhar 
reflexivo sobre nossa trajetória po-
demos nos orgulhar das conquistas 
que juntos construímos”, destaca a 
diretora do educandário, Adriane 
baumbach.

Foi devido a estas conquistas 
que na quinta-feira (12) foram en-
cerradas as atividades com as crian-
ças do Jardim de Infância Chapeu-
zinho Vermelho e a cerimônia de 

colação de grau das crianças das 
turmas de pré-escola. “esses gran-
des passos foram possíveis porque 
sempre estivemos de mãos dadas, 
escola e família, partilhando apren-
dizados e conhecimentos”, frisa 
Adriane.

A noite contou com a magia do 
Natal, apresentação artística das 
crianças e professoras e a chegada 
do Papai Noel, distribuindo abra-
ços, presentes, chocolates e muita 
alegria. Na sequência foi servido 
um jantar organizado pela Associa-
ção de Pais e Professores (APP). 

“Agradecemos pela presença de 
todos. Ao carinho e dedicação dese-
jamos a todos um lindo Natal e um 
2014 repleto de saúde, paz, amor e 
realizações”, finaliza a direção.

Mensagem 
A cada dia de nossa vida, apren-

demos com nossos erros ou nossas 
vitórias. o importante é saber que 
todos os dias vivemos algo novo. 
Que o ano novo que se aproxima, 
nos permita viver intensamente 
cada momento com muita paz, es-
perança e amor.

Fotos: Jardim/Divulgação 

Evento foi prestigiado por autoridades municipais Crianças realizaram colação de grau das turmas da 
pré-escola 

Apresentação encantou o público que participou do 
evento 

Papai Noel entregou um presente para cada criança 



 -  MARAVILHA  -  S C,  21  de dezembro de 2013.................................................................................................M/03

Maravilha

equipamento vai possibilitar o acesso de alunos com algum 
tipo de deficiência às atividades físicas praticadas na escola

Centro educacional monteiro 
Lobato adquire triciclo

BENEFÍCIOS

o Centro educacional monteiro 
Lobato realizou a aquisição de um 
triciclo para possibilitar o acesso de 
alunos com algum tipo de deficiên-
cia às atividades físicas praticadas 
na escola.

Participaram do ato de entrega, 
que aconteceu na última segunda-
feira (16), a prefeita rosi maldaner, 
a secretária de educação roseméri 
rodrigues da Silva, o diretor da 
escola dércio Hermann, o professor 
elisandro Schlindwein, o diretor de 

esportes marcelo Henz e demais 
professores e integrantes da escola.

Conforme a prefeita rosi, a Ad-
ministração trabalha para que to-
dos tenham acesso à educação, cul-
tura e ao esporte. “estamos muito 
felizes em saber que o Ce monteiro 
Lobato está trabalhando neste sen-
tido”, comentou.

o professor elisandro destaca 
que o paradesporto maravilhense 
vai implantar em maravilha a prova 
Petra, da modalidade de atletismo. 

“essa competição só existe em ní-
vel mundial. Vamos fomentar esta 
prova no paradesporto de Santa Ca-
tarina com outros municípios, para 
futuramente estarmos presentes 
na seleção brasileira”, frisou o pro-
fessor. 

Segundo ele, a atleta Franciela 
Abeck aprovou o triciclo. “A Franci 
conquistou ouro e prata este ano 
no arremesso de peso. Agora, vai vi-
venciar e aprender outra prova com 
o triciclo”, destacou.

Fotos: Cleusa Regner/Ascom

Atleta aprovou a nova aquisição da escola

Equipamento foi entregue pela prefeita, a secretária 
de Educação, o diretor de Esportes, o diretor da 
escola e professores 

Encontro
Clube de mães Lutar e Vencer 
realiza encerramento de ano

o Clube de mães Lutar e 
Vencer do bairro União reali-
zou encontro de encerramen-
to de ano. Na ocasião, de acor-
do com a coordenadora dos 
clubes de mães, Nilva michels, 
houve dinâmicas e músicas 
cantadas pelo casal Aury e 

Liamar Pedroso. “Foi um mo-
mento de integração e união 
do grupo”, comentou Nilva.

Após as brincadeiras, foi 
servido coquetel e entrega do 
prêmio do ano, que foi um 
espremedor de frutas e uma 
bacia.

 Coordenação dos clubes de mães

Participante receberam prêmios  

Confraternização

Encontro

Tributação

Clube de Mães Vitória promove almoço

Delegacia de Serviço Militar de 
Maravilha realiza última reunião do ano

Vistoria para emissão de alvará obedecerá 
ordem estabelecida em decreto

o Clube de mães Vitória do Cen-
tro Cultural 25 de Julho promoveu al-
moço com matinê a tarde neste mês.

Conforme a coordenadora dos 

clubes de mães, Nilva michels, fo-
ram servidos cerca de 500 almoços, 
e, à tarde, houve a participação dos 
clubes visitantes.

A 7ª delegacia de Serviço militar de 
maravilha realizou no auditório da Pre-
feitura, na  sexta-feira (13), uma reunião 
com a participação dos secretários das 
Juntas de Serviço militar dos municí-
pios subordinados. diversos assuntos 
foram tratados, como: troféu eficiência, 
secretário destaque, apresentação dos 
cidadãos da reserva, alistamento mi-
litar 2014, estágios para os secretá-
rios, o novo calendário de eventos. 
“Também foram sanadas dúvidas re-
ferentes ao Sistema Nacional de Alis-
tamento militar SermIL e o sistema 
interno SASm”, comentou o tenente 

Sérgio Corrêa dill.
de acordo com ele, o novo ho-

rário da 7ª del Sm e da Junta de 
Serviço militar a partir do dia 16 
de dezembro a 1ª de fevereiro que 
será: segunda-feira das 13h às 18h; 
terças-feiras a quintas-feiras das 
7h30 às 12h30, sextas-feiras das 8h 
às 12h.

A secretária destaque 2013, Lú-
cia bonotto Spessato, afirmou que o 
diploma recebido foi uma conquista 
de toda a equipe, pois enquanto as-
sessorava os demais secretários, estava 
buscando e agregando conhecimentos.

 JSM

Equipe da Junta de Serviço Militar na última reunião do ano

o departamento de Tributação de 
maravilha informa que em 2014, dife-
rentemente do que ocorreu em 2013, 
vai ser lançada a taxa de vistoria depois 
da vistoria do fiscal de tributos.

A vistoria nos estabelecimentos fi-
xos ou não, para emissão de alvará de 
funcionamento e permanência, será 
efetuada na seguinte ordem:

1º trimestre: bares, mercados, pos-
tos de combustíveis e demais estabele-
cimentos que comercializam bebidas 
alcoólicas;

2º trimestre: estabelecimentos lo-
calizados na região do Centro de ma-
ravilha;

3º trimestre: estabelecimentos lo-
calizados na área industrial e nos de-
mais bairros do município;

4º trimestre: demais estabeleci-
mentos não enquadrados nos trimes-
tres anteriores.

o decreto Nº 104 regulamenta 
o parágrafo 3º do artigo 91 da Lei Nº 
1492/1993 do Código Tributário mu-
nicipal.

de acordo com a diretora de Tribu-
tação, eliane beduschi, a taxa poderá 
ser retirada pelo contribuinte junto ao 
departamento de Tributação, após a 
vistoria do fiscal de tributos. “Uma ob-
servação importante é que se uma em-
presa não está enquadrada no primeiro 
trimestre, porém, necessita do alvará já 
neste período, poderá solicitar no de-
partamento de Tributação com 48 ho-
ras de antecedência, que o alvará será 
emitido”, explica a diretora.
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Uma das principais atividades realizadas em sala foi uma poesia em forma de carta: ‘Papai Noel’ 
de Silvia Cristina martins Trevisani

Crianças do CeI Cinderela trabalham tema natalino 
em sala de aula

CONFRATERNIZAÇÃO 

Com o objetivo de resgatar o ver-
dadeiro sentido do Natal, a profes-
sora do CeI Cinderela, dulci eckert, 
da turma do Pré II, explorou o tema 
‘Natal: emoção, encanto e magia’, 
desenvolvendo nos alunos o espírito 
do Natal. “Procuramos resgatar um 
pouco dos saberes e abordamos de 
forma criativa e dinâmica, visando 
a interação família e escola, pois a 
participação da família na vida dos 
filhos e o despertar dos valores de 
atenção, carinho, amor, bem como a 
valorização das pequenas e simples 
atitudes da vida que nos tornam feli-
zes”, comentou a professora.

Uma das principais atividades 
realizadas em sala foi uma poesia em 
forma de carta: ‘Papai Noel’ de Silvia 

Cristina martins Trevisani. “Conse-
guimos resgatar o sentido do Natal e 
a maior conquista foi a participação 
dos pais na atividade com a constru-
ção de um brinquedo. este brinque-
do foi sorteado entre os alunos em 
forma de amigo secreto. e isso só foi 
possível com a total participação e 
compreensão dos pais”, frisou a pro-
fessora.

Poesia ‘Papai noel’ de Silvia 
Cristina Martins Trevisani

Na árvore que a mamãe enfeitou, 
deixei um bilhetinho, será que ele 
encontrou? estou falando do bom 
velhinho. Pedi na minha cartinha, 
um pacotinho de alegria, para tirar a 
tristeza, da casa do meu amiguinho.

Pedi um pacotão de amor, por-
que achei mais prudente, não sei se 
ele pode trazer flor. Vou dar amor de 
presente. Ficou extensa minha carta, 
sim... Será que terá tempo de ler, pois 
somente no finalzinho, pedi um pre-
sente para mim.

Uma boneca de pano, aquela 
que nasceu por engano, que nin-
guém queria fazer. Com retalhos 
coloridos, e um laço no vestido, eu 
gostaria de ter. Se Papai Noel tiver 
tempo, e conseguir me atender.

Teremos um lindo dia, com saú-
de e prosperidade paz e muita ale-
gria, sem tristezas e sem maldade. 
e o bom velhinho sorrindo, quando 
estiver partindo, sentirá no coração: 
que valeu a pena atender minha ora-

ção.
Verá que o mundo fica lindo sem 

guerras e destruição! e para todas as 

pessoas, pedi um presente especial, 
que todos estejam felizes, quando 
chegar o natal.

Brinquedos foram trocados no amigo secreto

 CEI Cinderela
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Cunha Porã

A escola foi condecorada com o melhor texto e desenho, com o 
tema: a preservação do meio ambiente

escola Núcleo Número Um recebe 
premiação

“A PRESERVAÇÃO DO MEIO AMBIENTE”

Na última semana, aconteceu nas 
dependências do Salão Nobre da Pre-
feitura a entrega da premiação para 
os alunos ganhadores do concurso 
realizado pelo CdL que teve como 
tema: “A preservação do meio am-
biente”.

os ganhadores do concurso fo-
ram os alunos Gabriel biolowons e 
bruna Trento, ambos os vencedores 
foram presenteados com uma bici-
cleta. o aluno Gabriel da 8ª série ven-
ceu o concurso com uma redação, 
relatando quais as atitudes que deve-
mos ter em relação à preservação da 
natureza, e a aluna bruna do 1º ano 
participou com um desenho ilustran-
do também o tema proposto.  

de acordo com os organizadores, 
o objetivo da realização desta cam-
panha é um só, desenvolver o racio-

Ascom Prefeitura

Duas bicicletas foram dadas aos ganhadores da melhor redação e melhor desenho 

cínio e a consciência dos alunos. “o 
objetivo destas atividades é amplo, 
mas destaca-se o fato de expandir e 

fortalecer o exercício do pensamento, 
de interpretação e escrita do aluno”, 
afirmaram os organizadores. 

Festas

Natal

Idosos de Cunha Porã enceram 
suas atividades para 2013

Presentes são entregues as 
crianças do Bolsa Família

durante este mês de dezembro a 
Secretaria municipal de Assistência 
Social esteve participando das reuniões 
de encerramento dos 14 grupos de ido-
sos do município. Na ocasião todos os 
idosos foram presentados com doces e 
uma lembrança personalizada, sendo 
um porta chaves com o dizer:  “Terceira 
Idade: a melhor idade é agora”. 

em alguns grupos o vice-prefeito 
douglas Gollmann estava presente no 
encerramento, e a primeira-dama, bru-
na Jaqueline bankow ebeling propor-
cionando a animação através de cantos 
e mensagens natalinas. Aproximada-
mente 1083 idosos, que frequentam es-

ses grupos, foram presentados. os pre-
sentes foram entregues aos idosos pela 
Assessora de Programas Sociais, Irmã 
Kesseler, juntamente com a equipe da 
Assistência Social do município. 

Para a secretária da Assistência 
Social, Terezinha rampi é importan-
te este reconhecimento. “os idosos 
são fonte de um conhecimento ím-
par por isso devemos preservá-los 
e respeitá-los. A formação desses 
grupos de convivência é um espaço 
onde a terceira idade realiza a socia-
lização de suas sabedorias e onde 
aproveitam a melhor idade.” ressalta 
Terezinha.

Fotos: Ascom Prefeitura

Equipe da Assistência Social e a primeira-dama

No município são mais de mil idosos pertencentes aos grupos 

Projetos
Sicoob Credial firma parceria com a Associação 
desportiva de Cunha Porã 

o Sicoob Credial é parceiro de longa 
data das entidades que promovem ações 
sociais e culturais, sendo assim mais uma 
parceria foi firmada. A parceria foi com 
a Associação desportiva de Cunha Porã 
(AdCP) para o projeto de futsal com iní-
cio em fevereiro de 2014 e término previs-
to para novembro de 2014.

o projeto tem por objetivo principal 
desenvolver atividades educacionais 
voltadas a uma melhora na qualidade de 
vida dos atletas, principalmente em rela-
ção aos valores familiares, a sinceridade, 
honestidade e a todos os valores que re-
presentam uma pessoa e uma sociedade 
mais qualificada, saudável e humana. 
Visa também o acompanhamento das 

notas escolares, como forma de estimular 
e incentivar os atletas a ter um bom rendi-
mento escolar, para que os mesmos pos-
sam participar de todas as competições 
projetadas.

As atividades educacionais e cultu-
rais serão realizadas em parceria com a 
escola, onde os alunos serão acompa-
nhados nas entidades escolares, visando 
além de uma ótima performance nas 
quadras, também uma formação huma-
na qualificada.

Conforme o gerente administrativo 
financeiro, márcio Luiz Schmitt a Sicoob 
sempre investirá em projetos de valori-
zação. “Consta na missão da instituição 
o desenvolvimento e a valorização do ser 

humano, e esse projeto da AdCP possui 
esses atributos e se reveste de forte apelo 
social, o que nos despertou o interesse. 
durante 2014 estaremos juntos nesse 
projeto, que é um importante passo na 
construção de valores que tornam as 
pessoas e a comunidade ainda melhor”, 
afirmou. 

Para o presidente do Sicoob Cre-
dial, Sr. Hermes barbieri, atividades que 
apoiam a comunidade contará sempre 
com o apoio da cooperativa. “esse proje-
to como uma ação social com resultados 
a curto, médio e longo prazo que será 
realizado em conjunto com a comunida-
de, por isso apoiamos e apostamos nele”, 
finalizou. 

No clima de natalino, na tarde da 
última segunda-feira (16), foram entre-
gues os brinquedos e pacotinhos para 
os filhos das mães que recebem o au-
xilio bolsa Família. Aproximadamente 
200 crianças receberam os presentes 
pelas mãos do Papai Noel no campo 
municipal de esportes de Cunha Porã.

receberam presentes as crianças 
de zero a dez anos de idade, os brin-
quedos foram patrocinados pela Loja 
Lunkes. Já os pacotinhos foram dados 

pela Secretaria municipal da Assistên-
cia Social juntamente com a Secretaria 
municipal da educação. 

Segundo a secretária da Assistência 
Social, Teresinha rampi, o objetivo era 
foi proporcional momentos de alegria. 
“Proporcionar a estas crianças uma sin-
gela lembrança que vai muito além de 
alimentar o espirito do Natal, mas sim 
contribuir para que elas prolonguem 
sua infância e sua pureza através do 
brincar” relatou Teresinha.   
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Cunha Porã
Coordenadoras pedagógicas e diretoras dos educandários da 
rede municipal de ensino do município estiveram realizando 
avaliação das atividades do ano de 2013 

Coordenadoras avaliam ano letivo
AVALIAÇÃO

Na última segunda-feira (16), as 
coordenadoras pedagógicas marcia 
dall’Agnol e mara becker  reuniram-
se juntamente com as diretoras dos 
educandários da rede municipal de 
ensino, com objetivo de reavaliar 
o ano letivo de 2013 e traçar metas 

para 2014 na educação. 
Na oportunidade, as diretoras 

relataram as ações realizadas, bem 
como as que precisam ser aperfei-
çoadas.

Segundo as coordenadoras 
pedagógicas márcia dall’Agnol e 

mara becker , para o ano de 2014, 
espera-se contar sempre  com  a 
parceria de todas as diretoras 
novament. “Temos que centrar 
nossos planos, ações e metas para 
gestão de qualidade”, finalizaram 
elas.

Solenidade

Natal vermelho 2013 

CeI Sonho de Anjo realiza formatura

Consulado e Associação dos Colorados recebem 
brinquedos 

Na noite da ultima terça-feira 
(17), aconteceu à cerimônia de for-
matura dos alunos do Centro de edu-
cação Infantil (CeI) Sonho de Anjo. 
o evento ocorreu nas dependências 
do CeI, contando com a presença de 
autoridades, pais e professores.

os 18 alunos receberam seu 
certificado de formação, e fizeram 
o juramento juntamente com as 
professoras. estiveram presentes, 
acompanhando a cerimônia, o pre-
feito Jairo ebeling; a secretária de 

educação, Crisane 
Frey; a coordena-
dora pedagógica 
mara becker e a 
diretora do CeI So-
nho de Anjo roseli 
otto.

o prefeito Jairo 
mencionou a im-
portância de regis-
trar está etapa na 
vida dos alunos. “Poder marcar 
esta etapa da vida destes alunos 

com uma cerimônia de formatura 
mesmo simples é de grande valia 
para elas”, afirmou ebeling.

Fotos: Ascom Prefeitura

Alunos fizeram o juramento

Um dos principais objetivos do 
consulado e da Associação dos Co-
lorados de Cunha Porã é promover 
ações sociais para beneficiar a popu-
lação cunhaporense. Pensando as-
sim, será realizado o Natal Vermelho 
2013, que já é uma ação tradicional 
das entidades. Para engrandecer ain-
da mais a campanha foram entregues 
pela deputada Ada de Lucca, por 
meio do seu assessor parlamentar, Sr. 
rui zaldir Hubner, brinquedos que 
serão distribuídos nos bairros do mu-

nicípio pelo Papai Noel Colorado 
no dia 24 de dezembro à tarde. os 
brinquedos foram recebidos pelo 
cônsul colorado Lairton Cesar 
Linke, pelo presidente da Asso-
ciação dos Colorados Luiz Carlos 
Hubner e pelo sócio fundador mil-
ton dauernheimer. 

o presidente da Associação, 
Sr. Luiz Carlos Hubner, agradece a 
deputada estadual Ada de Lucca 
(Pmdb) pelo gesto e ao assessor 
pela iniciativa de tornar esse Natal 

mais feliz para as crianças que serão 
contempladas com os brinquedos.

Consulado realiza tradicionalmente o 
Natal Vermelho

Divulgação

Clima natalino
Chegada do Papai Noel fez 
a alegria da criançada

Na última segunda feira (16), o 
clima de alegria e descontração to-
mou conta da criançada. Foi um dia 
muito especial e de encantamento. 
Já pela manhã todos aguardavam 
ansiosamente a chegada do Papai 
Noel no campo do esporte Clube 
de Cunha Porã. ele chegou de he-
licóptero e foi seguido pelas crian-
ças distribuindo doces. estiveram 
presentes no evento o prefeito Jairo 
ebeling, a secretária de educação 
Crisane Frey, juntamente com os 
representantes das empresas apoia-
doras da iniciativa, Sicoob Credial e 
Cooperativa Auriverde.

Na oportunidade foi feita a en-
trega de presentes para os alunos 
das escolas municipais, e durante 
todo o dia aconteceram jogos, muita 
diversão nos brinquedos infláveis, 
diversas atividades coordenadas 
pelas professoras da rede municipal 
e inclusive passeios de trenzinho e 
helicóptero. 

Quinze alunos das séries 5° ano 
à 8ª série da escola Núcleo Número 
Um que tiveram melhor desempe-

nho e melhores notas durante o ano 
foram comtemplados com passeio 
de helicóptero.

os alunos premiados foram: 
Gabriel biolowens; eduardo Kluge; 
Katiele Jahnel; Taline Pascoalotto; 
ricardo Vieir; Karine Grunevald; 
emanuelle Grade; Laura Varesqui-
ni; bianca Fritch; Cleociano Seben; 
Andressa Vieira; Gleison Nied; Sara 
dal Piaz; eduardo dall´Agnol e Lu-
ana Pascoaloto. 

Segundo a secretária de educa-
ção Crisane Frey, esta iniciativa de 
contemplar alguns alunos que tive-
ram melhor desempenho tem o ob-
jetivo de incentivar eles. “Com estes 
incentivos eles tendem a buscar um 
maior desempenho nas atividades 
escolares”, afirmou. 

o prefeito Jairo destacou a im-
portância de se preservar a tradição 
natalina desejando também um Fe-
liz Natal a todos os presentes. “Que 
desejar um Feliz Natal e um próspe-
ro Ano Novo a todos vocês, que fa-
zem o sucesso do nosso município”, 
finalizou. 

Fotos: Ascom Prefeitura

Papai Noel veio de helicóptero trazendo a magia do Natal para Cunha Porã

Brinquedos infláveis também foram disponibilizados 
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Modelo

Palácio Barriga Verde - 
Rua Jorge Luz Fontes, 310 - 
CEP 88020-900 - Tel: 48 3221-2707

Deputado Estadual

E-mail:marcosvieira@alesc.sc.gov.br

Feliz Natal

Site: www.marcosvieira.adv.br

Marcos Vieira

 e Próspero
Em 2013 juntos,
trabalhamos e
e realizamos  
muitos sonhos

 Ano Novo

Em 2014 juntos,
vamos colher
uma nova safra  
de realizações

Comunicamos a todos os in-
teressados que no período de 17 
a 27 de dezembro estarão aber-
tas as matrículas para o Serviço 
de Convivência e Fortalecimen-
to de Vínculos, antigo PeTI do 
município de modelo, para o 
ano de 2014.

os interessados deverão 
comparecer no CrAS, portan-
to a certidão de nascimento da 
criança ou do adolescente, no 
horário das 7h às 11h30 e das 
13h às 18h. Poderão participar 
do Serviço todas as crianças e 
adolescentes do município com 
idade entre seis e 17 anos.

Para o próximo ano o Ser-
viço estará sendo reestrutura-
do, dentre as novidades é que 
as crianças e adolescentes não 
necessitarão frequentar todos 
os dias o Serviço, também estão 

analisadas e discutidas a orga-
nização de novas atividades na 
área de recreação, cultura, es-
porte, artesanato e complemen-
tação as atividades escolares, as 
quais serão diferenciadas, bus-
cando inovar e tornar o Serviço 
mais atrativo para as crianças e 
adolescentes.

Para os moradores do Lote-
amento Kottwitz, bairros Pal-
meiras, Palmeiras II e Primave-
ra, será organizado no Ginásio 
do bairro Palmeiras uma turma 
para o período matutino e outra 
turma para o período vesper-
tino, facilitando o acesso das 
crianças e adolescentes destes 
locais ao Serviço.

em caso de dúvidas ou su-
gestões procure o CrAS de nos-
so município ou ligue 3365-3402 
ou 8883-0731.

o bom velhinho fará a entrega de doces e presentes para todas as 
crianças que estiverem na praça 

Papai Noel do brasil estará 
em modelo neste domingo

FESTAS 

Neste domingo (22) o Papai Noel 
do brasil chegará a modelo de heli-
cóptero. o evento acontece na praça 
municipal a partir das 13h30. o Papai 
Noel fará a entrega de doces e presen-
tes para todas as crianças que compa-
recerem na praça.

Na tarde também será realizado 
o sorteio dos prêmios da Campanha 
Show de Prêmios da Acimo e do mo-
vimento econômico da Prefeitura, 
além da divulgação dos ganhadores 
do concurso Natal encantado refe-
rente à decoração natalina e entrega 
da premiação.

Na segunda-feira (23) das 19h às 
22h, serão fechadas as ruas em torno 
da praça municipal e o Papai Noel es-
tará presente na casa do Papai Noel 
para que as crianças possam tirar 

fotos e receber doces. mais um mo-
mento de fraternidade entre as famí-
lias.

“Junte sua família e venham par-
ticipar do Natal encantado de mode-

lo. Vamos vivenciar o espírito de natal 
com nossa comunidade, nossos vizi-
nhos e nossos amigos. Natal é união, 
partilha e boas novas”, finalizou o pre-
feito de modelo, ricardo maldaner. 

Papai Noel do Brasil 
chegará amanhã

Divulgação

Oportunidade
Abertas as matrículas para o 
Serviço de Convivência e 
Fortalecimento de Vínculos
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tigrinhos

Administração realizará comemoração natalina na noite do dia 24

Tigrinhos terá programação 
natalina

COMEMORAÇÃO

As comemorações afloram o espí-
rito de renovação, fé e esperança. Por 
isso que na noite do dia 24 será reali-
zada na Praça municipal de Tigrinhos, 
uma comemoração natalina que de-
verá reunir centenas de munícipes.

Inicialmente será realizada uma 
celebração da vida, com a participação 
do Terno de reis que estará recebendo 
a chave do município para começar as 
visitas na casas.

em seguida, haverá sorteio de 
cestas de Natal e demais prêmios aos 
munícipes presentes. Após o Papai 
Noel fará a entrega de presentes para 
as crianças de 0 a 12 anos.

Para encerrar, acontecerá um be-
líssimo show pirotécnico com queima 
de fogos. Haverá ônibus em todas as 
comunidades, conforme trajeto esco-
lar, com saída às 20h30. A celebração 
inicia às 21h45.

o prefeito rudimar Francisco 
Guth, convida ainda a todos para par-
ticipar desse momento que está sendo 
organizado com muito carinho aos 
munícipes de Tigrinhos.

Lembra também que foi realizada 
uma bonita ornamentação natalina 
no pátio da Prefeitura municipal e na 
Avenida Santo Antônio, com o intuito 
de embelezar e despertar o espírito na-
talino em quem passa por alí.

Fotos: Ascom/tigrinhos

Decoração natalina enfeita o pátio da Prefeitura Avenida Santo Antônio também recebeu 
decoração 

Atenção

Informação

Criação de animal do 
perímetro urbano é proibido

Imóveis sem escritura registrada 
não serão permitidas à venda

A Lei municipal Complementar 
nº 024/2012 de 09 de abril de 2012, 
artigo 129, informa que é expressa-
mente proibido criar abelhas, aves, 
porcos, gado ou qualquer espécie 
de animais em áreas situadas no pe-
rímetro urbano.

Art. 131: Na infração de qual-
quer artigo deste capítulo será im-
posta a multa de r$ 225,40.

Conforme o responsável pela vi-
gilância sanitária do município, Al-
deri Paulo Schaefer, as pessoas têm 
o prazo de 60 dias para eliminar os 
animais, caso contrário será efetua-
da a cobrança.

Responsável pela vigilância 
sanitária de tigrinhos, Alderi 
Paulo Schaefer

Ascom/tigrinhos

A Administração informa que 
o município de Tigrinhos, assi-
nou um Termo de Compromisso 
de Ajustamento de Conduta com 
o ministério Público do estado 
de Santa Catarina, para que os 
empreendimentos imobiliários 
relativos ao parcelamento do 
solo que ainda não tenham sido 

aprovados definitivamente pela 
Administração Pública e devi-
damente registrados no cartório 
de registro de Imóveis, deverão 
ser embargados. Portanto, sem 
que o imóvel tenha escritura re-
gistrada no cartório de registro 
de imóveis, não será permitida a 
sua venda.
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agricultura
MEIO AMBIENTE

o Cadastro faz parte do processo de implantação do novo Código Florestal e é obrigatório para todos os imóveis 
rurais, sejam eles públicos ou privados

Sistema de Cadastro Ambiental rural é lançado em 
Santa Catarina 

os proprietários ou possuidores 
de imóveis rurais de Santa Catarina 
contam agora com uma nova 
ferramenta eletrônica para o registro 
das informações ambientais referentes 
à terra. o Sistema de Cadastro 
Ambiental rural (SiCAr) foi lançado 
em Santa Catarina pelo ministério 
do meio Ambiente (mmA) na última 
terça-feira (17).  A Secretaria de estado 
da Agricultura e da Pesca explica que 
é no SiCAr que os proprietários ou 
possuidores de imóveis rurais devem 
inscrever o Cadastro Ambiental rural 
(CAr), o registro público é obrigatório 
e garante a regularização ambiental do 
imóvel.

o secretário de estado da Agri-
cultura e da Pesca, João rodrigues, 
ressalta que o CAr faz parte do pro-
cesso de implantação do novo Códi-

go Florestal e é obrigatório para todos 
os imóveis rurais, sejam eles públicos 
ou privados. o Cadastro tem como 
objetivo promover a identificação e 
integração das informações ambien-
tais das propriedades e posses rurais 
visando à comprovação de regularida-
de ambiental, segurança jurídica para 
produtores rurais, acesso ao crédito 
rural, acesso aos programas de regula-
rização ambiental e instrumento para 
planejamento do imóvel rural. “Com o 
Cadastro, os proprietários ou possui-
dores de imóveis rurais não precisa-
rão mais fazer a averbação da reserva 
Legal em cartório. Já que a reserva 
Legal estará registrada no CAr, e, após 
aprovação pelo órgão competente, 
não poderá ser alterada”, lembra João 
rodrigues. 

o secretário-adjunto de estado da 

Agricultura e da Pesca, Airton Spies, 
explica que para se inscreverem no 
CAr os proprietários ou possuidores 
de imóveis rurais de Santa Catari-
na devem procurar os escritórios da 
empresa de Pesquisa Agropecuária 
e extensão rural de Santa Catarina 
(epagri), as Secretarias municipais de 
Agricultura e meio Ambiente e tam-
bém as entidades habilitadas a atuar 
como facilitadores, como sindicatos e 
cooperativas.

Segundo Spies, o SiCAr traz as 
imagens aéreas de todos os imóveis 
rurais, tornando o cadastro dos imó-
veis mais fácil para os agricultores ou 
facilitadores. “o lançamento da fer-
ramenta eletrônica do SiCAr e a sua 
disponibilização para Santa Catarina 
representam um grande avanço para a 
regularização ambiental das proprie-

dades rurais, pois é um ato simples e 
que traz tranquilidade, segurança ju-
rídica e condições para produção agrí-
cola em harmonia com a preservação 
ambiental”, destaca Spies.

Por meio de site da internet www.
car.gov.br, será possível cadastrar as 
informações dos imóveis rurais, indi-
cando localização, perímetro, áreas 
de vegetação nativa, Áreas de Preser-
vação Permanente (APP), de reserva 
Legal (rL), e de uso restrito. o Cadas-
tro (CAr) opera como uma base de 
dados que integra informações am-
bientais das propriedades e posses, e 
tem também diversas aplicações, seja 
para o controle e monitoramento do 
desmatamento, como para planeja-
mento ambiental e econômico dos 
imóveis rurais.

Ao enviar o Cadastro para o ban-

co de dados do ministério do meio 
Ambiente, o proprietário ou possui-
dor de imóvel rural fica em dia com as 
exigências do novo Código Florestal, 
entretanto, se a propriedade precisar 
de correções ambientais deverá aderir 
ao Programa de regularização Am-
biental (PrA). Até o final do ano, a Pre-
sidência da república deverá emitir o 
decreto de regulamentação do PrA.

A Secretaria de estado da Agri-
cultura e da Pesca, a Secretaria de 
estado desenvolvimento Sustentável 
e a Secretaria de estado da Casa Ci-
vil convocam reunião com entidades 
interessadas em atuar como facili-
tadores para o Cadastro Ambiental 
rural (CAr) no dia 28 de janeiro, em 
Florianópolis. durante a reunião será 
definido também o programa de trei-
namento. 
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agricultura
BONS FRUTOS

Projetos de habitação rural e o Pronaf Investimento somam mais de r$ 6 milhões

Sintraf de maravilha e região avalia o ano 
positivamente 

ILAINE ROHDEN

o Sindicato dos Trabalhadores 
rurais na Agricultura Familiar (Sin-
traf) de maravilha e região fez um 
balanço das atividades realizadas 
pela entidade durante o ano de 2013. 

de acordo com o presidente do 
Sintraf, Gilson Farinon, 2013 foi um 
ano de muito trabalho, mas também 
de várias conquistas. “Neste ano, pela 
primeira vez nós conseguimos sentar 
junto com a Administração, por meio 
da Secretaria de Agricultura, e com o 
Conselho municipal de desenvolvi-
mento rural”, comenta.

Farinon destaca que o Sintraf 
participa de vários conselhos, como 
o Conselho de desenvolvimento eco-
nômico municipal (Codem) Conse-
lho municipal de defesa do meio 
Ambiente (Condema) e o Conselho 
municipal da Saúde. “Precisamos 
trabalhar pensando no coletivo, só 
assim conseguiremos ter harmonia 
e também o auxílio de todos. Cole-
tivamente conseguimos melhorar 
os acessos as propriedades, as estra-
das e também os programas da agri-
cultura”, frisa.

Destaques do ano
o Sintraf realizou trabalhos du-

rante este ano, mas duas atividades 
são de destaque na entidade: a habi-
tação rural e o Pronaf Investimento. 

Conforme Farinon e o secretário 
da entidade, Neivo Allebrandt, em 
2013, 162 projetos de habitação foram 
encaminhados pelo Sintraf. destes, 
60 casas foram inauguradas, 74 pro-
jetos estão prontos para ser contrata-
dos e 28 projetos já estão contratados. 
“Foram aproximadamente r$ 3,8 
milhões a fundo perdido que os agri-

cultores não precisaram pagar. Isso é 
muito bom”, justifica o presidente.

Já sobre o Pronaf Investimentos, 
o secretário conta que mais de 100 
projetos foram encaminhados. “en-
tre os projetos encaminhados estão 
solicitações para aquisição de trato-
res, veículos utilitários e gado leiteiro”, 
comenta Neivo. Com o Pronaf Inves-
timentos foram contratados mais de 
r$ 3 milhões. 

Farinon comenta que outro fator 
de destaque no sindicato são as de-
clarações para aposentadoria. “Neste 
ano fizemos mais de 50 declarações 
para aposentadoria. Com estas de-
clarações o associado consegue facil-
mente sua aposentadoria”, conta.

Situação do Sintraf
os dirigentes lembraram que em 

2009, quando a diretoria assumiu, o 
Sintraf estava com a situação finan-
ceira comprometida, inclusive com 
pendências de salário dos colabora-
dores. 

Hoje a situação do Sintraf é dife-
rente. “Já descontando os valores de 
13º, salários e a festa que aconteceu 
na noite de ontem (20), temos ainda 
r$ 150 mil”, enfatiza.

o Sintraf conta atualmente com 
mais de mil associados com o anual 
de 2013 pago, e ao todo são aproxi-
madamente 1.500 associados, in-
cluindo os isentos.

 Produtividade 
Farinon e Neivo destacaram ain-

da as parcerias agrícolas que buscam 
auxiliar os agricultores, pincipal-
mente nos setores da suinocultura, 
avicultura, grãos e na atividade lei-
teira. “Principalmente os setores da 
suinocultura e avicultura precisam 

de atenção especial, pois os valores 
que os produtores recebem muitas 
vezes não cobre o custo”, comenta 
Neivo.

Segundo o presidente em par-
ceiras com algumas cooperativas e 
empresas será realizado um levan-
tamento de custos nos aviários, para 
verificar os lucros que os produtores 
estão tendo, e desta forma poder aju-
dar o setor.

Nos municípios de abrangência 
do Sintraf o carro-chefe da agricultu-
ra é a atividade leiteira, que é segui-
da pelo fumo, e posteriormente por 
grãos, como milho, soja e trigo, e ain-
da tem uma parcela significativa dos 
integrados de aves e suínos. 

Melhorias
desde 2009 o Sintraf busca 

realizar serviços que auxiliem o 
agricultor nos principais setores. 

Um deles, que até então estava sendo 
deixado de lado e foi retomado, foi a 
habitação. 

Além disso, Farinon e Neivo 
destacam a busca de parcerias com 
bancos, técnicos e entidades. “Con-
seguimos várias aberturas, como a 
inclusão do banco do brasil no pro-
grama de habitação, e da Caixa eco-
nômica no crédito rural. também 
temos a (Sicoob) Credial que está 
atuante”, conta Neivo.

o secretário comentou ainda 
sobre o Crédito Fundiário, que tem 
como principal proposta a sucessão 
familiar no campo, e que atualmen-
te libera r$ 80 mil para aquisição de 
terra, mas tem a previsão de aumen-
tar para r$ 130 mil. 

Conforme Neivo, Santa Catarina 
tem um projeto piloto para facilitar 
o Crédito Fundiário. “Conforme o 
projeto, o crédito seria encaminhado 

via Conselho de Agricultura para a 
Secretaria de desenvolvimento re-
gional e iria direto para o banco, não 
precisaria mais passar por Floria-
nópolis, onde está a maior demora”, 
explica.

novo prédio
de acordo com o presidente do 

Sintraf o contrato para a construção 
do novo prédio da entidade está em 
análise jurídica. “estamos acertados 
em valores, mas precisamos definir 
alguns acertos jurídicos”, comenta. 

Conforme o contrato o Sintraf 
receberia uma área construída de 
380m², em troca cederia o terreno 
onde a entidade está localizada. esta 
área seria distribuída em duas salas 
no primeiro piso, uma de 100m² e 
outra de 60m², e mais três salas de 
50m² cada no segundo piso e uma 
vaga de garagem.

Equipe do Sintraf está empenhada no trabalho 

 Ilaine Rohden/O Líder



 -  MARAVILHA  -  S C,  21  de dezembro de 2013

Cotidiano 
A/33 ..................................................................................................

No TrÂNSITo SomoS TodoS PedeSTreS!

Major
Segalin

Veículos produzidos ou 
importados a partir de janeiro de 
2014 terão Air bag e Freios AbS

o Conselho Nacional de Trânsito (Contran) publicou, ainda em 2009, 
as resoluções 311 e 312, que estabelecem a obrigatoriedade dos veículos 
produzidos no país ou importados possuírem dispositivos de segurança 
denominados Air bag e freios AbS.

Na época, o Contran estabeleceu um cronograma em que as montado-
ras foram obrigadas a colocar no mercado, veículos com estes dispositivos, 
na seguinte proporção: 01 de janeiro de 2010, 8%; 01 de janeiro de 2011, 
15%; 01 de janeiro de 2012 ,  30%; 01 de janeiro de 2013, 60%; 100% dos 
veículos em janeiro de 2014.

Neste período, houve pressão de diversas ordens para que o cronogra-
ma fosse alterado, inclusive o possível adiamento da entrada em vigor da 
obrigatoriedade para 100% dos carros chegou a ser avaliado pelo governo, 
segundo o ministério da Fazenda, Guido mantega, por conta da preocupa-
ção com preço dos carros, além do impacto no emprego do setor automo-
bilístico - visto que algumas linhas de produção podem acabar.

No entanto, na última terça-feira (17), o ministro da Fazenda, após reu-
nião com representantes dos trabalhadores e do setor automobilístico em 
brasília. Anunciou que estava mantido o cronograma do Contran sobre a 
obrigatoriedade de instalação de Air bag e freios AbS em todos os carros 
novos para o ano de 2014.

mantido o cronograma, a partir de 01 de janeiro de 2014, todos os veículos 
novos, nacionais ou importados, deverão possuir estes dispositivos de segu-
rança, o que se torna um ganho muito importante para a classe média baixa, 
que normalmente adquire veículos de menor valor, populares.

o sistema de freios conhecido como Antilock braking System -"Siste-
ma de Freio Antitravamento" (AbS), é um dos melhores sistemas hoje em 
operação com preço acessível, é muito melhor do que os sistemas con-
vencionais que funcionavam com tambor e obedecem apenas a força/
rapidez do motorista ao pisar no pedal. Além do AbS evitar que as rodas 
travem em uma freada brusca, ele permite que o motorista continue no 
controle da direção. Na verdade é um sistema que controla os freios não 
permitindo o travamento das rodas, pois quando isso ocorre o veículo 
desliza na pista.

Por sua vez, o Air bag  é um dispositivo de segurança complemen-
tar ao cinto de segurança. Trata-se de uma bolsa ou balão de ar, que in-
fla quase instantaneamente durante um acidente, protegendo a vida dos 
ocupantes. Porém somente é eficaz com o uso do cinto de segurança, pois 
além deste garantir a correta trajetória do ocupante na direção da bolsa de 
ar, devido à alta velocidade de acionamento, o Air bag pode causar lesões 
graves ou fatais caso o ocupante não esteja em uma posição correta.

Quanto ao preço dos automóveis, segundo o ministro mantega, os car-
ros populares, que não contam atualmente com esses equipamentos de 
segurança, vai subir de 4% a 8%. o governo estuda ainda reduzir o im-
posto de importação de autopeças sem similar nacional, para minimizar 
o impacto dessa medida no preço dos carros e no emprego, visto que a 
obrigatoriedade de Air bag e AbS deve aposentar veículos que não po-
dem ser adaptados às exigências, portanto, algumas linhas de produção 
serão desativadas.

Não temos dúvidas que, deixando de lado o preço dos automóveis e a 
possibilidade de demissões, a medida mantida pelo Governo vem ao en-
contro de uma realidade no trânsito brasileiro, muitas pessoas perdem a 
vida ou ficam com traumas irreversíveis devido aos acidentes, cujos efei-
tos serão minimizados com os equipamentos de segurança obrigatórios 
a partir do próximo ano.

A droga foi apreendida em 2011 no Posto da PrF de maravilha

Polícia Civil incinera 
70,025 kg de maconha

MARAVILHA

A Polícia Civil de maravilha 
realizou na última quinta-
feira (19), em uma empresa 
maravilhense a incineração de 
70,025kg de maconha, decorrentes 
de apreensões realizadas pela Polícia 
rodoviária Federal (PrF) durante 
uma fiscalização de um ônibus no 
Posto da PrF de maravilha no ano de 
2011. Na oportunidade  onde foram 
presas em flagrante três pessoas que 
transportavam os tabletes de drogas em 
três malas da cidade de Foz de Iguaçu/
Pr para a cidade de Porto Alegre/rS.

Participaram do ato formal de in-
cineração o delegado da Polícia Civil 
da delegacia de maravilha, Wagner 
Valdivino meirelles; o juiz de direito 
da 2ª Vara Criminal da Comarca de 
maravilha, Fabrício rossetti Gast; o 
promotor de Justiça da 2ª Promotoria 
de Justiça da Comarca de maravilha, 
Guilherme André Pacheco zattar; e 
policiais civis.

Celso Ledur/Líder FM

Ato de incineração contou com a presença do delegado Meirelles e do 
juiz de direito Fabrício Rossetti Gast

o delegado, meirelles informa 
que só nesse mês de dezembro de 
2013 foram incineradas 139kg de 
maconha apreendidas pelos poli-

ciais da Comarca de maravilha, e 
que isso representa a força da atua-
ção do estado no combate ao tráfico 
de drogas.

BR-282
Cinco veículos se envolvem em colisão 

Um engavetamento ocorreu por volta das 08h40 
na br-282, na última quinta-feira (19) em Pinhalzi-
nho na altura da curva da Aurora. o acidente envol-
veu cinco veículos que percorriam o sentido mara-
vilha a Pinhalzinho.

Segundo informações dos motoristas envol-
vidos havia um grande fluxo no momento do aci-
dente desta forma o condutor do agile com placa de 
erechim/rS diminuiu a velocidade e na sequência 
ocorreu o engavetamento devido a proximidade 
dos veículos uns dos outros. envolveram-se tam-
bém uma saveiro placas de Saudades/SC, um uno 
de Pinhalzinho/SC, uma ecosport placas de mara-
vilha/SC e pólo de Navegantes/SC. Apesar do inci-
dente somente danos materiais foram registrados.

Imprensa do Povo

Veículos percorriam o sentido Maravilha a Pinhalzinho
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Polícia militar

RONALD BIGGS
o britânico conhecido como 

o "ladrão do século" por conta 
ao assalto ao trem pagador en-
tre Glasgow e Londres ocorrido 
em 1963, morreu na quarta-feira 
(18) aos 84 anos. biggs, que ficou 
famoso após sua fuga espetacular 
para o brasil depois do roubo, morreu em um asilo 
para idosos em Londres. o roubo, feito por uma qua-
drilha de 11 integrantes, levou cerca de 2,6 milhões 
de libras esterlinas (o equivalente a US$ 4,2 milhões) 
à época.  biggs foi preso após o roubo e recebeu 
uma sentença de 30 anos de prisão, mas escapou 
15 meses depois. Após a fuga, ele passou por bélgi-
ca, França, Panamá e Austrália até chegar ao brasil, 
em 1970. ele ficou mais de 30 anos em liberdade no 
rio de Janeiro, onde levou uma vida confortável e 
fez cirurgias plásticas para mudar sua aparência. 
Acabou sendo tema de livros, filmes e reportagens. 
em 2002, ele casou com raimunda rothen, que já 
era mãe de seu filho michael, que também chegou 
a ficar famoso como o mike do grupo infantil Tur-
ma do balão mágico nos anos 1980. Já com a saúde 
frágil, ronald biggs finalmente se rendeu à polícia 
britânica em 2001 e voltou ao país, onde foi rapida-
mente preso e levado à prisão de segurança máxi-
ma de belmarsh, mas ele foi libertado em 2009 por 
questões de saúde.

RAY PRICE 
o cantor country morreu 

na última segunda-feira (16). 
o artista, de 87 anos, sofria de 
câncer no pâncreas, Janie Price, 
esposa do cantor há 45 anos, 
confirmou a morte, que aconte-
ceu na casa da família, em mt. 
Pleasant, no Texas.ray Price foi uma das figuras mais 
influentes da country music dos eUA, principalmen-
te nos anos 60 e 70. entre as músicas mais conheci-
das que ele cantou durante as mais de seis décadas 
de carreira estão "For the good times", "Talk to your 
heart" e "City lights". em 1996, o cantor conquistou 
uma vaga no Country music Hall of Fame.

JOAN FONTAINE 
A atriz britânico-america-

na morreu no domingo (15), 
aos 96 anos, de causas natu-
rais. Fontaine, ícone do cinema 
hollywoodiano nos anos 1940, 
morreu em sua casa de Carmel, 
na Califórnia - eUA. ela foi indi-
cada três vezes ao oscar de melhor atriz e venceu 
uma vez, em 1942, com o filme "Suspeita", do dire-
tor Alfred Hitchcock, em que contracenou com Cary 
Grant. ela foi a única atriz a vencer o prêmio da Aca-
demia por um filme do mestre do suspense. Fontai-
ne também atuou em "rebecca: A mulher inesque-
cível" (1940), "de amor também se morre" (1943), 
"Carta de uma desconhecida" (1948), e "Ivanhoé: o 
vingador do rei" (1952). 

PETER O´TOOLE
o ator irlandês morreu aos 

81 anos no último domingo 
(15). o motivo da morte não foi 
divulgado. ele estrelou o filme 
"Lawrence da Arábia" em 1962 e 
foi indicado oito vezes ao oscar 
durante a carreira. o ator também atuou em "o últi-
mo imperador", de bernardo bertolucci, de 1987, "o 
leão no inverno", com Katharine Hepburn, de 1968, 
e diversos outros filmes em quase seis décadas de 
carreira no cinema. ele recebeu um oscar honorário 
em 2003 - uma forma de a Academia de Hollywood 
compensá-lo por não ganhar nenhuma das outras 
indicações ao prêmio. ele foi premiado quatro vezes 
no Globo de ouro, uma no emmy e uma no bafta, 
entre outros reconhecimentos.

TOM LAUGHLIN
o ator norte-americano, que 

protagonizou a série de filmes 
"billy Jack", morreu aos 82 anos. 
ele morreu na quinta-feira (12). 
Tom Laughlin escreveu, dirigiu 
e estrelou os quatro filmes cen-
trados no personagem billy Jack, 
um herói que combatia o racismo e a opressão con-
tra os nativos americanos, nos anos 60 e 70. A família 
não revelou a causa da morte do ator.

Tom Laughlin também se arriscou na carreira 
política, e chegou a tentar a candidatura para prévias 
de presidente dos eUA nos anos 90 e 2000.

ADAYR TEDESCO
o padre Adayr mário Luiz 

Tedesco de 79 anos faleceu na 
manhã de terça-feira (17), em 
Chapecó. Tedesco foi um dos 
primeiros padres ordenados 
depois da criação da diocese 
de Chapecó, em 1958 e em fe-
vereiro deste ano completou 53 anos de sacerdó-
cio. Tedesco trabalhou por 10 anos na Paróquia 
São miguel Arcanjo em São miguel do oeste e 
atualmente estava na paróquia São Cristovão, em 
Chapecó.

REGINALDO ROSSI
o cantor e compositor mor-

reu nesta sexta-feira, aos 69 anos. 
Conhecido sobretudo pelo hit 
Garçom, ele estava internado 
na Unidade de Terapia Intensi-
va (UTI) do Hospital memorial 
São José, em recife, desde 27 de 
novembro. Conhecido por sucessos como A raposa 
e as Uvas e mon Amour, meu bem, ma Femme, o 
cantor começou sua carreira artística nos anos 1960, 
inserindo-se no movimento Jovem Guarda. 

OSVAIR PESSETTO
Faleceu no dia 15 de de-

zembro, vítima de acidente, aos 
23 anos. o seu corpo foi velado 
na Capela de Linha São Paulo, 
Anchieta e sepultado no cemi-
tério da comunidade. A família 
convida para missa de sétimo 
dia a ser celebrada neste sábado (21), às 14h30, na 
Capela de Linha São Paulo, Anchieta. 

ADALÍPIO IGNÁCIO GUTH
Faleceu no dia 17 de dezembro, no Hospital 

regional de São miguel do oeste, aos 59 anos. o seu 
corpo foi velado na Capela do bairro Progresso, em 
São miguel do oeste e foi sepultado no cemitério do 
bairro Santa rita.

BENITO PESSOA 
MAGNANTI

Faleceu com 83 anos, na 
manhã da última quinta-feira 
(19), por volta das 9h. ele foi 
vereador e empresário maravi-
lhense. o velório foi realizado 
na Câmara de Vereadores de maravilha e o sepul-
tamento aconteceu no Cemitério Jardim da Paz, em 
maravilha. 

ANTENÓGENES PERIN 
Faleceu na madrugada da 

última quinta-feira (19), por 
volta da 01h15, vítima de uma 
parada cardíaca. Seu corpo 
foi velado na capela da Igreja 
matriz de maravilha e o sepul-
tamento aconteceu na tarde de 
quinta-feira (18), no cemitério Jardim da Paz, em 
maravilha. 

PM recupera bicicleta furtada

acidentes são registrados em Maravilha 

Ocorrência 

Trânsito

Na última terça-feira (17), a Polícia militar 
atendeu uma ocorrência da recuperação de 
objeto furtado e receptação. Conforme a guar-
nição, uma bicicleta tipo Cross, de cor cinza, 
marca GT, com registro de furto foi vendida 
pelo valor de r$ 150,00, sendo que o compra-

dor informou não saber da procedência da 
biblioteca. o fato veio à tona quando o com-
prador encheu os pneus da bicicleta no posto 
de combustível onde o proprietário da mesma 
trabalha que ao reconhecer a bicicleta acionou 
a Polícia militar.

Na última terça-feira (17), a Polícia militar 
registrou dois acidentes de trânsito.  Na Avenida 
Sete de Setembro, por volta das 09h55, a guarni-
ção pode constatar uma colisão transversal junto 
à rotatória, envolvendo o veículo Gm/monza, de 
Iporã do oeste, e o veículo VW/gol, de maravilha.

outro acidente registrado na terça-feira (17) 
foi na rua Santos dumont com Hercílio Luz. A 
guarnição da Polícia militar foi acionada via Co-
Pom, por volta das 20h44, no local constatou que 
um dos condutores envolvido estava em visível 
estado de embriaguez. os veículos haviam sido 
removidos do local, prejudicando a lavratura do 
croqui. Segundo relato das partes, o veículo Gm/
corsa classic, teve sua traseira abalroada pelo veí-
culo Fiat/uno de romelândia.

de acordo com a guarnição, foram adotados 
os procedimentos necessários e posteriormente 
realizado o teste de alcoolemia no condutor do 
veículo Gm/corsa, o qual foi constado nenhuma 
quantia de álcool ingerida, porém ao solicitar 
para que o condutor do veículo Fiat/uno, que 
aparentava visível estado de embriaguez fizesse o 
teste de alcoolemia, o mesmo se recusou e pas-
sou a se mostrar agressivo empurrando o policial 
e procurando evadir-se do local.

No momento, o policial tentou imobilizar o 
condutor, o qual demonstrou mais agressividade, 
empurrando novamente o policial. Além disso, o 
acusado passou a esboçar gestos com as mãos e 
dizer palavras ameaçadoras contra os policiais, 
e, devido ao porte físico avantajado e resistência 
do mesmo, foi necessário o uso de arma não le-
tal, pistola taser, para resguardar a segurança da 
guarnição e dos presentes do local, pois havia 
considerada aglomeração de curiosos.

A Polícia militar deu voz de prisão e o acusado 
depois de imobilizado foi conduzido para a dele-

gacia de Polícia Civil. o veículo Fiat/uno foi libe-
rado no local do acidente para o condutor habili-
tado. Ainda de acordo com a Polícia é importante 
esclarecer que, no momento em que foi oferecido 
o teste de etilômetro, o acusado afirmou para a 
guarnição que havia na mesma tarde ingerido 
cerveja e por ter a profissão de motorista não po-
deria “sujar o nome”, negando-se a fazer o teste. 

Já na última quarta-feira (18), três acidentes 
foram registrados. Por volta das 06h30, na rua 
Prefeito Albino Cerruti Cella, ocorreu um aci-
dente de trânsito com danos materiais. No local 
envolveram-se o Fiat/tipo de Vista Alegre/rS, 
o qual estava estacionado em frente ao Leida 
motosserras, com o proprietário, no interior 
do mesmo. e o veículo renault/clio, que vinha 
em sentido rodoviária ao bairro Progresso, 
este colidiu na traseira do veículo Fiat/tipo 
e capotou. do acidente resultaram somente 
danos materiais. em tese o acidente ocorreu 
devido a falha mecânica, quebra da suspensão 
dianteira. Foi confeccionado o croqui e libera-
das as partes.

outro acidente ocorreu na Avenida Sul bra-
sil, por volta das 11h30, também de quarta-feira 
(18), envolvendo o condutor do veículo Toyota 
Corolla, de maravilha e um ciclista. A guarnição 
deslocou-se até o local onde realizou levanta-
mento fotográfico bem como a confecção da do-
cumentação necessária e posteriormente orien-
tou as partes e liberou os mesmos.

o terceiro acidente ocorreu no pátio Fm 
Pneus, por volta das 16h35, envolvendo uma VW/
Amarok de cor prata e o Honda/civic também de 
cor prata. A guarnição realizou o levantamento 
dos danos materiais, efetuou a orientação das 
partes envolvidas, sendo posteriormente libera-
dos no local.
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As competições da Taça Sicoob Cre-

dial de Futebol de Campo 2013 terão se-
quência amanhã (22), com ambos os jo-
gos marcados com início para as 09h30.

dois jogos estão previstos para o dia. 
No campo da Linha Água Parada s enfren-
tarão as equipes do esporte Clube Cana-
rinho e o 1º de maio. Já no estádio doutor 
Leal Filho a disputa será entre as equipes 
Serca madalozzo e Ser Vasco da Gama. 

de acordo com o departamento de 
esportes os próximos jogos acontecerão 
a partir da metade de janeiro, conforme 
reunião que acontecerá com as equipes 
que estarão classificadas. 

dois jogos 
acontecem 
amanhã  

Taça Sicoob Credial

Jogos acontecerão no estádio doutor Leal Filho. 

Amanhã serão conhecidos os campeões da Taça Líder 
Farma 2013 

DECISÃO 

os jogos decisivos da Taça Líder 
Farma 2013, nas categorias aspiran-
te e principal, acontecerão amanhã 
(22), no estádio doutor Leal Filho. 

No último domingo (15) acon-
teceram os jogos de ida da disputa 
final. No aspirante se enfrentaram as 
equipes eS Canarinho PA e eC bair-

ro Floresta, que empataram em 1 x 
1. Já na categoria principal a disputa 
foi entre as equipes Ser Vasco e Serca 
madalozzo, sendo que o Serca mada-
lozzo levou a melhor e ganho o jogo 
por 1 x 0. 

desta forma se amanhã houver 
um novo empate na categoria aspi-

rante o jogo será decidido nos pênal-
tis. e na categoria principal o Serca 
madalozzo leva a vantagem, jogando 
pelo empate. Caso a equipe Ser Vasco 
ganhar no tempo normal de jogo, por 
qualquer saldo de gol, a partida tam-
bém será decidida nas penalidades.

o jogo do aspirante iniciará às 

14h30 e na sequência inicia a partida 
da categoria principal. 

o departamento de esportes de 
maravilha convida a população para 
assinar os jogos finais, sendo que 
após as decisões haverá a entrega 
conjunta da premiação, com presen-
ça dos patrocinadores e autoridades. 
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As inscrições para o evento serão de 06 a 17 de janeiro, 
no departamento de esportes

Lançado 1º Festival de Vôlei 
e Futevôlei de Areia de 
maravilha 

PARCERIAS 

Aconteceu na quarta-feira (18), 
no Harmonia Campestre Clube, o 
lançamento do 1º Festival de Vôlei 
e Futevôlei de Areia de maravilha.

de acordo com o professor Ade-
nir José bonamigo o evento é uma 
realização da Prefeitura de maravi-
lha, Acema/departamento de es-
portes e tem como patrocinadora 
a Nova Safra Corretora de Seguros.

A prefeita de maravilha, rosi 
maldaner, destacou que a Adminis-
tração está realizando um trabalho 
sério e, quando isso ocorre, surgem 
ótimas parcerias, como é o caso da 
Nova Safra Corretora de Seguros. 
“o esporte de maravilha cresceu 
muito neste ano, e, esperamos que 
em 2014, consigamos mais parce-
rias”, frisa.

o sócio-gerente da Nova Safra 
Corretora de Seguros, Silvino Gia-
comini, ressaltou que está apoian-
do o evento porque acredita no 
sucesso do festival. “Nós sempre fo-
mos ligados ao esporte. então, este 
patrocínio é uma forma de contri-
buir com o esporte maravilhense”, 
justifica.

As inscrições para o evento se-
rão de 06 a 17 de janeiro, no depar-
tamento de esportes, ou pelo fone 
3664 0044 r. 249. A primeira etapa 
do festival acontecerá nos dias 25 
e 26 de janeiro; a segunda nos dias 
01 e 02 de fevereiro; e as finais es-
tão previstas para os dias 08 e 09 
de janeiro. “As categorias serão no 
vôlei livre masculino e feminino, 
futevôlei livre, e vôlei para nascidos 
a partir de 1995, masculino e femi-
nino”, ressalta o diretor de esportes, 
marcelo Heinz.

A premiação para o vôlei, cate-

gorias livre feminino e masculino, 
e futevôlei, será: 1º lugar: r$ 250 
mais medalhas; 2º lugar: r$ 150 
mais medalhas; 3º lugar: medalhas. 
Já para os nascidos a partir de 1995, 
a premiação será 1º lugar: r$ 100 

mais medalhas; 2º lugar: r$ 50 mais 
medalhas; 3º lugar: medalhas.

Também participaram do lan-
çamento do evento o vereador 
odair batistello (Pmdb) e o profes-
sor edinar zardo.

Nova Safra Corretora de Seguros é a patrocinadora do festival

1º Festival de Vôlei e Futevôlei de Areia de Maravilha foi lançado na 
quarta-feira (18)

Fotos: Cleusa Regner/Ascom

Bom Jesus do Oeste 
Definidos os campeões 
municipais de futsal 

bom público e uma enxurrada 
de gols, assim foram marcadas as 
finais que definiram os campeões 
das categorias feminina e veterano 
do Campeonato municipal de Fut-
sal de bom Jesus do oeste. os jogos 
aconteceram na última quarta-feira 
(18) no ginásio de esportes. 

A disputa pelo 3ª e 4ª lugar da 
categoria feminino, entre mercado 
Schultz e Nutelas, registrou o me-
nor placar, onde o mercado Schultz 
venceu por 1 a 0, garantindo o 3ª 
lugar. 

Na categoria veterano, o 3ª lugar 
ficou com a equipe da Granja Vi-
tória/Posto Ideal, que soube apro-
veitar melhor as oportunidades e 
venceu por 7 a 1 a equipe da Última 
Hora. 

Na decisão do título, pela cate-
goria veterano, muita expectativa e 
concentração antes do jogo entre 
Transporte zimermann/Panifica-
dora Gruchiske e mercado Schultz. 
o mercado Schultz entrou em qua-
dra avassalador, e assim abriu dois 
gols em poucos minutos. o time do 

experiente goleiro Vilson Schultz 
não deu moleza para a equipe do 
também experiente jogador, Ilario 
zimermann. o mercado Schultz 
acabou o 1ª tempo de jogo vencen-
do o seu adversário pelo placar de 5 
a 1. Na etapa complementar, o mer-
cado Schultz balançou as redes por 
mais seis vezes, com direito a gol de 
letra do artilheiro da competição, o 
Pancada, que marcou quatro gols 
na partida, finalizando com o placar 
de 11 a 1 para o mercado Schultz, 
que se tornou o campeão do mu-
nicipal de Futsal de 2013, categoria 
veterano.

Pela categoria feminina, a dis-
puta do título foi entre as equipes 
da Lotérica bom Jesus e As Adversa-
rias. Após a um empate de 1 a 1 no 
tempo normal de jogo. A decisão do 
titulo aconteceu nas cobranças de 
penalidades máximas, onde que a 
equipe da Lotérica bom Jesus obte-
ve mais êxito e venceu o duelo pelo 
placar de 6 a 5, conquistando assim, 
o título de campeã municipal de 
Futsal 2013 da categoria feminina.

Fotos: Departamento de Esportes

Mercado Schultz é o campeão do Municipal de Futsal de 2013 categoria 
veterano

Na categoria feminina a campeã é a equipe da Lotérica Bom Jesus
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Participaram da competição as categorias mirim e olesc, nos naipes masculino e categoria 
mirim no feminino

Treinos de voleibol encerram atividades com 
campeonato interno 

Na última semana, no Ginásio 
municipal de esportes, aconteceu o 
primeiro campeonato interno de vo-
leibol, nas categorias mirim e olesc 
nos naipes masculino e categoria mi-
rim no feminino, onde eram disputa-
dos em duplas. 

Na categoria mirim masculino a 

colocação ficou a seguinte: 1º lugar 
– Tuio e Lucas Girardi; 2º lugar – Iuri 
e eduardo; 3º lugar – André e Paulo. 
Na categoria olesc: 1º lugar – Jhuan 
e eduardo; 2º lugar - Lucas Ventura e 
André; 3º lugar - Lucas Girardi e Gus-
tavo. No naipe feminino da categoria 
mirim: 1º lugar – Jenifer e Laura; 2º lu-

gar – briana e eurica; 3º lugar – Carol 
e Luana.

Conforme o treinador Thomas 
zardo, a intenção da competição foi 
deixar os atletas jogarem e se orga-
nizarem sozinhos, desde dentro de 
quadra, como fora na arbitragem e 
placares.

ele agradece a Prefeitura de ma-
ravilha pelo apoio e por ter doado a 
premiação. Também agradece a As-
sociação maravilhense de Vôlei e os 
patrocinadores, duetto modas, Pan 
multimarcas, Astra Assessoria em 
Segurança e medicina do Trabalho, 
Território extreme/Grupo elite e o 

Tabuleiro dos esportes. “Gostaria de 
continuar contando com essa aju-
da no próximo ano. desejo um feliz 
Natal e um próspero Ano Novo, com 
muitas batalhas, mas também de 
muitas conquistas e sonhos realiza-
dos a todos os nossos alunos e seus 
familiares”, destaca.

Fotos: Divulgação

No naipe feminino disputaram somente a 
categoria mirim

No masculino a competição interna aconteceu nas categorias mirim e Olesc Para confraternizar os atletas participaram 
de um dia festivo 

Jiu-Jitsu
Atleta participa de 
competição em Porto Alegre

No último domingo (15) a atleta 
de Jiu-Jitsu, Carla Patrícia Castanho 
participou do Campeonato General 
Games de Jiu-Jitsu, que aconteceu 
no Petrópole Tênis Clube, em Porto 
Alegre.

Carla, que representou a equipe 
elite Jiu-Jitsu, foi a única atleta de 
Santa Catarina a participar do even-
to. No campeonato ela conquistou 
o 1° lugar na categoria adulto| peso 
pluma| faixa branca| feminino e 
também o 2° lugar na categoria ab-
soluto.

Neste ano, a equipe elite 
Jiu-Jitsu participou de vários 
campeonatos, e encerra o ano com 
o sentimento de dever comprido 
e com muitos objetivos para 2014. 
“Com muita dedicação, foco e 
responsabilidade as conquistas 
vieram, mas os treinos continuam 
para que resultados obtidos sejam 
cada vez melhores”, diz Carla.

A equipe elite Jiu-Jitsu tem fi-
liais em Chapecó, maravilha, São 
miguel do oeste, Itapiranga, mon-
daí, Iporã do oeste.

Carla conquistou duas medalhas no campeonato

Arquivo pessoal
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Um pouco mais
Sobre o novo técnico Abel braga, que trabalhará no Internacional pela sétima vez, terá 

como auxiliar técnico Leonir de Souza, os preparadores físicos Cristiano Nunes e marcelo 
Chirol do preparador de goleiros marquinhos e o observador Fábio moreno que formarão 
sua comissão técnica. Abel braga estava desempregado desde julho, quando foi demitido do 
Fluminense, sendo que na sua última passagem pelo time colorado, conquistou Campeonato 
Gaúcho de 2008, no mesmo ano se transferiu para Al-jazira dos emirados Árabes Unidos de 
onde saiu em 2011 para assumir o Fluminense.

Novo vice
Além de confirmar Abel 

braga, o Internacional anun-
ciou que marcelo medeiros que 
antes dividiu a condição de di-
retor de futebol com Luiz Cesar 
Souto de moura foi promovido 
ao cargo de vice-presidente. o 
Internacional comunicará em 
momento oportuno o local e 
quando iniciará a pré-tempo-
rada que o clube fará visando à 
preparação do time para as dis-
putas de 2014.

Os pedidos
Não serão atendidos. Abel braga até que elogiou e so-

licitou que o Inter trouxesse de volta ao clube dois atletas 
que já atuarão no Inter, o que não deverá ser atendido 
pela direção colorada. o técnico pediu rafael Sobis e edi-
nho que estavam com o treinador no Fluminense. o fato 
é de que Abel braga quer contar com estes atletas no ano 
que vem. eles deverão procurar outros clubes para jogar, 
quem garante e o diretor administrativo Newton drum-
mond. “Neste momento o clube tem outra prioridade e 
precisa contratar laterais, zagueiro e goleiro”, disse o dire-
tor. Fala-se em Jeferson do botafogo, Júlio Cesar que está 
na europa e até mesmo o nome de dida que atuou pelo 
Grêmio neste ano.

Galo depenado
o Atlético mineiro protagonizou um verdadeiro vexame ao ser derrotado pelo 

Casa blanca, na semifinal da disputa pelo título de Campeão mundial de Clubes. 
repetindo o desastre o Inter em 2010 quando perdeu para o mazembe na épo-
ca o Inter buscava o bicampeonato, pois havia sido campeão contra o poderoso 
barcelona em 2006.  enquanto o galo tentava um título inédito e não foi desta vez 
que a maior estrela do galo, ronaldinho Gaucho, levantou a taça, já que ele em 
2006 estava no barcelona e  que foi derrotado pelo Inter por 1x0. A decisão do 
título ficará entre bayer munique e Casa blanca que jogaram hoje (21) às 17h30 
no marrocos, país sede.
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Correios inaugura nova 
sede em Maravilha
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Isabel Müller/ O Líder

O novo endereço da agência conta com 204 m², comunicação visual 
interna e externa, além de instalações elétricas e telefônicas
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KARINE BRANDALEZE

NÃO DEIXE QUE OS 
ANOS APENAS 
PASSEM POR VOCÊ

Vem chegando o final de ano e com 
ele as tão merecidas férias.  Tem 
coisa melhor?

BAYONETTA
É um jogo de ação para Xbox 360
 e PlayStation 3 e conta com 
cinco níveis de dificuldade

HENRIQUE HüBNER
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FERRO NELES
Acabei de ler uma edição da revista 
exame e fiquei pensando por bons mo-
mentos. do que pensei, inferi: você e 
eu, leitora, somos iguais
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LUIZ CARLOS PRATES


